
AÑO I Número 18 
Edita: Comunicaciones Col 

Henares, S.A. 
Difusión: So solicitará 

control do OJO 
Redacción, 

Administración y 
publicidad: 

Calle Diego de Torres, 
Número 3 

Alcalá de Honores (28.801) 
Teléfono: 889 41 62

FAX: 889 S1 15

AGENDA ____________  2
ALCALÁ _____________ 3

UNIVERSIDAD----------13
/.OPINIÓN-------------------- 14
COMÚNIDAD ------------  17
ESPAÑA 19
INTERNACIONAL ------  22
ECONOMÍA ---------------  23
DEPORTES __________ 25
BREVES.......... ...........  29
TV Y OCIO --------- i  30

□diario de
ALCALA

Jueves, 10 de septiembre de 1992 Director: José Manuel Serrano Precio: 80 pesetas

Los altos de las vivienda» no impiden que se siga construyendo

El presidente de la mayor cooperativa critica ia labor municipal

«El Plan de Vivienda
está totalmente paralizad©»

Entre un 6,5% y un 16,5%

Fuerte incremento del 
precio de las carreras 
universitarias
Comenzar el curso en la Universidad será mucho más caro a 
partir de este año. puesto que el precio de las matrículas ha 
aumentado entre un 6,5% y un 16,5%. Suben también los precios 
de segunda, tercera, o sucesivas matrículacioncs. El Rector de 
la Universidad, Manuel Gala, afirma que •■estas cifras no pueden 
compararse con el coste real de la enseñanza universitaria».

-El Plan de Vivienda del 
Ayuntamiento se encuentra 
totalmente paralirado»; afirma 
Inocencio Cea. presidente de la 
mayor cooperativa del sector, 
“Vecinos de Alcalá", que.cucn- 
la con casi 2.000 preinscrito!. 
Francisco González, de Izquier
da Unida, está de acuerdo en 

que el retraso es -impresionan
te'1 por -mala gestión-, aunque 
opina queja idea del projtcto 
es buena. José I aiís García Gra- 
ván. concejal de Vivienda, niega 
que el plan vaya tan mal y hace 
dos días presentó un estudio 
realizado por el Ayuntamiento 
en el que se renejan las nece

sidades de vivienda por parte de 
los vecinos de Alcalá. Pero tan
to Cea como Victoriano Fer
nández. éste último presidente 
de la “Asociación vecinos sin 
casa", afirman que la encuesta 
es «ficticia" porque sus datos 
-no se ajustan a la realidad1!- 

PáRS.4yS

El pasado mes de agosto el 
Ministerio de Educación y Cien
cia hizo públicos los precios fijos 
de las matrículas universitarias 
que este año han aumentado 
entre un 6¿% y un 16.5%. Las 
carreras de Medicina y Cirugía 
son las más afectadas por estas 
subidas. Matricularse en ellas cos
tará la cantidad de 77.160 pesetas.

Por otra parte, las segundas, 
terceras, o sucesivas matrículas, 
también verán incrementadas sus 
precios respectivamente. El Rec
tor de la Universidad de Alcalá 
de llenares. Manuel Gala califica 
de positiva la medida que se ha 
tomado desde el Ministerio; -me
dida que los Rectores de todas 
la Universidades españolas venía
mos dcmandandamlo desde hace 
10 años-.

Gala hace hincapié en que 
«razones de tipo económico y de 
justicia social igualitaria, justifi
can este aumento». Sobre las 
matrículas de segunda y sucesi
vas. afirma que «de este modo se 
contribuye a hacer más justo el 
sistema cducaúvo subvenciona
do».

Ix>s precios se Irán fijado de 

acuerdo con el grado de experi- 
mentalidad de las carreras así. 
por ejemplo, las matriculas dé 
carreras como Químicas pueden 
costar 76.680 pesetas; mientras 
que Derecho o Ciencias Políticas 
costarán 49.772 pesetas.
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COPA DEL REY 

25 La Roa! Sociedad 
Deportiva Alcalá juega 
hoy a partir de las nueve 
de la noche el partido 
de vuelta valedero para la 
Copa del Rey contra el 
Villavcrdo Bocttichcr. En 
el primor 
enfrentamiento, los 
alcalaínos perdieron 
por un tanto a cero. Los 
jugadores de Francisco 
Gutiérrez quieren volver a 
dar sobre el terreno la 
misma buena imagen, 
que, a posar de la 
derrota, dieron entonces.

Juan Guerra 
será juzgado 
en noviembre

Juan Guerra tendrá que com
parecer el próximo 30 de noviem
bre en el Juzgado de lo Penal 
número 9 para ser interrogado 
sobre su supuesta implicación en 
el caso de la inmobiliaria "Fra- 
cosur?.

El fiscal Alfredo Flores soli
cita nucre años de prisión para 
Juan Guerra y su socio José 
María Ramos Reina por dos deli
tos de falsedad en documento 
mercantil y uno contra la Hacien
da pública. Para el resto de los 
implicados pide un año de prisión 
menor por delito de falsedad en 
documento mercantil.

Juan Guerra y otras tres per
sonas responderán por las irregu
laridades fiscales delectadas en la 
inmobiliaria de La que eran titu
lares. El primer día tendrá lugar 
el interrogatorio de los cuatro 
acusados, el 1 de diciembre se 
presentarán las pruebas periciales 
y el día 3 se procederá a tomar 
declaración a los testigos pro
puestos por el Ministerio Fiscal.

Pág.20

El Distrito V 
busca un 
pregonero

La junta municipal del Distri
to V ha ofrecido a la esquiadora 
española Blanca Fernández 
Ochoa la oportunidad de ser la 
pregonera de las Fiestas Patrona
les de la Virgen del Val. El con
cejal delegado del distrito. Fran
cisco González Adrada, ha man
tenido contactos asimismo como 
Gustavo Viliapalos. Rector de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, pero ha sido únicamente 
la mcdallista olímpica la que ha 
contestado aunque sin confirmar 
sus asistencia.

En esta nueva edición se han 
presentado varias novedades res
pecto a la anteriores. Una gran 
caldereta frente a la Ermita del 
Val -con la que vamos a recu
perar tradiciones autóctonas de 
nuestra ciudad que se han per
dido». Además, se desarrollará 
una marcha popular en bicicleta 
por las calles del distrito. Él pre
supuesto total de todas estos 
actos supera los cuatro millones.

Mg-11 Blanca Fernández Ochoa, posible pregonera , archivo

PRESUPUESTOS

23 El Partido Popular pedirá 
que «I Parlamento 
controle de cerca los 
Presupuestos 
Generales del Estado. El 
primer partido de la 
oposición solicitará a los 
altos cargos do la 
Administración que 
comparezcan ante la 
Cámara Baja para 
justificar el gasto de 
cada una de las partidas 
en sus respectivos 
departamentos.

ESCUELA TALLER

10 Una representación de las 
alumnos de la Escuela 
Taller de Arqueología se 
reunió ayer por lu 
mañana con la conccjala 
de Cultura para 
intentar resolver el 
Impago de sus sueldos 
del mes do agosto. Las 
afectadas se quejan de 
falta de diálogo con la 
Dirección del centro.
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Martes, 8 de septembre
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Jueves 3 do septiembre

2 6 0 9 0

• CiVOMAZO

Viernes, 4 do septiembre

9 8 6 3 0
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■ El número do incidontos 
y sucesos descendió notable
mente durante las pasadas fies
tas, según informó ayer el con
cejal de Seguridad Ciudadana.

Pag. 6

■ Las alumnas do la Escue
la Taller de Arqueología tienen 
de nuevo problemas para 
cobrar sus mensualidades. 
Podrían cobrar el viernes.
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JUEVES, 10 DE SEPTIEMBRE DE 1992

Ayer se retomó, sin resultados, la negociación del convenio

El comité considera al concejal 
de Personal «un obstáculo»

IU dice que se 
privatiza el 
mantenimiento 
de las fuentes
J.M.O.AIcalA_______________

José M. Ortiz. Alcalá

El primer contacto tras el verano entre los trabajadores y 
el Ayuntamiento para reanudar la negociación del convenio 
no ha empezado con buen pie. El comité y el concejal de Personal 
se reunieron ayer dos horas sin llegar a ningún resultado.

En declaraciones a este 
periódico. Jesús Chillcrón valo
ró ayer muy ncgativamcnic el 
papel desempeñado por el con
cejal de Personal;- Rimando 
Español, de quien afirmó que 
•su forma de negociar hace muy 
difícil las cosas». En opinión del 
representante sindical, «Espa
ñol contradice constantemente 
al intermediario contratado 
para mediar entre ambas partes, 
que utiliza un lenguaje en todo 
momento positivo, precisamen
te todo lo contrario que él-. 
Para Chillcrón. «es comprensi
ble que el Ayuntamiento tenga 
una política sobre el convenio-, 
$i bien agregó que -la falta de 
capacidad para la negociación 
del concejal» no puede hacer 
progresar las conversaciones. Él 
sindicalista considera que «Fer
nando Español es un obstácu
lo».

Éste, por su parte, declaró

Adquirido, por fin, el 
programa informático 
para cobrar impuestos
J.M.O. Alcalá______________ _

La Comisión de Gobierno ha 
aprobado una semana después de 
lo previsto la compra de un pro
grama para los equipos informá
ticos del Ajuntamiento, que per
mitirá organizar el cobro del nue
vo Impuesto de Actividades Eco
nómicas (IAE). Éste debe empe
zar a gestionarse el próximo mar
tes, y para entonces debería estar 
listo el padrón de todos los con- 
tribuj’cntes afectados por este 
gravamen. I-i confección de esta 
lista requiere que se vuelquen en 

que -eso lo dicen porque soy el 
responsable de las decisiones 
últimos del equipo de gobicr- 
no*.y añadió que siempre estará 
sujeto a la crítica? .-
. s- SegúiLcLCQncüjaljla reunión 
de ayq^cn la qqc n^sc contaba 
con un orden del día. sólo tenía 
la misión de facilitar a ambas 
partes uña primera impresión de 
la situación, que Chillcrón cali
ficó de -atrincherada-. Español, 
asimismo, manifestó que «a una 
plataforma que pide una subida 
de 600 millones de pesetas, 
cohcrcntemcnic hay que contes
tarle que no. porque —afirmó— 
ya no se Suelen hacer propuestas 
en las que $e-pida más de uno 
o dos puntos por encima del 
IPC. y aquí se está pidiendo el 
infinito*. Finalmente. Español 
reconoció que -no soy un .exper
to», y coincidió con el comité 
en elogiar el papel jugado por 
el mediador.

la memoria del aparato las cintas 
enviadas por el Ministerio de 
Economía y Kacicnda que con
tienen la información de las per
sonas que deben pagar este 
impuesto.

La adjudicación, sin embargo, 
sólo resuelve el problema 
momentáneamente, hasta el 31 
de diciembre. Después podría 
volver a convocarse un concurso 
público. En esta ocasión ha resul
tado adjudicataria la empresa que 
la oposición rechazó hace meses 
por incluir a un antiguo funcio
nario entre sus trabajadores.

P.WHITEFemando Español, concejal de Personal

El pleno debatirá nueve 
modificaciones del Plan 
General de Urbanismo
J.M.O.AIcalA________________

La Corporación tendrá que dar 
el visto bueno a nueve modifica
ciones del Plan General de Orde
nación Urbana (PGOU) aproba
do hace dos años por unanimi
dad.

Las reformas, que recibirán el 
tratamiento de modificaciones 
puntuales, enmendarán otros tan
tos errores cometidos en la redac
ción del Plan General. La lista de 
éstos incluye desde erratas meca- 
nográficas de importancia menor 
hasta omisiones de convenios 

urbanísticos firmados por la Con
cejalía do Planacmicnto del 
AyuntamÉcnto con particulares, 
que se había olvidado recoger en 
él documento.

La modificación más impor
tante es la que cambia la califi
cación de algo más de 10.000 
meiros cuadrados de suelo hasta 
ahora comercial, situado en Los 
Espártales, y que serán destina
dos a la constricción de viviendas 
de precio tasado. La reforma ha 
sido sugerida por la Consejería de 
Política Territorial de la Comu
nidad autónoma.

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida presentará una 
moción en el próximo pleno en 
la que solicitará que se revoque 
la decisión adoptada por la Comi
sión de Gobierno hace tres meses 
por la que se concedía a la empre
sa Aguas Filtradas el manteni
miento de las catorce fuentes 
públicas de la localidad. Según la 
coalición; dicha Comisión vulne
ró con clip .uno dé los acuerdos 
recogido» cn et pacto programá
tico firmado ql'pasado mes de 
marzo con el equipo de gobierno, 
por el cual éste se comprometía 
a no privatizar ningún servicio 
municipal. El concejal de z\guas. 
José María Vclasco, que negado 
que se haya privatizado, señala 
que las fuentes se encuentran 
ahora mucho mejor atendidas.

Aguas Filtradas, según la ver
sión de IU. ha ido haciéndose car
go del mantenimiento de más 
fuentes de las que le correspon
dían desde que en abril del pasa
do año se le adjudicase el de cinco 
de ellas. El texto de la moción 
asegura que en «noviembre y 
diciembre de 1991. «se certificaba 
a razón de 292.934 pesetas mes 
por dicho mantenimiento*, mien
tras que «a partir de enero, febre
ro y marzo se certificaban 
664.296. 687.779 y 834.175 pese
tas respectivamente, quedando 
solamente 821.170 pesetas para 
pagar las certificaciones corres
pondientes a los meses de abril, 
mayo junio, julio, agosto, sep
tiembre y octubre de 1992». IU 
afirma que se ha prestado •desde 
enero a junio de 1992 un servicio 
de mantenimiento por encima de 
lo acordado (...) con el compro
miso de que una vez aprobado 
el Presupuesto del 92 se ampliaría 
el contrato de mantenimiento de 
las fuentes a su totalidad, con 
carácter retroactivo*.

Sin embargo, el concejal de 
Aguas. José María Vclasco. niega 
que esto constituya una privati
zación, y afirma que «las fuentes 
están ahora mucho mejor aten
didas». y que el servicio •■sale así 
mucho más barato"-

GRUAS CORREA
GRUAS Y TRANSPORTES. DE GRAN TONELAJE

(911)21 24 39/43
GUAOALAJARA

888 38 77/889 28 20.
Cria. DAGANZO Km. 1.500.

ALCALA DE HENARES

908.60 47 72 - 611 11 98
ALCORCON-MADRID

329 32 43
NACIONAL II (MADhID) 

"Frente a Pegaso"
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J. ROJASA pesar de lo caras que son las viviendas, se sigue construyendo mucho en Alcalá

El 74% de los alcalaínos compraría un piso de 3 dormitorios, según una encuesta municipal

Críticas por «mala gestión» y 
retrasos en el Plan de Vivienda
Manuel Sánchez. Alcalá

El concejal José Juls García Graván pre
sentó hace dos días los datos de una encues
ta elaborada por el Ayuntamiento para 
conocer las necesidades que Alcalá tiene 
respecto al tema de la vivienda. Esta

Uno de los resultados de la 
encuesta, realizada entre 1.051 
vecinos de la ciudad, es que los 
alcalaínos podrían disponer de 
entre 55.000 y 65.030 pesetas 
mensuales para comprar una 
vivienda, mientras que para alqui
ler estarían dispuetos a pagar 
entre 25.000 y 35.000 pesetas. Y 
el Plan de Vivienda, según Gra
ván. irá encaminado a que loque 
se construya esté dentro de la dis-

El problema de encontrar piso
M. S. Alcal*

El mes de septiembre «la ¿pota del año 
en Alcalá en que más actisidid hay en lo 
que a alquileres de piso se refiere. Él prin
cipal motivo es el inicio del curso en la Uni
versidad. Antes de que empiecen las clases, 
los anuncios proliferan. Casi siempre lo que 
se alquila son picos "sólo para estudiantes" 
-algunos caseros incluso rechazan a los que 
no lo son- y en gran parte de las ocasiones 
las viviendas se alquilan "por partes". Es 
decir, se ofertan para tres o cuatro personas 
y se establece un precio por cada inquilino, 
no por el piso en su conjunto. Este precio 
sude estar entre las 20 y 25.000 pesetas, 
aunque hay excepciones, tanto más caras 
como menos gravosas. Con ello se consigue, 
en algunos casos, alquilar una vivienda por 
un precio sensiblemente superior al que se 
conseguiría si se alquilara a una sola per
sona.

cncucsta se ha realizado dentro del mareo 
del Plan de Vivienda municipal, que prevé 
la construcción de 3.500 pisos entre este 
año y el 95. Sobre éste, Francisco González, 
de IU, opina que está bnsado en una buena 
idea pero mal gestionado. El PP. por su 
parte, no ha opinado al respecto. Otras 

ponibilidad económica manifes
tada.

Actualmente, tal y como está 
el mercado inmobiliario, las cita
das cifras están muy por debajo 
de los precios reales al alcance 
de los potcncilcs compradores o 
inquilinos de pisos en Alcalá. El 
concejal de Vivienda. García 
Graván. por su parce, considera 
que si se consiguen pisos a estos 
precios el mercado tendrá que

modificar sus precios actuales. 
«Tendrán que bajar si se sacan 
al mercado otros más baratos», 
afirma.

También se deducen de los 
datos obtenidos en el estudio rea
lizado por el Ayuntamiento las 
características de los pisos según 
las necesidades expuestas por los 
cncucstados. En su mayoría 
demandan viviendas con tres dor
mitorios (un 74.4%), mientras los

Al margen de los estudiantes, el tema de facción y suelen estar situadas en las zonas 
los alquileres también afecta a otras muchas . más baratas de la ciudad..
personas, tanto habituales residentes en < La siguiente categoría de precios va de 
Alcalá que no pueden acceder a la compra.las Tb.OTO'á las W-Wy P«cta< ‘raía de 
de un piso como a gente venida a la ciudad pisos de construcción más morfema y mejor
a trabajar temporalmente. Se encuentran 
con que por menos de 60.000 pesetas, gastos 
aparte; es casi imposible encontrar algo en 
condiciones. «Los alquileres han subido 
mucho y encontrar una ganga cada vez es 
má difícil», explica José Junquera, gerente 
de la inmobiliaria Campomar. Éste divide 
los precios de los alquileres en tres cate
gorías geni ricas.

la primera de estas tres categorías, que 
se corresponde con los pisos más baratos. 
Oscila entre las 60.000 y las 70.000 pesetas. 
Son las viviendas más demandadas y nor
malmente tienen las siguientes caracterís
ticas: 70 u SO metros cuadrados, tres dor
mitorios y un baño; los muebles son muy 
"normaliios". son raras las que tienen cale- 

voces, como la de Victoriano Fernández, 
presidente de la "Asociación de vecinos sin 
casa”, critican duramente el plan: «es un 
engaño porque se están incumpliendo los 
plazos previstos y no se están solucionando 
los casos más urgentes, como se había 
prometido».

demás optarían por pisos de uno 
(1%). dos (5.4). cuatro (17,8%) 
o más de cuatro dormitorios
(1.4%).

En propiedad.—De todos 
los cncucstados. la inmensa 
mayoría (el 86.9%) tiene inten
ción de compra de una vivienda, 
mientras el 10.6% prefiere alqui
ler. El restante 2,5% demanda 
vivienda social. Las edades de las 

acabados. aunque no mucho más grandes. 
Suelen tener calefacción y en ocasiones 
ofrecen garaje como opción. Los aparta
mentos también suden estar dentro de este 
segmento de precios.

Las viviendas menos demandadas para 
alquiler son las que superan las 100.000 
pesetas al mes. que son también las que 
menos abundan en el mercado. Normalmen
te son pisos o chalés muy grandes o de muy 
reciente construcción y bien acondiciona
dos. De este precio para arriba los hay todo 
lo que se quiera pagar.

Las zonas más caras de Alcalá son el cen
tro de la ciudad, el Val y la zona de la Esta
ción. Por contra, las más baratas son La 
Rinconada y Rcv'cs Católicos.

personas consultadas se encuen
tran casi en su totalidad por deba
jo de los 45 años, mientras sólo 
el 9,1% supera esta edad. Casi la 
mitad de los participantes en la 
encuesta no llega a los 25 años 
de edad.

La mayoría de las viviendas 
del plan, entre 2.500 y 2.900. tiene 
prevista su construcción en Los 
Espártales, una zona situada 
entre la Ciudad del Aire y la Uni
versidad. Esto supone la exten
sión hacia el norte de Alcalá. 
Otras 500 se ubicarían en La Rin
conada. 309 en el polígono 41 y 
33 en la calle Damas. De todas 
ellas. 2.600 serían viviendas de 
precio tasado -dentro de lo esta
blecido por el Ministerio-, 600 
serían para alquiler y las otras 300 
viviendas sociales.

En contra.—Victoriano 
Fernández ve con muy malos ojos 
esta encuesta realizada por el 
Ayuntamiento. Afirma que en 
ella «se falsean los datos. No son 
válidos porque está amañada 
para justificar los planes previos 
del Ayuntamiento.»

Sus críticas sobre el Plan de 
Vivienda van más allá. Según él 
«no es una solución porque las 

..viviendas públicas deberían ser 
para todo el mundo, no sólo enfo
cadas a los marginados, porque 
el problema para comprar una 
casa es generalizado.» También 
afirma que «los plazos prometi
dos, no se están cumpliendo- y 
que «las cooperativas no son una 
solución, porque en el fondo son 
un negocio-.

Francisco González, por su 
parte, considera que «el espíritu 
del Plan de Vivienda es correcto, 
pero va con un retraso impresio
nante. Aún faltan muchos trámi
tes para empezar a construir, hay 
un problema fundamental de ges
tión.» También afirma que «el 
movimiento vecinal ha sido flojo 
presionando en el tema de la 
vivienda».
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Integrantes de la “Asociación vecinos sin casa” i. kOJAS José Luis García Graván, concejal de Vivienda i. ROJAS

“Vecinos 
sin 

casa”
M.S. Alcalá

La "Asociación de vecinos 
sin casa” agrupa a una colectivo 
de unas IW personas. Lo que 
las une es la necesidad de 
encontrar una vivienda. Mien
tras lo consiguen, cada uno se 
aloja donde puede.

Natividad Gil tiene seis hijos 
y "ocupa” desde hace año y 
medio una casa de la Caja de 
Ahorros de la calle Jiménez de 
Ouesada: '-Vivíamos en el mis
mo bloque, pero mi marido se 
quedó en paro y acabantes per
diendo el piso. Entonces ocu
pamos éste. Sabemos que la car
ia de desahucio puede llegar 
pronto. En nuestra barriada 
estamos por lo menos odio 
familias en el mismo caso”. 
Espera un piso del IVIMA.

Carlos García; de 34 años, 
trabaja como albañil y con lo 
que gana asegura que no puede 
afrontar las 100.000 pesetas al 
mes que le pide la constructora 
por la casa que habita en el 
número IOS de la calle Garde
nia: "Los papeles de la subasta 
están en el juzgado y en cuánto 
salga, dentro de seis meses o un 
año, nos iremos a la calle”.

Marta Triguero protagoniza 
un caso similar al de Natividad 
Gil y en la misma zona. “Te
níamos piso propio, pero al no 
poder terminar de pagarlo nos 
lo embargaron. Entonces, hace 
dos años, nos metimos en otro 
del mismo bloque”, explica.

Julia Aybar tiene 63 años y 
vive en casa de su hija. Asegura 
que quieren que se vaya de allí. 
"Incluso me han comprado una 
tienda de campaña", dice. "Con 
lo que gano vendiendo lotería 
no puedo pagar una casa. El 
concejal de Vivienda me ha 
dicho que estoy la primera en 
la lista para que me den una, 
pero lo veo fatal”, se lamenta.

EL PATIO
El problema de la vivienda atañe a todos 
y la opinión generalizada está muy clara: 
los precios son desmesurados para los suel
dos de hoy en día. Comprar una casa plan
tea muchos problemas y supone compro
meterse a pagar unas mensualidades muy

elevadas hasta una fecha que se ve casi tan 
lejana como la de la jubilación. La alter
nativa, sobre todo entre la gente joven, es 
quedarse en casa de los padres ó alquilar 
una vivienda. Ambas soluciones son poco 
convincentes para la mayoría. Este Diario

ha querido pulsar la opinión de los alca- 
laínos y para ello les ha preguntado: 
En qué tipo de vivienda habitan, cómo ven 
la situación de la vivienda en la ciudad y 
si creen que ahora es más o menos fácil 
adquirir una que antes.

INMACULADA DELGADO
29 años. Administrativo
- Vivo en un piso alquilado, bas
tante caro, por cierto (70.000 
pesetas al mes).
- La vivienda está muy cara en 
/Mealá. Queremos compramos un 
piso. pero, aunque mi marido y 
yo trabajamos, no se puede.
- Ahora es mucho más difícil.

RUT CÁRDENA
17 años. Cocinera y estudiante 
— piso alquilado.
— Los precios de los pisos son 
excesivamente caros, tanto para 
comprar como para alquilar.
— Los jóvenes ticnen menos pod- 
bilidades de comprar una vívicn- 
da que antes.

GLORIA CAMAY
21 años. Estudiante
— En vivienda social
— Está fatal, como en todos les 
sitios. Es casi inaccesible.
— Cada vez es más difícil; porque 
los precios no dejan de subir y 
cada vez tenemos menos poder 
adquisitivo en todos los sentidos.

MANUEL DÍAZ
29 años. Técnico electrónico
— Piso alquilado.
— Hay muchos problemas. Sobre 
todo la juventud lo tiene muy 
difícil.
— Está imposible ¿Quién tiene 
suficiente dinero para pagar la 
entrada y .las mensualidades? 
Antes había otros modos más 
fáciles de pagar una vivienda.

MARCELO DALLAGNESE
29 años. Dependiente
- Vivo con mis padres.
— No lo sé porque vivo en casa 
de mis padres.
— En Alcalá parece que está difí
cil, se habla de que está muy caro.

ALEXANDRA KOSANIN
30 años. Profesora de Inglés
— En piso alquilado
— Creo que está muy mal. porque 
los alquileres son muy caros para 
lo que suele ganar la gente. Com
prar uno es imposible.
— Ahora es más difícil. Conse
guir un crédito no es nada fácil, 
pero sin él no se puede comprar 
un piso.

SANTIAGO A. DOCTOR
55 años. Chófer
— Piso propio.
— Aunque no vivo en alcalá, sé 
que la situación no es buena. Los 
precios están muy caros y acceder 
a un piso es especialmente difícil 
para la juventud.

JOSÉ ANTONIO DE SILVA 
48 años. Director comercial 
— Piso propio.
— Está mal la situación. Ij» pre
cios de los alquileres son exce- 
sivos. Se especula mucho y la 
juventud no tiene posibilidades 
de pedir un préstamo.
- Antes era mucho más fácil que 
ahora.
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Desciende el numero 
de incidentes durante 
las fiestas del 92
Sonia Crespo. Alcalá_________

El número de incidentes relacionados con la seguridad ciu
dadana registrado en las fiestas del 92 supuso un descenso con
siderable con respecto al año anterior. Policía Municipal, Bom- 
boros y Guardia Civil realizaron 64 servicios. Por otra parte, la 
Casa de Socorro atendió a 110 personas en este período.

El concejal de Seguridad Ciu- 
dadana. Pablo González, y el con
cejal de Salud. José María Iras- 
lorza, ofrecieron ayer una rueda 
de prensa conjunta para trasladar 
a la opinión pública el balance de 
los incidentes relacionados con 
las pasadas fiestas de /Xlcalá. 
Pablo González comenzó por 
referirse a los servicios prestados 
por Policía Municipal. Bomberos 
y Protección Civil.

Las inte Atenciones realizadas 
por la Policía Local, durante los 
festejos alcalaínos, han sido 64 en 
total. Los servicios principales se 
han prestado en relación a cinco 
daños en la vía pública, seis reyer
tas. tres quejas por ruidos y once 
auxilios a personas. I.os cacheos 
realizados durante el período de 
ferias han sido once.

La Policía Local también 
intervino acompañando a los 
bomberos en seis salidas para 
sofocar incendios, en todos los 
casos de importancia mínima. 
Otras nueves intervenciones se 
reakionan con servicios varios, 
entre los que se encuentra como 
anécdota la mordedura de un 
perro. En este tiempo los policías 
locales tuvieron que realizar once 
arrestos domiciliaros, una presen
tación en juzgado y una averigua
ción de domicilio. Esta labor no 
$c relaciona con las fiestas y se 
incluye entre las incidencias por 
razones de coincidencia en el 
tiempo.

En cuanto al trabajo del Par
que Municipal de Bomberos, se 
realizaron 28 servicios engloba
dos en la denominación de extin
ción de incendios. En realidad, 
tan sólo se sofocaron dos incen
dios en basurcroso contenedores, 
un incendio en un vagón de ferro
carril, dos incendios en oficinas 
y viviendas, y un incendio en vehí
culo. Además se actuó en once 
ocasiones de retén durante la 
celebración de fuegos artificiales. 
Los bomberos también se ocupa
ron de tres aperturas de puerta 
y ascensores.

Por lo que respecta a Protec

ción Civil. Pablo González elogió 
el magnifico comportamiento de 
sus miembros: «la labor de estos 
voluntarios es gratificante. Se tra
ta de un personal voluntario que 
sacrifica sus horas de asueto para 
servir a los ciudadanos en lugar 
de utilizarlas para divertirse-. La 
media de voluntarios por día de 
servicio fue de veinte y la media 
de horas de servicio por volun
tario y día nunca fue menos de 
nueve. Cada voluntario realizó 
unos diecisiete scnicíos invír- 
tiendo en ello unas noventa 
horas.

Los miembros de Protección 
Civil han prestado su colabora
ción en 54 ocasiones durante 
espectáculos musicales, festejos 
taurinos, fuegos artificiales, prue
bas deportivas y otros muchos 
actos de la programación de fies
tas. Protección Civil puso a dis
posición de los ciudadanos un 
puesto de socorro a la entrada del 
recinto ferial desde el día 21 al 
30 de agosto.

Balance positivo.—Se
gún el concejal de Seguridad Ciu
dadana. estos datos confirman 
que el volumen de incidencias 
durante las fiestas ha descendido 
con respecto a otro años. En rela
ción a este hecho, manifestó que 
■a pesar de la crítica de algún ciu
dadano. ha sido un acierto ade
lantar la hora de cierre del recinto 
ferial El año pasado comproba
mos que todas las intervenciones 
que se realizaron conflictivas fue
ron a partir de las cuatro y media 
o cinco de la madrugada porque 
la gente que iba a la feria a esas 
horas solía estar muy cargada 
bien con alcohol o estupefacien
tes».

Las fiestas en opinión de 
Pablo González, «han sido bas
tante más tranquilas que el año 
pasado, con menos conflictos y 
reyertas, con menos hechos van
dálicos». En lo que respecta al 
vandalismo, el suceso más desta- 
cable fue la acción de cinco jóve
nes. cuatro chicos y una chica, en

Irastorza y González ofrecieron el balance de fiestas en cuanto a seguridad ciudadana p. wxirt

el distrito IV.
El 22 de agosto realizaron des

trozos de consideración en pape
leras y bancos del parque Manuel 
Azana. El concejal señaló que a 
estas personas «además del pro
ceso que siga el juzgado, se les 
aplicará una sanción de 50.000 
pesetas más la valoración de des
perfectos que se está haciendo a 
través de los técnicos del Ayun
tamiento. Pensamos que la multa 
no bajará de 200.00) pesetas-.

Cabezas rapadas.—Co
mo muestra de la tranquilidad de 
las fiestas. Pablo Gonzálcssc refi
rió a los temidos cabezas rapadas: 
•este año su presencia ha sido 
mínima. Tan sólo recibimos la 
denuncia de una mujer que dijo 
haber sido agredida por cuatro 
jóvenes con el pelo muy corto. Se 
ha dado alguna situación pero 
siempre ha sido menos importan
te que el año pasado. En esas fies
tas tuvimos que realizar intcivcn- 
cioncs durante altas horas de la 
madrugada que requirieron la 
presencia de la Policía Municipal, 
la Policía Nacional y otros cuer
pos de seguridad porque se nos 
presentaban grupos de cabeM 
rapadas formados por veinte o 
treinta miembros®.

José María Irastorza explicó la 
actuación de la Gasa de Socorro 
en relación a los incidentes acae
cidos durante las pasadas fiestas. 
El concejal de salud corroboró las 
palabras de Pablo González en 
cuanto a la tranquilidad de los 
días de feria: «los datos aportados 
sobre seguridad ciudadana son un 
claro reflejo de los resultados que 
nosotros hemos obtenido en lo

Pablo González, concejal de Seguridad Ciudadana P. WHITE

que se refiere a asistencia sani
taria prestada tanto en el recinto 
ferial como en la Casa de 
Socorro».

Las actuaciones de la Casa dé 
Socorro fueron 110. frente a las 
230 del año pasado, lo que 
demuestra que «la problemática 
ha decrecido ostensiblemente, al 
menos en un 50 por ciento». 
Según Irastorza. la mitad de las 

personas atendidas por heridas 
con suturas o superficiales lo fue
ron a causa de peleas. El número 
de atendidos por embriaguez 
también sufrió un descenso, con 
tan sólo cuatro intoxicaciones etí
licas agudas. Por último, nume
rosos personas resultaron heridas 
con torceduras.y luxaciones al uti
lizar los medios mecánicos de 
esparcimiento en el recinto ferial.

GñiULTlQpnCAS
OPTICA

ÍÍ^OZ
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Lentillas Audífonos
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UNA REVOLUCION EN LAS 
COMUNICACIONES PARA USO PERSONAL 

isa económica se ha hecho eco en estos días, de la concesión de 
'.uencias nacionales de radio-búsqueda a tres grandes grupos, uno 
de los cuales: SISTELCOM-TELEMENSAJE va a iniciar su

actividad, a nivel nacional, con vocación de liderazgo, merced a la fuerte 
implantación que ya ha alcanzado TELEMENSAJE.

Sistema 
revolucionario

Tclcmcnsajc fue la prime
ra empresa que instaló al ser
vicio de radiobúsqueda digi
tal en España en 1986. P^sde.;
entonces, más de 25.000abó-
nos disfrutan de un servicio 
que les permite, a través de 
un receptor cuyo tamaño es 
menor al de una agenda de 
bolsillo, tener conocimiento 
puntual por mensajes escri
tos que recibe isntantánca- 
mente, sobre cualquier tema 
importante que desea cono
cer de su negocio, de su 

‘ hogar o de su entorno social.

Perfecta 
cobertura en
Alcalá

Tclcmcnsajc emite directa
mente en Alcalá de Henares. 
Cualquier profesional que se 
desplaza a Madrid, a Guada- 
lajara u otros puntos de nues
tra comunidad y que se harán 
extensivos, en breve, a toda 
España, puede tener aviso 
puntual de lo que le interesa 
saber. Estos avisos aparecerán 
escritos en su pequeño recep
tor de bolsillo, aunque el usua
rio vaya en su coche, esté en 
un restaurante o se encuentre 
enfrascado en una reunión. 
Cientos de palabras pasarán a 
su receptor para darle cuenta 
de cualquier evento. Su capa
cidad de almacenar mensajes 
es extraordinaria, al punto de 
que en los países más avanza
dos se considera, por stf bajo 
costo, un instrumento de 
mayor utilización que el telé
fono móvil, alcanzándose 
millones de usuarios. En el 
ámbito empresarial ha supues
to una auténtica innovación de 
las comunicaciones, de forma 
que su uso se generaliza en 
áreas tales como manteni
miento. comercial, profesiona
les que precisan hacer despla
zamientos, etc. En otras acti
vidades: medicina, arquitectu
ra, consultores, ejecutivos, el 
uso de los telemensajes resuel
ve infinidad de problemas de 
coordinación y control.

UN RECEPTOR de TELEMENSAJE actúa como un terminal en su bolsillo. 
Es un auténtico colaborador de muy bajo costo, que está a su disposición 
las 24 horas del día si Vd. así lo decide. No tiene sueldo ni seguridad social 
y le da un aviso escrito que Vd. puede mantener grabado como recordatorio, 
de todo aquello qué quiere saber al momento, está donde esté.

TELEMENSAJE 
ofrece a los potencia
les usuarios de Alcalá 
la posibilidad de com
probar las característi
cas del , servicio, con 
sólo solicitarlo al telé
fono 411 21 47 ó 
enviando el boletín del 
final de la página a 
Diario de Alcalá.

comprabados por cualquier 
potencial usuario con sólo solí- 
rilarlo a las oficinas de Tele- 
menaje freí. 411 21 47).

En efecto, basta tener a lá 
i'ista un receptor y efectuar la 
trasmisión de un mensaje, para 
Jarse cuenta del extraordinario 
servicio que puede recibirse por 
un costo ínfimo, saberse en con- 
liciones de conocer al instante 
lo que ha ocurrido en su oficina: 
poder ser informado en cual- 
i)uicr lugar y a Cualquier hora
le una not 
ispéelos « 
mensaje qi 
incalcubbk

st importante, son

reponen ventajas

LOS MENSAJES son recibidos al instante, en 
el mismo momento en que la persona lo envía 
al destinatario y éste lo recibe escrito en su recep
tor con un leve pitido de aviso, indicándole fecha 
y hora, como número correlativo de mensaje.

Ai

L

Evolución 
técnica

El sistema de localización, 
denomimado buscapersonas en 
origen, se servía de la voz para 
requerir una llamada a la ope
radora. por parte de la persona 
localizada. Tai sistema era caro 
y lento, aparte de no garantizar 
privacidad.

Guando TELEMENSAJE 
introdujo las léenkatdigiia^s y 
el soporte dé las computadoras 
a través de la firma inglesa "PA^ 
GING SYSTEMS LTD". se 
alteró profundamente el viejo 
sistema hasta llegar al sofistica
do servicio actual, cuyos espec
taculares resultados pueden ser

De ahí que la reciente con
cesión de una frecuencia nacio
nal a SISTELCOM-TELE- 
MENSAJE, Sociedad integrada 
por la Empresa Telemensaje 
con un 30% de participación y 
socios que garantizan su potente 
desarrollo futuro, como son el 
Banco Central-Hispano con un 
13.75%. Dragados con 18.75%, 
Penosa y Fccsa con igual por
centaje del 18.75%. junto a la 
Multinacional americana PACI
FIC TELESIS que controla el 
25% hacen previsible llegar al 
final de esta década con 600.000 
abonados.lxi circunstancia de 
que Tclemcnraje haya decidido 
■asegurar, su' perfecta cobertura 
cñ^Afcálá'dmjnstalaeioncs de 
emisión situadas en la propia 
Ciudad, hacen posibles que los 
usuarios del sereicio tengan ase
gurada la mejor calidad de Tras
misión.

Solicitud de prueba del Servicio
D................ 
DOMICILIO 
TFNO-...... DESEA CONOCER LAS
CARACTERÍSTICAS DEL SERVICIO DE TELEMEN
SAJE. COMPROBANDO SU UTILIDAD DIRECTA
MENTE A LA VISTA DE UN RECEPTOR;

ALCALA DE DE
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Vandalismo en la Vía Complutense.—
Los acios vandálicos vuelven a repetirse en la ciudad, lin 
esta ocasión, la Vía Complutense ha sido objeto de destrozos 
en papeleras y paradas de autobús. Es curioso que estas inci
vilizadas acciones sigan produciéndose cuando las obras de 
la Vía Complutense, que tantas molestias han causado a los 
winos. parecen estar a punto de finalizar. il serrano

El caballo equino de una finca cercana

Los bomberos salvan a un 
caballo de perecer 
ahogado en el Henares
S. C. Alcalá

Un caballo blanco hit salvado por los bomberos cuando estaba 
a punto de perecer ahogado el Henares. Al parecer, el animal 
procedente de una finca próxima al río se acercó a beber y resbaló. 
Los bomberos necesitaron más de media hora para rescatarlo, 

a la altura de la calle Burgos. Con 
la ayuda de un vehículo especial

El martes, a las once y media 
de la noche, el Parque Municipal 
de Bomberos fue avisado desde 
la fina de la Esgaravita. Según el 
comunicado, un caballo blanco, 
perteneciente a los propietarios 
de la finca, se encontraba atra
pado en el río y estaba a punto 
de ahogarse.

Rápidamente, un coche de los 
bomberos se dirigió al Henares, 

y varias cuerdos, miembros de 
este cuerpo de sahúmenlo con- 
siguicron sacar al animal del río 
sin que sufriera daño alguno.

Al parecer, este suceso se ha 
repelido en ocasiones anteriores. 
I .k caballos de esta finca Suelen 
acudir al río para beber y más de 
uno ha caído tras un resbalón.

Todos se encuentran en el polígono Puerta de Madrid

Diez asociaciones dispondrán de 
locales en el distrito II
Lidia Valverde. Alcalá

Un total de diez entidades culturales y depor
tivas contarán con nuevos locales que van a ser 
cedidos por el distrito II. Las cesiones se han 
llevado a cabo atendiendo al criterio de anti

La Delegación del distrito II 
ha adjudicado ya cuatro de los 
diez locales vacíos que van a ser 
puestos a disposición de diversas 
entidades culturales y deportivas 
de la ciudad. Este hecho ha sido 
posible tras el acuerdo alcanzado 
por el concejal presidente del dis
trito. José María Vclasco. y el 
concejal responsable del área de 
vivienda, José Luis García Gra- 
ván.

El primero de los locales,- 
todos situados en el 'polígono 
Puerta de Madrid, fuo cedido al 
club ¿deportivo Pcdrezúcla, qué 
licite equipos de balonmano y 
baloncesto entre otros. Se da lá 
circunstancia de que fue precisa
mente este local el que estuvo 
ocupado durante meses por una 
familia que se dedicaba al tráfico 
de estupefacientes y que fue desa
lojada poco antes de este verano. 
En cuanto al segundo local, éste 
ha sido cedido al grupo CAJE. 
que se ocupa de la rehabilitación 
y reinserción de .toxicómanos. 
Esta organización aún no tiene 
actividad en el nuevo local ya que 
la cesión no se ha producido de 
manera oficial. Vclasco ha seña
lado que el grupo recibirá las lla
ves el próximo día 16. después de 
que la corporación haya aproba
do la adjudicación en el pleno. 
El concejal ha tenido que reforzar 
la puerta de este local debido a 
que, después de haber sido pre
cintado por las fuerzas de segu
ridad. ha habido Huesos intentos 
de ocupación ilegal.

En este, programa de cesión de 
locales, la más novedosa afecta a 
una escuela de boxeo y full-con- 
laci que será creada en breve y 
que estará dirigida por responsa
bles municipales. En relación a 
esta nueva escuela, Vclasco afir
ma «lo fundamental es sacar a los 
jóvenes de la calle —refieriéndo- 
sc a los problemas de muchos de 
éstos con las drogas— porque la 
calle los mata*. Además, el edil 
pretende emplear a un minusvá
lido con problemas económicos 
en el cuidado del establecimiento. 
El criterio seguido por el distrito

güedad en las peticiones. Uno de los locales ha 
sido destinado a albergar las actividades de una 
nueva escuela de boxeo y fuU-coniatt que dirigirá 
el propio distrito. El club deportivo Pcdrczuda, 
y el grupo de rehabilitación de drogadictos CAJE 
han sido dos de las asociaciones favorecidas.

José María Vclasco, concejal presidente del distrito II >. rojas

II para conceder los locales se lia 
basado, asegura el concejal, en el 
orden en el que las diversas enti
dades han inscrito su solicitud de 
un local en el Ayuntamiento.

El último de los cedidos ha 
quedado en manos del Taller de 
Cerámica, dependiente del distri
to y que funciona todavía en la 
calle Pedro de Zúíiiga, un lugar 
que «se ha quedado pequeño 
para las cincuenta o sesenta per
sonas que acuden a él», asegura 
Vclasco. El edil no ha especifi
cado qué grupas se ocuparan de 
los seis locales restantes. Los nue
vos establecimientos tienen que 
ser arreglados por tas propias aso
ciaciones que los van a ocupar, 
aunque el Ayuntamiento pone a 

su disposición los medios tónicos 
y los materiales.

José María Vclasco ha asegu
rado que las obras para acondi
cionar el parque Magallanes, ubi
cado en la entrada del polígono 
Puerta de Madrid, terminarán 
antes de que acabe el año. aunque 
aún no se han adjudicado a nin
guna empresa. El mal estado de 
este parque ha sido denunciado 
por una vocal de la junta del dis
trito. quien también se ha que
jado de las malas condiciones de 
los bancos y las marquesinas de 
los autobuses de la zona. Velase© 
afirma que se han colocado más 
de cien nuevos bancos este verano 
y que se están reponiendo todas 
las marquesinas.

• ¿Qué es? ¿Qué hace?

• ¿Como instalarlo?

• ¿Como organizar la información?

• Llamada auomática a programas

• ¿Gomó elegir un ordenador?

• Elaboración de presupuestos

• Estadísticos

• Previsiones

• Simulación de resultados

• Exportación dé datos

Centro de Enseñanzas Ocupacionales 
Precio}! Económicos Horario de mañana y (arde 

Profesorado con experiencia ® 10-12 alumnos por clase

INFORMESE AHORA. MATRICULAS ABIERTAS

Centro de Enseñanzas Ocupacionales 
Diego. 15-1* Planta ? Teléfono: 88$ 62 52 • ALCALA DE HENARES (Madrid)

• Creación de textos de calidad

• Corrección ortográfica automática

• Cartas personalizadas

• Documentos matemáticos

• Generación automática de índices

• Crear tu propia Base de datos

• Consultar su contenido

• Modificarlo

• Pantallas a medida

• Generación de listados

• Inserción de gráficos • Clasificación del contenido
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Herido de 
gravedad en 
un accidente
S.C. Alcalá_______________

Un importante accidente de 
tráfico se produjo el martes en 
la confluencia de las calles Divino 
Vallésy Cruz de Guadaiajara. En 
el accidente resultó herido de gra
vedad José M* M.M., de 16 aftos, 
que se encuentra ingresado en el 
Hospital Principe de Asuturias.

A las once y media de la noche, 
José M* conducía su cidomolor 
cuando en el cruce de las calle 
citadas colisionó contra una fur
goneta. Los policías locales que 
hicieron acto de presencia en el 
lugar de los hechos comprobaron 
como el conductor de la furgo
neta ofrecía un resultado positivo 
en la prueba de akoholcmia.

Tras inmorilizar el vehículo del 
conductor ebrio, los agentes 
municipales realizaron su trasla
do a Comisaría. Mientras unto, 
se requirió la presencia de una 
ambulancia para trasladar a José 
M* a un centro sanitario.

Miembros de la Cruz Roja 
condujeron al joven en una ambu
lancia al Hospital Príncipe de 
Asturias. En el primer reconoci
miento. durante el trayecto, le 
fueron detectadas posibles frac
turas de rodilla y clavícula. Una 
vez llegado al Hospital, se pro
cedió a su ingreso urgente.

José M1 M.M , domiciliado en 
la calle Portilla de Alcalá, todavía 
permanece hospitalizado en la 
tercera planta de este centro sani
tario. Al joven se le ha diagnos
ticado un grave politraumatismo.

Un joven de 28 años aparece 
muerto en una pensión
Sonta Crespo. Alcalá

Un joven de 28 años fue hallado muerto el 
martes en una pensión alcalaína situada en la 
calle Juan Guerra. J.M.P.B. era adicto a la droga 
por lo que su fallecimiento podría haber sido

causada por sobredosls. Sin embargo, en la habi
tación donde apareció el cadáver, la Policía 
Nacional no encontró jeringuillas ni sustancias 
estupefacientes. Según la información que mane
ja lá Policía Municipal, este joven podría tratarse 
de un tralícantc además de consumidor.

A las tres de la tarde del mar
tes, se recibió una llamada en el 
091 de la Policía Nacional desde 
una pensión situada en la calle 
Juan Guerra. Los propietarios de 
la pensión, que también se pusie
ron en contacto con la Policía 
Municipal, comunicaron a estos 
cuerpos de seguridad que uno de 
sus clientes parecía encontrarse 
muy enfermo.

Inmediatamente, un coche 
patrulla de la Policía Nacional se 
dirigió a la pensión para averiguar 
lo que realmente sucedía. Cuan
do los agentes se personaron en 
el establecimiento de hospedaje, 
subieron rápidamente a la habi
tación que ocupaba el cliente. Al 
abrir la puerta, descubrieron el 
cuerpo del cliente en el suelo. El 
joven, que se encontraba tumba
do entre las dos camas de la habi
tación, había fallecido. 1^ sala 
estaba en completo orden y no 
se descubrió ningún objeto o sus
tancia extraños o sospechosos de 
haber causado la muerte de esta 
persona.

A continuación, los policías- 
dieron cuenta de tos hechos al 
Juzgado de guardia número 7. 
Minutos después, se presentó en 
la pensión el juez que ordenó el 
levantamiento del cadáver. Pos

teriormente, se realizó su traslado 
al Depósito de Cadáveres del 
Cementerio Municipal. A las 
ocho y media de la tarde, los fami
liares del fallecido enterados del 
suceso solicitaron ver el cuerpo 
del joven.

La Policía Nacional identificó 
al joven hallado muerto como 
J.M.P.B. de 28 años, natural de 
Anchuelo y con residencia en 
Alcalá de I leñares. Aunque toda
vía no se conocen los resultados 
de la autopsia, la primera hipó
tesis sobre los motivos del falle
cimiento apunta a una sobredosis 
de droga. Sin embargo, en la habi
tación donde fue descubierto el 
cadáver la policía no encontró 
ninguna jeringuilla o sustancia 
sospechosa.

Ai parecer, este joven era con- 
sumidor habitual de estupefa
cientes. Incluso, según fuentes de 
la Policía Municipal que también 
intervino en el caso, podría tra
tarse de un traficante de droga.

Detenciones.— La Policía 
Nacional realizó dos importantes 
detenciones relacionadas con un 
atraco cometido el día 4 de este 
mes. El suceso consistió concre
tamente en un robo con intimi
dación.

El pasado viernes, un joven de 
veinte años fue abordado por cua
tro individuos en el descampado 
de Forjas. Los atracadores, arma
dos con navajas de grandes 
dimensiones, exigieron que la víc
tima les entregara todo el dinero 
que llevaba encima. Por medio de 
esta amenaza, los cuatro indivi
duos sustrajeron al joven 65.000 
pesetas y le causaron lesiones de 
pronóstico leve.

Tras ser denunciados los 
hechos, el Grupo de Investigación 
de la Policía Nacional comenzó 
a trabajar un el esclarecimiento 
del suceso y la búsqueda de los 
autores. Después de tres días de 
una intensa labor de investiga
ción. este grupo logró identificar 
con éxito a dos de los presuntos 
autores del robo con intimida
ción.

Agentes de la Policía Nacio
nal. en base a la identificación 
realizada, procedieron a la deten
ción de Carlos H.P., de 24 años, 
y Luis Miguel O.G. de 23. Estos 
dos individuos tenían anteceden
tes policiales por delitos contra 
la propiedad. Carlos H.P. y Ixtis 
Miguel O.G. fueron conducidos 
por los agentes a la Comisaría de 
Alcalá para pasar posteriormente 
a disposición judicial.

Ataca con 
violencia a su 
mujer e hijas
S.C. Alcalá____

Un hombre de 47 años prota
gonizó un extraño y violento 
altercado en la madrugada de 
ayer. A las dos de la mañana, el 
Parque Municipal de Bomberos 
recibió una llamada en la que una 
persona desconocida comunicaba 
que un incendio se estaba pro
duciendo cu una vivienda del 
número 10 de la calle Guadaña- 
ma.

Rápidamente, un coche de 
bomberos se dirigió a la citada 
calle y una vez allí comprobó que 
en el inmueble no había ningún 
fuego que extingir. Sin embargo, 
el interior del piso presentaba un 
aspecto lamentable con numero
sos y graves destrozos.

Al parecer, minutos antes, se 
produjo un altercado entre el pro
pietario, su mujer y dos hijas. Este 
hombre, que se encontraba 
ebrios había agredido violenta
mente a las tres mujeres. Después 
de expulsarlas sin contemplacio
nes del piso y no permitirlas 
entrar de nuevo, comenzó a rea
lizar destrozos de gran conside
ración en buena parte del inmue
ble.

J.N.N.. bastante agresivo, se 
negó rotundamente a ser trasla
dado a la Casa de Socorro para 
ser atendido de las heridas que 
se había producido durante los 
destrozos. Los bomberos abando
naron el piso cuando se asegu
raron de que el hombre estaba 
calmado.

MUÑOZ
PROPIEDAD INMOBILIARIA

ALQUILER Y VENTA DE PISOS 
LOCALES COMERCIALES i 
CHALETS
NAVES INDUSTRIALES

PARCELAS
SOLARES::..:
PLAZAS DE GARAJE 
TASACIONES

C/. Libreros, 48 -@ (91) 888 28 88 - 889 15 01
28801 ALCALA DE HENARES (Madrid)
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Dolores Pérez, concejala de Cultura:«Las alumnas cobrarán a final de semana»

El Taller de Arqueología tiene de 
nuevo problemas con los pagos
Javier de Antonio. Alcalá

Las alumnos de la Escuda Taller de 
Arqueología han wdto a tener problemas 
con el cobro de sus mensualidades. A 
comienzos de verano ya tuvieron los pri
meros problemas cuando SC les informó

de que no cobrarían los tres meses de 
verano. Se dirigieron a pedir asistencia 
a los sindicatos CC.OO. y Ú.G.T. que jun
to a la concejala de Cultura. Dolores 
Pérez Quirós, solucionaron los pagos de 
junio y julio adelantando el dinero el 
Ayuntamiento alcalaíno. Las culpas

recaen en los fondos que no han sido 
transferidos por el 1NEM desde el pasado 
mes de mayo. Además, las jóvenes res
tauradoras se quejan de falta de diálogo 
por parte del director del centro, Sebas
tián Rascón, que ante cualquier problema 
siempre se desentiende de ios problemas.

Las alumnos de la Escuela 
Taller de Arqueología han vuel
to a tener retrasos en el pago 
de sus remuneraciones mensua
les. Emc es un problema que han 
tenido desde que firmaron sus 
contratos. Una representación 
de estas alumnas-trabajadoras 
han manifestado a DIARIO DE 
AIX’AIA que «siempre hemos 
tenido problemas de cobro a fin 
de mes. pero en el mes de Junio 
fue una situación muy grave ya 
que nos notificaron que durante 
este verano no íbamos a cobrar. 
Intentamos ver al director de la 
Escuela Taller para pedirle 
explicaciones, pero como siem
pre no quiso saber nada de 
nosotras.»

Ésta es una de sus mayores 
quejas, la falta de información 
a que son sometidas por parte 
de la dirección, -que nunca nos 
informa de lo que pasa, y cuan
do nos queremos dar cuenta ya 
tenemos los problemas encima, 
y la solución es muy difícil.» 
Éstas jóvenes trabajadoras, ante 
la tesitura de no cobrar sus emo
lumentos veraniegos, se dirigie
ron a los sindicatos y a la con
cejala de cultura. Dolores Pérez 
Ouirós. en busca de ayuda. Pero 
los resultados tardaron en lle- 
gar, y aunque cobraron, lo hicie
ron con un retraso de más de 
quince días. En estos momentos, 
la mensualidad del mes de agos
to no les ha sido remitida, y 
-tendremos de nuevo que 
luchar para recibir algo por lo 
que hemos trabajado. Lo que 
más nos irrita es que so van 
echando las culpas unos a otros, 
los responsables de la Escuela 
pasan la bola al Ayuntamiento, 
y éste se la devuelve al INEM. 
En el medio quedamos nosotras, 
que somos las más perjudica
das.»

Dolores Pérez, ha reconoci
do la existencia de este proble
ma, pero ha quitado cualquier

Edificio del Taller Escuda de Arqueología ti. sirraso

culpa a «Jos mandatarios muni
cipales, «todos los problemas 
tienen su principio en el INEM. 
que no trasciende puntualmente 
los fondos adjudicados para los 
pagos de la Escuela Taller. Dejó 
de tranferir estos fondos en el 
mes de mayo y ha tenido que 
adelantar el ¿juntamiento todo 
el dinero, haciendo un gran 
esfuerzo.»

Quirós. mantuvo una reu
nión con Leonardo López 
Muñoz, responsable económico 
provincial de la CAM aseguró 
a la concejala que el gasto estaba 
aprobado pero que la paraliza

ción de fondos había retrasado 
la transferencia. Sin embargo, 
prometió que los fondos serían 
transferidos a finales de esta 
semana.

Asimismo, ayer mantuvo 
otra reunión con una represen
tación de las alumnas ¡es fue 
asegurado que todos los retrasos 
se los harían efectivos a final de 
semana, -el viernes cobrarán 
todos los retrasos que han que
dado pendiente del mes de agos
to. El Ayuntamiento adelantará 
el dinero del pago necesario, y 
se quedará a la espera de que 
el INEM haga efectiva la trans

ferencia con los fondos aproba
dos por la Consejería de Cul
tura. Se ha mandado ya una 
orden al director de la entidad 
bancaria correspondiente para 
que haga efectivo los’pagos.» 

De momento, las jóvenes no 
las tienen todas consigo.

FE DE ERRATAS:
Ayer en la información que 

aparecía en la página 8. ha de 
rectificarse la información 
sobre el concejal de Seguridad, 
que aparecía con nombre erró
neo; El titular es Pablo Gon
zález.

Las fiestas de 
Guadalajara, 
éxito de 
público
Redacción. Guadalajara

Las fiestas que se celebran en 
la capital alcancña están atrayen
do a numerosos ciudadanos de la 
ciudad complutense, gracias a la 
diversidad de espectáculos cultu
rales y de ocio que se están cele
brando en honor a su patraña.

Ayer se inauguró el XXII Con
curso Hípico Nacional en el 
Ayuntamiento local, con la asis
tencia del concejal de festejos 
Jesús Esirígana, c! vicepresidente 
de la Diputación José Antonio 
Mínguez. y el responsable de la 
organización Jesús Gómez. Por 
espacio de cuatro días aficiona
dos y curiosos podrán disfrutar de 
las evoluciones de jinetes y caba
llos.

A continuación exponemos 
todo la programación oficial de 
actividades para el día de hoy. 
Destacan la lectura escenificada 
de una obra de Martín Descalzo

Programa para hoy:

■ I8.30.-XXII Concurso 
Hípico Nacional, organizado por el 
Excmo. Ayuntamiento y la Excma. 
Diputación Provincial de Gudala- 
jara. las pruebas se desarrollarán 
en ¡a calle Francisco Arillo, junto 
ai polidcponiro municipal.
1* PruetraiGELCO. Grupo 4
Baremo A-2

2' PrucbaiComité Organizador 
Grupo 3. Baremo A-2

3' PrucbatPinturas y times
Grupo 2. Baremo A-m5

■ 20.00.—Lectura escenificada. 

Interpretarán la obra del autor 
Martín Descalzo. *Las prostitutas 
os precederán en el Reino de los 
Ciclos'. La alocución se desarro
llará en el Salón de actos de la Caja 
de Guadalajara. Organiza Grupo 
de Teatro Antorcha.

■ 2130.—Espectáculo musical 

pop en la plaza de toros con la 
actuación de “Presuntos Implica. 
dos" en concierto.

S E R F Y S E
CORREDURIA DE SEGUROS

La vía de solución para proteger su patrimonio y racionalizar 
sus costes.
Permítanos realizar un estudio de sus seguros, sin compromiso 
alguno.

VENGA AL CLUB DE

TODOS LOS AUTOMOVILISTAS

Alcalá de Henares: C/ NEBRIJA, 9.1o 1
Telf: 882 91 29

Madrid: C/ ZURBANO, 57 BAJO
Telf: 319 03 55
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Las Fiestas del Val 
recuperan la tradición 
de la romería
Lidia Valverde. Alcalá

Las Fiestas Patronales de la Virgen del Val, patrona de la ciu
dad, vivirán una nueva edición los próximos días 18, 19 y 20. 
Una gran caldereta frente a la Ermita del Val y una marcha 
popular en bicicleta son las principales novedades de este año.

El distrito V presentó ayer el 
programa de las Fiestas Patrona
les de la Virgen del Val. que ten
drán lugar los próximos días 18. 
19 y 20. Esta nueva edición de 
las fiestas de la Patrona de Alcalá 
presenta diversas novedades, 
entre lasque el concejal delegado 
del ditrito. Francisco González 
Adrada, ha resaltado la caldereta 
popular que tendrá lugar frente 
a la Ermita del Val el domingo 
día 20 a las dos de la tarde. Gon
zález Adrada afirma que con este 
acto -se pretende recuperar una 
antigua tradición alcalaína que se 
hacía antes y que consistía en que 
los vecinos acudían en una espe
cie de romería a los alrededores 
de la ermita para merendar». Esc 
mismo día tendrá lugar una mar
cha popular en bicicleta que sal
drá de la Ciudad Deportiva y 
recorrerá el centro de la ciudad 
para terminar en la plaza de 
Scpúlvcda. Al final de la marcha 
se sortearán tres-bicicletas. La 
actuación de un grupo de jotas 
que procede de Cariñena, el pri
mer Trofeo Virgen del Val de de 
fútbol-sala y un concurso de tor
tillas de patatas organizado por 
las peñas, entre otras actividades, 
completan el programa de estas

Programa de unos 
festejos sin atracciones 

feriales
Este año. las Fiestas Patrona- 

les de h Virgen del Val no con- 
¡arán con la presencia de norias, 
tómbolas y otros aparatos propios 
de toda feria. Según el concejal 
del distrito V, la medida se debe 
a que -la gente ja está harta des
pués de la fiestas de la ciudad y 
además, los bolsillos se resien
ten». No obstante, los organiza
dores pretenden que con el resto 
de las actividades programadas, 
la ausencia no sea echada en falta. 
Estos son los actos más destaca
dos del programa:

VIERNES, 18

19:30 Pregón de fiestas. - 
23:00 Verbena con la actua
ción del grupo musical ÉXODO, 
en la Pza. de Scpúlvcda (frente 
al polideportivo).

SÁBADO, 19

11:00 Pasacalles recorriendo 
el distrito con la charanga -El 
Quijote». 

fiestas. El presupuesto total de las 
mismas supera los cuatro millo
nes de pesetas, de los cuales la 
delegación sólo ha aportado uno. 
ya que el resto corre a cargó de 
dos entidades bancarias que 
patrocinan algunas de las activi
dades que recoge el programa. El 
dinero que ha salido de las arcas 
del distritosc ha dedicado a sufra
gar los fuegos artificiales, cuyo 
coste supera el medio millón de 
pesetas, y la caldereta, que será 
preparada: para quinientas peri 
sonas.

El único aspecto de los feste
jos presentados ayer que no fue 
desvelado es la identidad del pre
gonero. González Adrada ha 
señalado, no obstante, que se han 
mantenido contactos con el Rec
tor de la Universidad Compluten
se, Gustavo Villapalos, el presi
dente de la compañía Iberia, el 
periodista Emilio García Carras
co y con la esquiadora Blanca 
Fernández Ochoa. González 
Adrada ha afirmado que. hasta 
el momento, la esquiadora ha 
sido I? única que podría estar pre
sente —aunque no hay nada con
firmado aún— ya que el resto de 
los candidatos tienen otros com
promisos el día del pregón. Ofrenda floral a la Virgen del Val durante las pasadas ferias de agosto Anttxo

2000 Actuación del grupo de 
jotas ■Carallana», de Cariñena, 
por primera vez en Alcalá de 
Henares. Juntó al colegio Pablo 
Picasso;
23:00 Gran verbena con la 
actuación del grupo «V Expre
sión», junto al colegio Pablo 
Picasso.

DOMINGO, 20

9:00 Campeonato de pctanca 
en las pistas del kiosco -Alame
da».
10.00 Marcha popular en bici- 
cíela a la cual se podrá inscribir 
quien desee. Las inscripicioncs se 
llevarán a cabo en la delegación,» 
de distrito. Se sortearán treí, 
bicicletas.
13:00 : I Trofeo Virgen del Val: 
de fútbol-sala en el pabellón 
municipal de deportes.
14:00 Gran caldereta frente a 
la Ermita deí Val.
21:30 Extraordinaria exhibi
ción de fuegos artificiales en la 
Ermita del Val.

• ASerta bm$a%c%na‘unws curra 52-93.
• Edad de 6 a 90 atol.

COLEGIO LOPE DE VEGA

(100% de alumnos aprobados en selectividad) 
Comunica a sus amigos y familias de alumnos:

LA AMPLIACIÓN DE PLAZAS DE B.U.P

Con la nueva autorización oficial
(B.O.E. 11-8-92)

i □ PLAZAS DE
i □

Nuevo plazo de matrícula

C/ Luis de Medina, 12

Teléfono: 889 38 79
Alcalá de Henares

• Comon;o c*l curso üJ 7 Co Sepsembre.

• Pira cualquier tpo da Wotmación díígúse o: 

ORCMA - ESCUELA PtSTA CENTRAL DE TENIS

CUCAD DEPORT1VA MVVCtPAL

• Horario, de 18 a 21 horas de lunes a Memos.
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POR SU INTERÉS.» 

cad^ M
fa níTTD Henares

anuncios gratis entre particulares

Alquiler y Venta_de_plsog_ 
ñncas rüstlca¿Zui^g- 
Vehículos de Ocasión _

Opinión----------- --------------------
Actualidad local------------- ----------- —
Reportajes --- --------------- - ---------
Entrevistas^,------- ------------------------
Cultura_______
Deportes, etc.

Y EN SU INTERIOR 
«LA GUÍA DE ALCALA»

Salas dé cine--------
Teatro____________
Exposiciones------- -------- -
Dónde Comer----- ------------------ ------

TODO POR 
«O PIAS
rpídoío ya m SU Xi05™

Ir de Copas________ ___________
Critica de cine---------- ---------- ■
Programación dejóte- __



Universidad O
D1ARDDE ALCALA PAGINA 13 JUEVES 10 DE SEFTIEMBP^ DE 1992

Las carreras experimentales serán las más afectadas por esta subida

Las matrículas universitarias
Los precios 
varían según el 
nivel de 
experimentación

aumentan hasta en un 16,5%
África Lafita. Alcalá

El Rector de la Universidad de Alcalá 
de Henares, Manuel Gala, ha manifestado 
que la subida de las tasas de matrículas 
universitarias es una medida que «venía 
exiRiídose por parte de todos los Gestores

Cuando ¡os nuevos alumnos 
Univcrsitariossc dispongan a rea
lizar la matrícula este año, debe
rán pagar cantidades superiores 
a las que se han venido pagando 
otros años. Del mismo modo, 
aquéllos que ya iniciaron los estu
dios Univcrstarios pueden ver 
incrementado su precio según sea 
en segunda, tercera, o sucesivas 
matriculas.

El Rector de la Universidad 
de /\!calá, Manuel Gala, ha mani
festado al respecto que ••este 
incremento venía ya exigiéndose 
por parte de todos los gestores 
universitarios desde hace diez 
años», y ha añadido que -este 
incremento de las tasas tiene dos 
planteamientos: uno económico, 
pagar el servicio público acercán
dose al coste real por dicho ser
vicio: y otro por razones de jus
ticia social».

Todos los años se han incre
mentado los precios de las matrí
culas. pero este año los nuevos 
precios se han disparado y 
Manuel Gala explica que -aún así 
no superan el 15% del coste real 
de los estudios. Las Universida
des costean un total del 85% o 
78%, dependiendo de la capaci
dad de las mismas». Según el 
Rector «esta subida no puede 
compararse con el aumento real 
del coste de la enseñanza, cuya 
calidad se ha superado conjidc- 
mNcmente y sin .embargo.' las 
táSaS académicas no se han man
tenido al mismo nivel; es más. han 
disminuido».

Son las matrículas de ciencias 
experimentales las que este año 
han aumentado cerca de un 
16.5%. Medicina y Odontología 
serán las carreras más caras, con 
un desembolso total para cada 
alumno de 77.160 pesetas.

Con respecto a la subida de 
las tasas en segunda, tercera, o 
sucesivas matrículas, el Rector 
explica que -se trata de una subí: 
da justa», y refiriéndose de nuevo 
a la igualdad social, apunta que 
•la enseñanza se trata de un bien 
subvencionado que entre otros 
argumentos, del» ayudar a las 
personas que van a rendir más en 
la sociedad. Me parece que las 
matrículas de los repetidores 
deben subvencionarse menos que 
para los que están en primera 
matrícula». Gala asegura que si 
esto no se hace así. «teniendo en 
cuenta que no son plazas ilimi
tadas y que hay estudiantes que 
no lian podido iniciar una carrera, 
los repetidores están impidiendo 
la entrada a otras personas».

El Rector asegura «que esta 
medida contribuye a hacer más 
justo el sistema y permitiría que 
otros estudiantes entren a estu
diar en la universidad. El alumno

de las Universidades». Razones de tipo eco
nómico y de justicia social justifican este 
incremento, que, aunque no conducirá a 
la solución ¡nmedianta de las deficiencias 
de cada universidad^ aportan un mayor 
presupuesto. Este año. las matrículas de 
algunas carreras experimentales lian teni

do una subida de un 16.5%. Gala afirma 
que se trata de una decisión muy acertada 
y la califica como medida «positiva discri
minatoria», puesto que el coste real de esta 
enseñanza es mucho más cara. El precio 
de las segundas matrículas y sucesivas «se 
basan en una igualdad social».

Manuel Gala. Rector de la Universidad de Alcalá archivo

Medicina será una de las carreras más caras para los universitarios p. CALVAN

que no aprovecha la oportunidad 
de la subvención por falta de 
dedicación al estudio debe recibir 
una subvención menor que en el 
caso contrario».

las reacciones sobre el incre
mento de las matrículas del resto 
de los Rectores de las Universi
dades españolas, asegura Gala 
-ha sido una medida aplicada 
gradual y positivamente discrimi
nada».

Pero Manuel Gala reconoce 
que «el ciudadano que tienen la 
expectativa de acceder a un bien 
subvencionado, nunca querrá que 
se aumente el precio».

El Rector insiste en que este 
aumento del precio de las matrí

culas "no compensa el descenso 
que ha habido en todos estos 
años, aunque se necesita de 
mucha cautela para hacerlo poco 
apoco».

«Esta medida, no trata de exi
mir al sector público de su res
ponsabilidad; se trata, realmente 
de justicia social», afirma contun
dentemente. Por otro lado, este 
incremento «no va a convenir a 
la Universidad en una institución 
de élite, pero sí se trata de una 
pequeña ayuda presupuestaria-. 
Los servicios de la Universidad, 
asegura Gala, «pueden verse un 
poco más enriquecidos». El Rec
tor hace referencia a «las ciencias 
experimentales a la integración 

c información cultural que estén 
refeccionadas con la ciudad».

Sobre el debate que se cierne 
para asignar presupuesto entre 
los departamentos de carreras 
experimentales o no. Gafe, que 
es catedrático de económicas, 
pero ante todo el gestor de la 
Universidad, reconoce que «las 
ciencias experimentales son muy 
caras, puesto que hay que man
tener muchos laboratorios y 
muchas prácticas. Lo que signi
fica que el presupuesto en los 
departamentos experimentales 
no tienen suficiente para el final 
del curso, y de este modo se 
entenderá que se haya discrimi
nado el precio de las matrículas».

AL. Alcalá__________________

Estudiar este año en la Uni
versidad será mucho más caro 
que en otras ocasiones.:del mis
mo modo, repetir una segunda, 
tercera, o sucesivas matrículas, 
elevará el coste.

A principios del pasado mes de 
Agosto, el Ministerio de Educa
ción hizo públicos los nuevos pre
cios de matrículas de estudios 
universitarios que este año se han 
incrementado entre un 6.5% y un 
16.5% según los diferentes grados 
de experimentalidad. Por otro 
lado, este año serán diferentes los 
precios públicos según se trate de 
primeras, segundas, terceras, o 
sucesivas matrículas.

Los precios se han dividido en 
siete niveles, según los grados de 
experimentalidad de la enseñan
za. Esta subida afectará de forma 
muy importante a todos aquellos 
alumnos cuyos estudios se encua
dren dentro de lo que se deno
mina grado de experimentalidad 
I. Las licenciaturas de Medicina 
y Cirugía, con un coste de 77.160 
pesetas por curso completo en 
primera matrícula, son las más 
caras.

Continuando con este esque
ma. se encuentran las licenciatu
ras en Ciencias Biológicas. Far
macia, Ciencias Geológicas, 
Ciencias Químicas y Veterinaria, 
que se encuentran incluidas en el 
bloque de experimentalidad II. El 
precio de las mismas es de 76.680 
pesetas.

El nivel III incluye a licencia
turas en Marina Civil e Informá
tica. Arquitectos. Ingenieros 
Agrónomos, de Caminos y Puer
tos, Industriales, «le Minas, Mon
tes. Navales, y otras que tendrán 
un coste de 73.920 pesetas.

Las licenciaturas en Bellas 
Artes, y Ciencias Físicas, que se 
encuadran en el grado de expe- 
rimcntalidad IV, tienen un precio 
de 70.482 pesetas.

Algo más bajo será el precio 
de las matriculas de las licencia
turas en Filosofía y Ciencias de 
la Educación. Matemáticas, Psi
cología, Diplomaturas en Biblio- 
¡economía y Documentación, 
Estadística. Optica. Profesorado 
de Educación General Básica y 
Traducción e Interpretación. 
Éstas llegarán a costar 59.100 
pedías;

Licenciaturas en Ciencias Eco
nómicas y Empresariales, Filolo
gía. Geografía c Historia y la 
Diplomaran en estudios Empre
sariales, han experimentado uno 
de los incrementos mas bajos: 
50.640 pesetas.

Por último, las más baratas y 
encuadradas en el último grado 
de experimentalidad, son las 
licenciaturas en Ciencias Políticas 
y Sociología, Ciencias de la Infor
mación, Derecho. Filosofía, 
Ciencias de la Educación (sección 
Filosofía). Geografía c Historia 
(sección Historia del Arte), diplo
maran en Trabajo y Graduado 
Soáal Diplomado. Estos estudios 
costarán a cada alumno interesa
do una cantidad de 49.772 pese
tas.
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El precio de sobrevivir
Santiago ele la Torre

El gran debale de csia legislatura en Aleada ha sido el 
de la mienda. Este es el gran reto y puede ser el gran 
íxito. o un verdadero fracaso, según se gestione y so 

remate. Hoy por hoy, la vivienda sigue siendo el gran problema. 
El mes de septiembre se erige conx> el más solicitado a la 
hora de intentar adquirir un techo arrendado por parte del 
sector estudiantil, y de ello se ocupan no pocos propietarios 
en Alcali.
Los precios de la renta suelen encontrar su agosto en sep
tiembre. porque las casas para estudiantes se están alquilando 
por partes —habitación con derecho a cocina— lo que grasa 
aún mis a una clientela sü¡ potíbifs que opta por aceptar alqui
leres abusivos durante el curso académico a cambio de la posi
bilidad de abandonarlo en verano, sin compromiso.
Pero fuera del sector docente, se hace casi imposible adquirir 
una vivienda en alquiler por menos de 65.000 pts. al mes. Precio, 
en muchos casos, que se lleva una nómina entera si a esto 
añadimos gas. lux y calefacción. Para optar a ellos son necesarios 
dos sueldos en una familia para sobrevivir de una manera dis
creta. El Gobierno se abanderó con h solución a está pro
blemática durante las pasadas elecciones. En Alcalá, el Plan 
de VMemla se encuentra semi—paralizado, a pesar de que la 
suministración Local consiguiese dar el gran paso de aprobar 
el Plan General de Ordenación Urbana. Un plan que evitará, 
en gran medida, la especulación sangrante de terreno edificable, 
lo que llevará más tarde, o más temprano —lo difícil es saber 
cuando— a una baja en tos precios de compra.

Por el momento, la carestía «le los pisos en Alcalá está 
haciendo que buena parte de la inmigración se desvíe 
hacia localidades limítrofes como Meco, Azuqucca. 

Cumarmu. Torres de la Alameda. Daganzo. etc. Quizá haya 
que esperar a la finalización —si la urgencia no obliga a adoptar 
otra medida— de las 5500 viviendas —entre ellas las sociales— 
del plan previsto, aunque para ello algunos tengan que dis
frazarse de indigentes.
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Cigüe

Guirnaldas

GUIRNAÍDAS para el equipo 
Juventud Alcalá de 
balonmano, cuyo juego está 

mejorando sensiblemente tras unos 
titubeantes inicios de prctemporada. La 
imagen del equifío complutense se vió 
empañada por e(mal juego que 
ofrecieron en el torneo celebrado 
durante las ferias de Alcalá. 
Recientemente han conquistado el 
torneo de San Scbástán de los Reyes y 
han demostrado mayor calidad.

Pro-Referendum
Felipe González ha utiliza

do un escudo argumenta] aca
démico para justificar la no 
convocatoria de un referendum 
sobre el Tratado de Maastricht. 
\^^^^''é1*^c!íidcoi©*y*«tos 
poliiótógós clásicos el 
refendario desliza hacia el 
asambteismo y el aramblcismo 
es democracia directa, versión 
opuesta y disolvente de la 
democracia representativa.

Con esta ortodoxa finta se 
ocultan temores reales: el pri
mero. que una consulta promo
vida por el Gobierno se con
vierte en una contienda parti

BUCHEO general de los 
estudiantes universitarios para 
los nuevos precios de las tasas de 

las matrículas. Está es una de las 
primeras sorpresas que se habrán 
llevado los alumnos que inician o 
continúan sus estudios en la universidad. 
Sorpresa, desde luego, poco agradable 
y problemática para algunos. 
Posteriormente tendrán que pagar 
otro tipo de gastos como libros, 
tranporie y demás, que encarecerán el 
coste total del curso.

Abucheos

daria que moviliza tos males
tares sociales contra la acción 
del Gobierno.

El segundo que. desventu- 
radamcntc.bucna parte de la
ciudadanía se aleja del sistema 

jepresentativo en una reacción 
abuso-' quocuítrcnc'únaílógjía'impla-

cable contra el hermetismo de 
las cúpulas de tos partidos, y 
su desviación del cuidado de tos 
intereses generales que subor
dinan a sus intereses particu
lares.

El tercero, que decidida
mente es mucho más enojoso 
gobernar a ciudadanos correc
tamente informados.

La incontinencia devalualo- 
ria del Presidente del Gobierno 
le lleva a ejemplarizar la cró
nica de la hermosa Plaza de 
Chinchón en el mismo contexto 
que Maastrichl, susceptible de 
condicionar esencialmente 
nucstrq.dcsiino como sociedad.

Son cuatro los grandes cS’en- 
tos de la historia española del 
siglo XX: la República del Si. 
la Guerra Civil, la Constitución 
democrática vigente y Moas- 
tricht. Frente a este último, la 
incorporación de España a la 
OTAN es una anécdota.

Fernando Izinzaco
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La profunda humanidad de las 
tarcas políticas establece una 
incsquivablc relación entre 
caracteres personales e impul
sos colectivos. El predominio 
de lo racional o de lo pasional 
puede definir el talante de un 
modo de realización política. 
Ante tal disyuntiva, lo fácil y 
elemental, desde la compleja 
perspectiva de la sociedad 
moderna, es tomar partido por 
la planificación racional y des
preciar todo apasionamiento, 
confundiéndolo con su defor
mación delirante y egoísta.
La política es el arte de la con- 
vivencia, y la convivencia no 
se verifica al influjo excesire 
de motivaciones racionales. 
Hay una serie de factores 
humanos de especial trascen
dencia pública, que no sc.pue- 
den planificar racionalmente. 
Pero la política ha de actuar 
sobre la plenitud de la conduc
ta humana, que es la que deter
mina la vida social.
Junto a las razones de actua
ción que cada coyuntura plan
tea han de estimarse las pasio
nes, que muchas veces han 
sido el origen de la coyuntura: 
el conjunto de ambiciones de 
perfección, intervención y 
ennoblecimiento, y los negati
vos de revancha o envidia, que 
se entrecruzan en la formación 
de una pasión colectiva. El 
político como individualidad 
refleja de una vida social, es 
sujeto de impulsos racionales 
y pasionales. En su espíritu 
debieran latir las ambiciones 
de perfección, intervención y 
ennoblecimiento, y debieran 

estar postergadas las pasiones 
inferiores.
La auténtica ambición política 
no debe considerarse pernicio
sa. El cumplimiento de tinas 
ambiciones vocacionales signi
fica —en cualquier actividad 
humana— el máximo rendi
miento social de las personas. 
En el caso de un auténtico 
político, los deseos de éxito y 
triunfo individual se identifi
can con los intereses de la 
sociedad de forma insepara
ble.
En política no existen esferas 
estrictamente individuales. No 
se puede ser un buen político 
más que realizando buena 
política y sólo puede conside
rarse buena una política en el 
grado en que perfecciona y 
ennoblece a una comunidad 
con procedimientos lícitos y 
exhibíblcs.
Hay tres manifestaciones de 
conciencia que traspasan la 
carga pasional de la ambición 
política: conciencia histórica, 
conciencia ética y conciencia 
táctica.
La conciencia histórica equi
vale al sentido de la continui
dad de las comunidades polí
ticas, por encima de la dura
ción de la vida de los hombres 
que en cada momento la inte
gran. La personalidad política 
ha de ser consciente de su 
carácter de puente entre un 
pasado cuya herencia condi
ciona, en parte, su obra y un 
futuro al que su propia actua
ción marcará también condi- 
cioncs. Esa conciencia produ
ce un sentido constructivo de

Ambición y conciencia 
política

«Toda forma de desprecio, si interviene en 
política, prepara o instaura el fascismo».

Albert Camus

las tarcas sociales capaz de 
estimar la tradición y de sumar 
aportaciones perfectivas a una 
situación, de hecho produce la 
capacidad de reforma social. 
Porque, como escribió Aristó
teles, -en política es más difícil 
reformar que crear; como es 
más fácil aprender lo que se 
ignora que destruir lo apren
dido; por eso el hombre de 
Estado debe ser capaz de 
mejorar la constitución de un 
gobierno organizado.»

La conciencia élica equivale al 
sentido de la bondad en la 
acción política. No debe caerse 
en la aberración de separar la 
norma moral pública de la pri
vada, como si obedeciesen a 
distintos fines. Ni debe con
fundirse con el utilitarismo la 
necesidad de sacrificar al inte
rés general el individual. Pode
mos considerar que en política 
es bueno aquello que es útil. 
Pero que es útil para el bien 
de la comunidad, no para sus 

apetencias o codicias ilícitas. 
La comunidad.' como ente 
colectivo, está sujeta a una 
norma ética del mismo rango 
que la individual y de respon
sabilidad más grave.
La conciencia táctica equivale 
a la elección de los mejores 
caminos para la realización 
política. En una palabra: a la 
eficacia que exige tres capaci
dades: oportunidad, estrategia 
y colaboración, acierto en el 
tiempo, acierto en los medios 
y acierto en los equipos. Es 
especialmente importante el 
último acierto, que supone la 
complemcntación de cada per
sonalidad. nunca perfecta, con 
las colaboraciones y asesora- 
miemos necesarios.
La personalidad política es cie
ga cuando degenera en absor
bente de funciones, y clarivi
dente cuando tienen concien
cia de su necesidad de com- 
plcmentación por medio del 
engranaje en uña estructura 
social. Es realismo la virtud 
capaz de contrapesar los posi
bles excesos de una ambición 
realista es la base de una efi
cacia social de la personas, un 
realismo sin ambición es inca
paz de servir de motor a una 
empresa política. Aceptar fun
ciones políticas, careciendo de 
ambición perfectiva, es la más 
^ave inmoralidad, la inmora
lidad del conformismo públi
co. en el pumo de partida de 
un servicio a la sociedad.

Eugenio Valero 
Secretario de prensa de los 
pensionistas y jubilados de 

CC.OO. Madrid Reglón

DERRIBO

Sr. Director:
í¿'s últimas informaciones 

dejan muy claro la responsabili
dad del ayuntamiento en el derri
bo del Pico del obispo. Vergüenza 
que recae en la persona del Con
cejal de Obras y Festejos. Edil 
que viene demostrando una gran 
determinación para tomar deci
siones enérgicas. Desgraciada
mente. para defender nuestro 
patrimonio cultural hace falta 
algo más que energía.

A la enorme falta de conoci
miento que significa el derribo de 
parte de la muralla histórica, vie
ne sumarse la terrorífica y dema
gógica declaración de que prefie
re ir a la cárcel por derribar un 
muro que por la muerte de una 
persona. Queriendo justificar con 
la noble postura de defensa de 
las personas una decisión vergon
zante. Cuando es evidente, para 
cualquier normal que ni es nece
sario que muera nadie, ni <9nece
sario derribar ningún muro his
tórico. Sólo era necesario tomar 
medidas adecuadas entre las cua
les podría decidirse la de hacerlo 
reparado hace ya más de un año 
o haberlo rodeado de una valla 
protectora o simplemente haber 
suprimido la atracción que se 
adosó a la muralla. Con esta acti
tud corremos el riesgo de que
damos sin patrimonio, para que 
no muera nadie, por supuesto.

Pero el Sr. Maclas no es el úni
co responsable. Que decir del 
Presidente del distrito. Sr. Luis 
Bello, que no ha sabido defender 
la riqueza cultural de su distrito. 
Y que decir también de los com
pañeros de gobierno, del Sr. 
Macias. entre los cuáles el Sr.

Los toxtos dedicados a «ta sección no deben exceder do 30 líneas m*<*noflr*f^d»». Nosoró n publicado; 
lo* escrito* que no vengan firmado* y acompañado* do una fotocopia del carnet de Identidad y teléfono 
de contacto. Diario de Alcalá *o reserva el derecho do publicar y resumir fas cartas cuando lo considere 
conveniente. Tampoco devolverá los originales, sobre los que no facilitará informoción alguna.

Cartas al Director

Vicente Grcsccncio, del patrimo
nio. que ha descuidado la preser
vación de nuestro patrimonio. Y 
el Sr. Alcalde como responsable 
máximo del gobierno municipal; 
porque un análisis de los festejos 
de nuestra ciudad viene a demos
trar una linca bullagucra que bajo 
la apariencia de hacer la felicidad 
de muchos, esta introduciendo y 
animando festejos que impulsan 
y dan vuelos a fuerzas negras de 
la historia de España, y limitan 
por otra parte una cultura de pro
greso. Esta línea ha tenido como 
consecuencia este año el derribo 
del Pico del Obispo antes que 
suprimir «naj atracción que en 
oir&tiemposnonca existió en las 
fiestas del distrito l. y también se 
ha introducido el boxeo como 
diversión en las fiestas de Alcalá. 
Espectáculo deprimente de con
secuencia nefasta para los prota- 
gonistas y que sólo siive para ali
mentar bajas pasiones.

Es necesario un debate en el 
seno del Ayuntamiento sobre 
ocio y cultura y dar un golpe de 
timón hacia planteamientos pro- 
gresistas que siemp están más 
acorde con la cultui Y es nece
sario también pone: al frente de 
responsabilidades, capacidades 
adecuadas.

Julio Velasco

Vicfprfádcnle del Ateneo 
Cultural Primero de Mayo

OFRENDA FLORAL

Señor Director

Con moih-o de la ofrenda al 
Cristo de la Imagen (o de las 
peñas) al comienzo de las fiestas 

publican ustedes una amplia 
fotografía de unas religiosas de 
blanco, asomadas a un balcón, 
bajo el título: El Guiño.

Quizá El Guiño sea picaresco 
y se trate de una broma. Esa...í- 
mugen muy poco habitual...de las 
monjas de la Purísima Concep
ción que no quieren perderse 
detalle —según copio del pie de 
foto—, corresponde en realidad 
a un grupo de Siervos de María 
o monjas del hospitalillo” que, 
entregadas a sus ancianos y 
pateando calles para cuidar enfer
mos por las noches nunca han 
tenido que guardar clausura total.

Lis monjas Carmelitas Des
calzas "de la Purísima Concep
ción" o "monjas de la Imagen", 
fieles a su total clausura, no son 
las que están en el balcón. Entre
gadas a Dios de otra forma, des
conocemos las incontables gra
cias que debemos a sus oraciones 
y penitencias, como mínimo la 
prolongación de la infinita 

paciencia de Dios con nosotros.
Este error de publicación, que 

a los descafeinados cristianos de 
a pié nos puede parecer un Guiño 
baladí, a ellas les ha ocasionado 
inesperadas llamadas telefónicas 
y cierta conmoción espiritual que 
no se merecen.

Si la foto de Paul Whitc. de 
ser autentica, hubiera merecido 
un Pulitzer. al no serio, merece 
una rectificación del mismo 
lamañ.o

Lo espero de su caballerosidad 
y Su categoría profesional.

Amelia de la Fuente Trucha

VIAJEROS

Sr. Director:

Acabo de regresar de un viaje 
organizado en el que hemos 
recorrido diversas ciudades de 
cuatro países de Europa Central, 
y vuelvo con dos ideas contradic
torias en la raheza: los españoles 
cada día viajamos más fuera de 
nuestras fronteras, lo cual es muy 
positivo, pero algunos lo hacen 
con una estrechez de mente digna 
de sorprender a los menos acos
tumbrados a viajar, como yo mis
mo. que apenas me había alejado 
hasta ahora de los destinos vara- 

cinales habituales de nuestras 
costas.

Resulta que aproximadamen
te la mitad de los integrantes del 
grupo que me tocó en suerte 
hablaba con frecuencia de los via
jes realizados al extranjero en 
otras ocasiones, hasta el punto de 
que para muchos era casi su único 
tema de conversación. Parecía 
que estuviesen sentados en rasa 
de unos amigos en España en 
lugar de encontrarse viajando por 
la Selva Negra, por poner un 
ejemplo entre los lugares que 
visitamos.

Unos lo hacían sin más inten
ción que la de establecer compa
raciones bien intencionadas o de 
recordar anécdotas que a los 
menos “viájados” nos resultaban 
entretenidas c incluso instructi
vas. Pero otros, por desgracia bas
tante numerosos, lo hacían por el 
puro deseo de criticar lo que esti
ban viendo: siempre había algo 
mejor en otro país y. lo que aún 
resultaba más pesado de escuchar 
cada mañana, los desayunos nun
ca eran tan buenos como en no 
sé qué exótico lugar.

Ahí se quedaban todas las 
observaciones. Aspectos positivos 
veían más bien pocos, a pesar de 
las muchas maravillas que tuvi
mos ocasión de contemplar. Era 
como sí viajaran sólo para alo
jarse en buenos hoteles y desa
yunar mucho, para después poder 
contárselo a todo el mundo.

Espero que, si tengo oportu
nidad de seguir viajando en futu
ros veranos, no me convierta en 
un desagradable compañero de 
viaje como algunos en que estoy’ 
pensando en este momento.

Luis Gómez
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Tiempo electoral
Antonio Papell

Los empresarios españoles aca
ban de decir que desconfían de 
que se adopten en estos meses 
próximos medidas estructurales 
que modernicen nuestra econo
mía porque estamos en "tiempo 
político electoral", y el Gobier
no no se atreverá a realizar pro
puestas impopulares que pue
dan afectar a los rcMiltados del 
ponido socialista en las urnas.

Cuevas se refiere a reforma 
tales como la del INEM. de los 
sistemas de contratación, de la 
formación profcsional.de la ges
tión de la Seguridad Social, etc. 
Explícitamente, el comunicado 
emitido por la CEOEal término 
de su asamblea general del mar- 
tcsdice entre otrascosas: "cons
tatamos nuestro pesimismo de 
que en los próximos meses de 
crisis económica y social el 
Gobierno yaya a adoptar las 
actuaciones coherentes y preci
sas”.

Cicnamcnte.yaunqucyacsté 
duro que González no convoca
rá elecciones anticipadas este 
año -a sus reiteradas decía racio
nes de que agotará la legislatura 
se añade ahora el hecho de que la 
necesidad de ratificar cITratado 
de Maastrichl antes de final de 
año impide la anticipación-, el 
ambiente es claramente prcelcc- 
toral.yasfsc han pronunciado la 
mayoría de los partidos, espe
cialmente el Popular.

En esta tesitura, el Gobierno 
tiene ante sí una difícil tarca: la 
necesidad de cumplir el Progra
ma de Convergencia le obliga a 
dolorosos ajustes, que probable
mente no hayan rendido fruto 
alguno en el plazo de un añoque 
resta, como mucho, hasta la cita 
electoral.

La guerra de la patata no ha sido 
nada para las luchas intcslinasquc 
se avecinan cuando llegue el oto
ño. Se anuncia en lontananza un 
otoño caliente. La patata ha sido la 
punta del iceberg. La verdadera 
patata caliente está en manos de! 
Gobierno que no termina de dise
ñar una política agraria que con
venza al sector. Si en el epílogo del 
estío la patata ha sido protagonis
ta de una guerra sin cuartel, en el 
prólogo del otoño toserá c! bonia
to. más propio de la temporada.

Coag y Asaja. en comunidades 
como Castilla y León, velan armas 
estos días en espera de una seña’ 
•no sé si de San Isidro Labrador o 
del ministro del ramo- que les 
indique el camino a seguir. Y poco 
les va a importar sufrir en sus car
nes las consecuencias de la Ley 
Corcucra. Si tienen que sacar la 
maquinaría pesada a la carretera, 
la van a sacar. Ni gobernadores 
civiles, ni policía, ni Guardia Civil, 
ni Ejercito lograrán hacerles 
desistir de su idea. De hecho, ya 
andan excusándose por las moles
tias que puedan ocasionar a los

Scmejantcsajustes le acarrea
rán al ejecutivo serios problemas 
de imagen. Así por ejemplo, el 
anuncio de que se congelará el 
sueldo de los funcionarios ya ha 
irritado a este numeroso colecti
vo: el proyecto de reducir el gas
to público en cultura ha indigna
do a la clase inlelcclual: la idea 
de abaratare! gasto de farmacia 
que propone el Ministerio de 
Simidad preocupa a la sociedad 
en general...

Los ejemplos son innumera
bles. y es probable que todas las 
fuerzas de oposición -incluidos, 
en este caso, los sindicatos-sc 
ceben en estas medidas para 
deteriorar la imagen del equipo 
gubernamental y del parlidoquc 
lo sostiene.

Así las cosas, sería suicida por 
parte del Gobierno hurgar en su 
propia herida y adoptar otras 
medidas impopulares o proble
máticas que las que no sean 
estriclanicntc necesarias. Ya se 
entiende mal. en este contexto, 
el anuncio de reforma del Códi
go Penal, uno de cuyos aspectos 
más polémicos, el del aborto, ya 
ha irritado tanto al ala izquierda 
del electorado socialista como a 
su sector más conservador.

Pero es también evidente que 
las medidas de ajuste serán un 
moro pareheo si no van acompa
ñadas de serias reformas estruc
turales en el terreno económico. 
Así por ejemplo, es improbable 
que se consiga reducir la infla
ción a menos del cinco por cien
to en 1993 si no se flexitúliza el 
sistema económico mediante 
algunas decisiones drásticas, 
como por ejemplo la reforma de!

Patatas y boniato
Carmen Perreras

usuarios de la carretera.
La verdad esque losagropccua- 

rios patrios se han estrellado en el 
firmamento común. Lo de Maas- 
tr’cht no está todavía muy’ claro y

sistema de contratación labo
ral, que crea grandes rigideces, o 
el de Seguridad Social, pésima
mente gestionado y que produce 
inútiles costos adicionales a las 
empresas.

En definitiva, el Gobierno 
está en una encrucijada: o se 
arriesga a recibir el vara|«lo de 
sus adversarios y la inquina de 
sus electores mediante decisio
nes arriesgadas, o actúa con una 
tibia política de paños calientes 
en cuyo caso la crisis será más 
larga y profunda de lo que debe
ría ser.

Esta disyuntiva no es. sin 
embargo, absoluta: la ciudada
nía de este país, sumamente 
intuitiva y bastante bien infor
mada, sabe discernir cuándo un 
Gobierno hace lo que debe aun
que ello lesione sus expectativas 
electorales, o cuándo actúa con 
demagógica política de paños 
calientes para ganar adeptos. Y 
González -justo es reconocérse
lo” lia tenido frecuentemente c! 
coraje de ser impopular.

Es inútil pedir a las restantes 
fuerzas polílicas moderación en 
su acoso al Gobierno para no 
poner en peligro la inevitable y 
deseable política de ajuste.

La democracia, que tiene sus 
obvias grandezas, arrastra tam
bién sus inevitablesmiscriasysi 
la periodicidad de las elecciones 
plantea esta clase de problemas, 
csclaroquc también crea venta
jas mucho mayores quc éstos.

Será, en todo caso, muy ilus
trativo ver cómo poder y oposi
ción gradúan sus comporta
mientos en esta delicada coyun
tura por la que atravesamos.

paladar más que hablar don Feli
pe se larga al Paos de la Francia 
para secundar a 'mosiu' Mil- 
terrand. i Válgame el Señor! Cara 
estamos pagando la colaboración 
anti Eta. La verdad es que entre 
colegas, y sin embargo amigos, no 
debería pasarse factura.

La 'res'agrícola es una razón de 
Estado. Y el Estado debe asumirla 
como tal. Los ánimos están 
encrespados. Y c! anuncio de! 
Gobierno de no reanudar, de 
momento, el diálogo social ha 
venido a empeorar las cosas. La 
modernización de! sector, el dise
ño de una política agraria que con
venza a todos, un debate parla
mentario en condiciones con la 
cosa agrícola de por medio y que 
Solchaga deje de jugar a bajar el 
IPC a costa de la bajada en los pre
cios agrarios son algunas de las 
ropecientas reivindicaciones de 
los agropecuarios patrios. Si no el 
Gobierno y España roda sufrirán 
las consecuencias de un cabreo 
que comienza a ser consuetudina
rio a todosy cada uno de los miem
bros del sector.

S ■
▻ JOSÉ MANUEL SERRANO

Las administraciones públicas nos 
endeudan a todos

SI nos dicen que cada español 
tenemos una deuda de 623:410 
pesetas, por la que hemos de pagar 
unos intereses de 56.000 pesetas 
¡mualcs. nos podremos preguntar 
qué quién ha sido el gracioso que 
nos ha metido en este bcrengena!, 
La respuesta es muy sencilla: 
nuestras administraciones públi
cas (Central, autonómicas y loca
les) que gastan mucho más de lo 
que recaudan y como no pueden 
pagar (lo hacen tarde y mal) 
recurren al endeudamiento como 
única forma de salir del atolladero 
en el que se meten.

NADA menos que 24.3 billones 
de pesetas son los que debían 
nuestros ayuntamientos, diputa
ciones. comunidades autónomas y 
Administración Centra! el año 
pasado. La cifra no es moco de 
pavo. Y lo grave es que sigue cre
ciendo porque, año tras año. la 
deuda se amontona. Escomo una 
bola de nieve que puede terminar 
por empeñar hasta ia camisa de 
todos los ciudadanos de este país.

LAS cifras suelen ser frías, 
sobre todo si son tan elevadas, 
pues los que estamos acostumbra

Andalucía y Galicia y el 
problema de la corrupción 

Pilar Carnuda

Eramos pocos... si no teníamos 
suficiente con las noticias que 
llegan de Andalucía y del caso 
Ollero, que hiede, ahora tene
mos un caso Guiña en Galicia 
que investigan los legisladores 
para ver si estamos o no ante un 
nuevo escándalo con prevarica
ción y desvío de fondos incor
porados.

Y a todas estas nadie mueve 
undedo por entrara fondo en la 
cuestión que revolotea estos 
asuntos: la financiación de los 
partidos, financiación a la que 
no se mete manoy que está pro
vocando que la mayoría de los 
ciudadanos de a pie consideren 
que el mundo de la política es 
algo a poner en cuarentena, por
que el dincrocorrcque da gusto, 
y hay quien se enriquece con 
operaciones que a todas luces 
merecen el castigo de los jueces-

Chaves ha reaccionado. Tar
de, pero ha reaccionado, y más 
vale tarde que nunca, aunque 
este mcslargode goteo informa
tivo sobre las andanzas de seño
res vinculados al Psoéy a la Jun
ta de Andalucía, lian puesto en 
entredicho la honorabilidad y 
honestidad del actual presiden
te del Gobierno andaluz y 
miembro de la ejecutiva del 
Psoc. honestidad que hasta aho
ra nadie ponía en duda.

Ahora anuncia querellas con

dos a hablar de miles (a secas) de 
pesetas, nos hacemos un taco 
cuando nos ponen delante canti
dades de millones de millones. Es 
como si nos contaran historias de 
otrasgalaxiaspucs 
24300.000.000.000 pesetas (pue
de que hasta se haya perdido algún 
cero) son para perderse. Pues esta 
deuda tiene que pagar unos inte
reses anuales de 6:850 millones de 
pesetas. Y no piensa en la de cosas 
que se podrían hacer cada a ño con 
estas ■•pcsetiilas".

NO tiene toda la culpa la Admi
nistración Central. También las 
comunidades autónomas y los 
avuniamicniossc.endcudan hasta 
los huesos. El afán de hacer cosas, 
de aumentar funcionarios, etc. lle
va a que no haya dinero suficiente 
para todo y se recurra a pedir pros- 
ladoa los hancosycajasy a los ciu
dadanos. En resumen, que esto se 
está disparando hasta extremos 
insoportables. Porque a ver cómo 
cada españolito paga las 623.410 
pesetas que a su costa gastaron de 
más los administradores públicos. 
Y es que la deuda es tan elevada 
que nos echamos todos a temblar 
por loque puede venirnoscncima.

tra personas del caso Ollero, 
como el empresario de la cons
trucción Jesús Roa, el conocido 
intermediario Pedro Llach. y el 
hermano del antiguo director de 
Carreteras Jorge Ollero, pero 
nada dice Chaves ni c! Psoc 
andaluz de presentar querellas 
contra el director de Carreteras, 
lo que evidentemente quita 
valor a la decisión. Y anuncia 
que está dispuesto a comparecer 
ante el Parlamento, y a que se 
inicie una investigación parla- 
mentaría-, todo loque no quería 
aceptar hace sólo tres o cuatro 
semanas.

Bien están la nuevas y buenas 
intenciones, pero no estamos 
ante un problema de Chaves, 
Guiña o de Ollero, sino de los 
que están más arriba en la jerar
quía.

Sólo se acabará con la corrup
ción en este país cuando Gonzá
lez y Aznar quieran que acabe, y 
metan en cintura a los Nasciros. 
de la Concha. Aídas, Durancs, 
Llach. Olleros y Hormacchcas 
de turno.

Bien están le nuevas y bue
nas Intenciones, pero no esta
mos ante un problema de 
Chavos, Cuiña o do Ollero, 
sino do los que están más arri
ba en la jerarquía.
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La cantidad varía en función del centro

La UCE calcula en 90.000 pesetas 
por alumno la vuelta al colegio
La wclta al colegio puede suponer un gas
to de hasta 90.000 pesetas por cada niño, 
incluyendo uniforme, matrícula, mensua
lidad, comedor, libros y transporte, según 
un informe elaborado por la Unión de 
Consumidores de España (UCE) remitido

ajer a EFE. Esta cantidad varía bastante 
según la clase de centro (público, concer
tado o privado),ya que el precio se dispara 
en los centros privados, mientras eñ los 
públicos puede reducirse hasta una inedia 
de 20.000 pesetas. El gasto que más preo

cupa a los padres, según la UCE, es el de 
ropa y libros, cuyo precio aumenta según 
avanza la edad del niño y supone un 
desembolso obligatorio al margen del tipo 
de centro. Otro dato es el cambio de libros 
de texto cada curso.

Madrid

En algunos colegios privados 
de enseñanza bilingüe la compra 
de textos se duplica, ja que se 
adquiere material en dos idio
mas. añade la Unión de Consu
midores de España.

la UCE estima el gasto de 
libros de un prccscolar en unas 
5.000 pesetas, que llegan a las 
8.000 si se añaden los cuadernos 
de trabajo.micntrasqueen EGB 
los libros de tcrcercurso (prime
ra etapa) costarán unas 9-000 
pesetas y los de octavo (segunda 
etapa) llegarán a las 12X100. En 
conjunto, el gasto medio cñ la 
primera etapa de la Enseñanza 
Obligatoria se calcula en unas 
10.000 pesetas.

La Compra de material esco
lar complementario se reduce en 
los colegios públicos, ya que los 
departamentos suelen tener 
adjudicado un presupuesto para 
este concepto, aunque no inclu
ye la cartera o mpchila.cuyo pre
cio varía desde 2.400 a 4.250 
pesetas.

Centro públicos. Los 
centros públicos sólo pidenequi- 
po deportivo, aunque si se 
renueva el armario del niño hay 
que pagar entre 27.810 y 41.110 
pesetas, mientras que en la 
mayoría de los colegios concer
tados y privados exigen unifor
me. que supone de 42.810 a 
63.700 pesetas, puntualiza la 
UCE.

El comedor cuesta al menos 
6.000pesetas, aunque en un cen-

La vuelta al colegio supone un desembolso importante. archivo

tro concertado puede aumentar 
un 25 por ciento, yen uno priva
do incluso un 50 por dentó.

La reserva de plaza, que nor
malmente se descuenta de la pri
mera mensualidadosc conviene 
en un fondo para material esco
lar. es gratuita en los centros 
públicos, supone unos 6.000 
pesetas en los concertados y 
varía en ¡os colegios privados, 
según la UCE.

El informe recuerda que el 

transporte escolar es gratuito en 
¡os colegios públicos, y se calcula 
hasta un máximode 15.000 pese
tas en los otros centros, gusto 
que según la asociación “ha de 
estar en consonancia con una 
estricta calidad".

La UCE da una serie de reco
mendaciones sobre el transporte 
escolar a los padres, quienes 
deben comprobar si el autobús 
tiene el permiso necesario para 
dedicarse a esc comentido, si c! 

asientodclconduciorestá prote
gido por una pantalla transpa
rente y si las puertas son de aper
tura y cierre automáticos, 
mediante un dispositivo fuera 
del alcance de ¡os niños.

Otro detalle que aumenta los 
gastos escolares es que los cen
tros cambian los libros de texto 
de un curso a otro, por lo que las 
familias con varios hermanos no 
pueden utilizarlos y se ven obli
gados a comprar unos nuevw.

Retrasada la 
convocatoria de 
ppociones a la 
Policía Local de 
Madrid
Madrid

El grupo municipal de IU en el 
Ayuntamiento de Madrid denun
ció ayer que las "luchas internas" 
entre los diferentes concejales del 
equipo de gobierno ha retrasado 
la convocatoria de una oposición 
para la cúpula de la Policía Muni
cipal.

En un comunicado remitido 
EFE. Izquierda Unida asegura 
que la falta de coordinación entre 
los ediles del PP ha impedido la 
aprobación de las bases para con
vocar las plazas de subinspectores 
de la Policía Municipal.

El portavoz en funcionesde 1U. 
Francos González, recuerda que 
el pasado julio se cumplió el plazo 
de seis meses d iciado por el conce
jal de Seguridad. López Collado, 
pura cubrir las citadas plazas, 
fecha en la que el presidente de la 
Comisión Informativa de Perso
nal. Venancio Mota, -tambión 
miembro del equipo de gobierno- 
decidió retirar la propuesta de 
Bases de Convocatoria presenta
da. que había sido aprobada por 
los grupos políticos de oposición.

"Fuentes sindica lesdc absoluta 
solvencia -añade la nota- nos han 
informado de que las disensiones 
internas de los diferentes conceja
les del Gobierno municipal novan 
a permitir tampoco la aprobación 
de las bases durante el pleno de 
septiembre".

Por tanto, continúa González, 
el grupo municipal de izquierda 
Unida solicita al alcalde elcumpli- 
micnto del compromiso alcanza
do en el pleno del pasado mes de 
octubre -aprobar las bases en el 
próximo pleno y realizar la convo
catoria en el plazo más breve posi
ble- y exige "coordinación entre 
losdiferentesconcejalcs.de forma 
que sus luchas i ntcmas no perjudi
quen el normal funcionamiento 
del Ayuntamiento”.

Para acabar con los problemas que les enfrentaba

Un turco ahorca a su compañero 
de celda en Carabanchel

A pesar de la oposición vecinal

Las obras de la carretera 
de Algete mantendrán el

municipio para denunciar que 

Madrid

El preso de nacionalidad turca 
Huí Ekrcn. de 45 años, murió en la 
madrugada de ayer en la cárcel 
madrileña de Carabanchel tras ser 
ahorcado por su compañero de 
celda, que ha confesado que 
cometiócl crimen para acabarcon 
los problemas que les enfrenta
ban. informaron a EFE fuentes 
policiales.

El cadáver del interno fue des
cubierto sóbrelas ochoy media de 
ayer por la mañana cuando los 
funcionarios de la prisión realiza
ban el recuento de los presos de la 
terceragalería y, al llegara la celda 
103. se encontraron a Ccmal 
Gudú. de 31 años, apostado en 1a 
puerta.

Los vigilantes pidieron enton
ces al interno que se retirara para 
ver al preso que compartía con él 
la celda, tras loque Gudú se retiró 
y señaló a su compañero muerto 
ahorcado con una cuerda de 
nylon.

El homicida confesó que lo 

había matado él mismoycxplicóa 
los funcionarios que "con esto se 
me han acabado los problemas", 
según las mismas fuentes.

Los funcionarios alertaron 
cntonccsalasautoridadcsdcl cen
tro pcnitenciarioyaljuezdc guar
dia. que ordenó el traslado del 
cadáver al instituto Anatómico 
Forense de Madrid para que se le 
practique la autopsia.

Además, el juez decretó que el 
homicidia fuera trasladado a los 
calabozos de los juzgados de Plaza 
de Castilla para prestar declara
ción sobre lo sucedido.

El homicida, que, al igual que 
su víctima, cumplía condena por 
un delito de narcotráfico, está 
reclamado por los tribunales 
holandeses jor su impicaoón en 
varios homicidios en aquel país.

Robo con gato. La policnt 
ha detenido en la localidad madri
leña de Getafc a Isidro Martín 
Rivera,de 37 años,como presunto 
autor dd robo en tres locales 
comerciales en tasque se introdu
cía después de forzar el cierre del 

establecimiento con un gato 
mecánico, informó ayer la Jefatu
ra Superior de Policía.

El detenido que realizaba su 
"trabajo" sobre las cinco de la 
madrugada, ha sido puesto lioy a 
disposición judicial tras imputár
sele robos en una ferretería de la 
Galería Comercial 2.001. un chalé 
y una bodega, cometidos todos 
ellos en el sector III de Getafc 
durante el mes de agosto pasado.

La policía también le atribuye 
el robo en un inmueble de la calta 
Toledo de dicha localidad, donde 
presuntamente sustrajo instru
mentos de soldadura, dos máqui
nas de taladrar, y dos radiales que 
estaban guardados en el cuarto de 
contadores de 13 finca.

En el momento de la detención 
de Isidro Martín, la policía le sus
trajo un martillo de taladrar, valo
rado en 170.1XX» pesetas, un apara
to de video y un televisor.

Ana Muría García Folgucira. 
de 29 años, resultó muerta al cho
car contra una farola la motocicle
ta en la que viajaba.

trazado inicial
Algol» _________________

Li construcción de la carre
tera. cuyas obras fueron parali
zadas por las denuncias de tas 
vecinos en el municipio de 
Algete, continuará sin que se 
modifique el trazado, según 
informó a EFE el primer 
teniente de alcalde de la lorali- 
dnd, José Amonio Gómez Mar
cos.

Según Gómez Marcos, las 
presumas irregularidades y 
errores técnicos denunciados 
por los vecinos de la urbaniza
ción Valdcrrcy. situada muy 
próxima a lo que será to nuera 
vía. "no tiene razón de ser. ya 
que en tos normas subsidiarias 
de 1988 este terreno está consi
derado como calle".

Manifestación. El pasa- 
do día 22 de agosto un grupo de 
vecinos de la citada urbaniza
ción se manifestaron en le 

el trazado de la carretera pasa
ba demasiado cérea de varios 
chalets c invadía una zona ver
de. lo que motivó que el Ayun
tamiento paralizará momentá
neamente las obras.

Gómez Marcos resaltó que 
tos normas subsidiarias del año 
88 fueron puestas a informa
ción pública nueve veces, y "na
die protestó por el trazado, por 
lo que ahora no hay ninguna 
razón para hacer modificacio
nes en la ejecución de estos pla-

El concejal.quc señaló que la 
nueva vía será una calle, y ño 
una carretera de circunvala
ción. como afirman los vecinos, 
agregó que la política del equi
po de gobierno, del PP. "no es 
restar zonas verdes a la locali
dad. sino todo lo contrario”. 
Mientras se busca úna solución 
los vecinos eslán especiantes.
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Hasta el próximo día 25

El CES aplaza la 
aprobación de su 
reglamento interno
El Consejo Económico y Social (CES), que se reunió ayer en la sede 
de Política Territorial, ha suspendido la sesión hasta el próximo día 
25 de este mes de septiembre, ya que según su presidente, Miguel 
Angel Díaz Peña, "hay que calorar las enmiendas que los sindicatos 
qué integran este Consejo (UGTy CCOO) han presentado al Regla
mento de este organismo”.

Madrid.________

Los integrantes del CES -los 
sindicatos UGTy CCOO. repre
sentantes de la CEIM. y del 
Gobierno regional- se reunían 
para aprobar el reglamento que 
regirá este organismo, que según 
UGT "es fruto del consenso y de 
las reivindacioncs sindicales ante 
el Consejo de Gobierno de la 
Comunidad de Madrid''.

“Como resultado de estas peti
ciones -añadió- en 1989 firmamos 
un acuerdo con la Comunidad de 
puesta en marcha del CES. des
pués la aprobación de la Ley se 
retrasó un año y cuatro meses has
ta abril de 1991. aunque la consti
tución física del Consejo ha tenido 
lugar en mayo de este mismo año".

Manuel Mariscal, representan
te de CC.OO valoró positivamen
te la reunión ya que “se ha impues
to b tazón y ha habido una recon
sideración global en los temas en 
los que había una mayor discre
pancia. como era el de la aproba
ción del Reglamento, ya que lo 
considerábamos especialmente 
prcsidcncialista “.

“Por este motivo -añdió Maris
cal- queremos elaborar un regla
mento en el que los auténticos 
protagonisias sean las partes i ntc - 
grantcs.es decir, los agentes socia
les''.

Para el representante de 
CCOO-, el reglamento propuesto 
impedía la participación de los 
grupos, dificultaba el trabajo de 
las comisiones y podía reforzar el 
papel de b comisión permanente 
“por lo que hemos tratado de que 
se dote al CES de unos mecanis
mos ágiles para abordar los serios 
problemas que afectan a la CAM. 
y entre los que el más inminente es 

el de los presupuestos".
Mariscal agregó que ”cl próxi

mo día abordaremos mas a fondo 
el problema de la vivienda, los 
transpones, la industria y todos 
aquellos que preocupan a los 
madrileños”.

Por su pane, el presidente del 
CES. Miguel Angel Díaz Peña, 
manifestó al término de la reunión 
que "hemos acuerdado suspender 
lascsiónycontinuarlaencl mismo 
pumo que la hemos dejado, es 
decir la aprobación del reglamen
to, el próximo día 25".

Elmoth’odecstosuspcnsionha 
sido, según Díaz Peña, “las 
enmiendas que han presentado a 
mitad de la sesión los sindicatos, 
para que el resto de los represen
tantes del CES las valoren".

UAGRPor otra parte, la 
UAGR. integrada en la COAG 
nacional, calificó de “burla" a las 
peticiones de los agricultores la 
reunión celebrada entre represen
tantes del MAPA y de las organi
zaciones agrarias, según su diri
gente, Jesús Ochoa, presente en la 
reunión.

Señaló que la .Administración 
no solicitó la cláusula de salva
guarda para la pata ta. cuando éste 
fue uno de los acuerdos alcanza
dos en la reunión que mantuvie
ron las dos partes en agosto, y. en 
su lugar, ofreció medidas de salva
guarda, que permiten importar de 
105.861 toneladas entre septiem
bre y diciembre.

la Administración propuso 
conceder trescientos millones de 
pesetas para el almacenamiento 
de cien mil toneladas de patata, 
nx-dida que fue aceptada por las 
organizaciones ASAJA Y UPA. y 
que COAG consideró un "gravísi
mo error”.

El mercado laboral no es bueno en Madrid. ARCHIVO.

Se preven recortes presupuestarios

El director general de 
Empleo se reunió con los 
alcaldes de la zona sur
Madrid.

El director general de 
Empico de la Comunidad de 
Madrid, Juan Navarro, se reu
nió ayer con alcaldes de locali
dades del sur de la región con 
objeto de unificar la oferta for- 
mativa para la zona.

Durante el encuentro, 
Navarro anunció la posibilidad 
de que próximamente se pro
duzcan recortes presupuesta
rios en su área “para lo cual -di
jo- debemos sumar para gastar 
con más eficacia''.

La política de formación se 
llevará a cabo en el centro 
Pedro Patino de Gctafc y en 

otro que se inaugurará el próxi
mo mes de octubre en Alcor, 
cón, aunque el objetivo del 
director de Empleo es que esos 
centros "no tengan carácter 
local sino que puedan rentabili- 
zarsccnla zona”.

Respecto al Pacto por la 
Industria, Navarro señaló que 
está pendiente de una nueva 
convocatoria, ya que la última 
reunión se celebró el pasado 28 
de julio.

Por su parte, el alcalde de 
Gctafc. Pedro Castro, pidió al 
representante de la Comunidad 
de Madrid una mayor cualifica- 
ción de los jovenes ante la inver
sión de nuevas empresas.

El INSALUD 
recorta la 
vigilancia en sus 
centros de la 
Sierra
CcrcediHa.

los centros de salud de la sierra 
de Madrid han sufrido un recorte 
en la plantilla de personal de vigi
lancia nocturna por falta de presu
puesto. Sin que hasta Cl móntenlo 
el INSALUD haya adoptado 
medidas al respecto.

Este problema se Ira agravado 
en los últimos días con ocasión de 
la celebración de las fiestas patro
nales de CcrcediHa. ya que cl 
aumento de afluencia de pacien
tes a este centro de salud -muchos 
de ellos con intoxicaciones etíli
cas- ha provocado la realización 
de diversos actos vandálicos con
tra cl mobiliario y las instalaciones 
del centro.

Ixts hechos han sido denuncia
dos en varias ocasiones por cl ser
vicio de urgencias del centro de 
salud de CcrcediHa ante la Policia 
Municipal de esta localidad.

Retirada La problemática 
comenzó cl pasado I de agosto 
cuando cl INSALUD ordenó la 
retirada de la vigilancia nocturna 
en los centros de salud del arca VI 
de la Comunidad de Madrid, lo 
que provocó cl anuncio de unas 
movilizaciones que nunca se lleva
ron a cabo y que se quedaron en 
simples intenciones que no se con
cretaron en ningún momento.

Sinembargo, según cl delegado 
sindical del centro de salud de 
CcrcediHa, Emilio Castillejo, “pe
se a que el INSALUD tiene cono
cimiento de la trascendencia de 
esta carencia, no ha dado ninguna 
respuesta o posible solución a este 
asunto".

Esta ausencia de personal en 
los centros de salud de algunos 
pucblosdcl3sicrra,schaacrccen- 
udo durante estas fechas debido a 
que la población de esos pueblos 
aumenta con respecto a otras épo
cas del año,ya que son muchas la 
pe rsonas que en verano se van de 
vacaciones a la Sierra Madrileña, y 
allí la población ve que hay defi
ciencias en materia de salud por 
falta de personal

Reune en Madrid a 750 expertos de 65 países

El XIV Congreso de Conservación 
del Patrimonio se inauguró ayer
Madrid.

La conservación del patrimo
nio Cultural Ibérico y Latinoame
ricano es cl tema monográfico del 
XIV Congreso Internacional de 
Conservación del Patrimonio que 
reúne en Madrid durante cuatro 
días a 750 expertos de 65 países 
para estudiar las aportaciones y 
problemas de la conservación.

José María Luzón. Director 
General de Bellas Artes y Archi- 
vos del Ministerio de Cultura pre
sidió ayer la apertura del congreso 
y aseguró que la “restauración y 
conservación no debe ser única
mente una (arca de expertos-, en 
su opinión tiene que ser un trabajo 
de todos para que cl patrimonio 
cultural se pueda conservar.

El Congreso, que cuenta con la 
participación de 300 congresistas 
españoles, presentará en cuarenta 

conferencias los últimos hallazgos 
y los métodos de conservación y 
restauración del patrimonio histó
rico mundial y centrará especial
mente su atención en las técnicas 
autóctonos, que se presentan 
como las más desconocidas hasta 
ahora.

La presidenta del IIC (Instituto 
Internacional de Conservación 
del Patrimonio Artístico y Cultu
ral) IIC, AgncsGrafin Ballesirem, 
destacó que es la primera vez que 
en un congreso internacional se ha 
elegido cl contexto cultural y no un 
objeto especifico para su estudio.

El Subdirector General de Bie
nes Muebles del Ministerio de 
Cultura. José María Losada, ase
guró que cl Instituto de Conserva
ción y Restauración de Bienes 
Culturales realizará próxima men
te las obras de restauración de la 
Puerta de Bisagra de Toledo y cl 

retablo de la Iglesia de Colmenar 
Viejo.

Goya Recordó que se esta tra
bajando en los frescos de Goya de 
la ermita de San Antonio de la Flo
rida. los frescos de Lucas Jordán 
de la Iglesia de los Alemanes de 
Madrid, los cuadros de Zurbarán 
de la Sacristía en cl Monasterio de 
Guadalupe y la restauración de las 
1.600 piezas, entre dibujos y gra
bados. del ixgado de Dalí.

I»$ada anunció que se está a 
punto de terminar la restauración 
de numerosos volúmenes de la 
Biblioteca de Hassan II en Marra-, 
quech (Marruecos) y que se está 
asesorando a los marroquíes para 
establecer un complejo montaje 
de restauración en cl país magrebí 
en donde los restauradores espa
ñoles puedan demostrar sus cono- 
cimientos ,a través de diversos 
actos.

Para recuperar esa calle

Los árboles más antiguos 
del mundo se plantarán en
Príncipe de Vergara
Madrid. Según manifestó la conocíala

En la mediana del bulevar de 
Principe de Vergara, entre María 
de Molina y la Plaza de Cataluña, 
se plantarán ejemplares de “ginko 
bi loba", árbol procedente de Chi
na que se conoce como la especie 
más antigua del mundo, con cl fin 
de recuperar esta céntrica calle.

Este proyecto se incluye dentro 
de la campaña dé recuperación de 
bulevares, integrada en la opera
ción "Madrid Vcrdc".que está lle
vando o cabo la Concejalía de 
Medio Ambiente del Ayunta
miento de Madrid.

Dentro de esta campaña tam
bién se aumentará en veinte centí
metros la mediana de separación 
del bulevar de Principe de Verga
ra. sin que afecte a los ocho carri
les que tiene la vía. 

de Medio Ambiente, Esperanza 
Aguirre, “cl Ayuntamiento ha 
querido comenzar la campaña de 
patrocinio privado con esta plan
tación de arbolado en una calle tan 
señalada de nuestra ciudad como 
es lude Principe de Vergara”

la obra tendrá un coste aproxi
mado de 15 a 17 millones de pese
tas, de los que siete serán aporta
dos por cl banco Natwcst.

Atocha Por otra parte, cl 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes(MOPT) ha asegura
do que las plantas del jardín tropi
cal de la Estación de Atocha evo
lucionan favorablemente, aunque 
se encuentran en período de adap
tación necesario para las plantas, 
"por lo que no cabe aplicar a esta 
obra los criterios de calidad exigi- 
bles a una terminada".
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Responde al obispo sobre sus polémicas declaraciones acerca del aborto

De la Quadra: «Setién desconoce la
voluntad de la sociedad española»
El ministro de Justica, Tomás de la Qua
dra Salcedo, afirmó ayer que el obispo de 
San Sebastián, José María Setién. 'desco
noce lo que es la voluntad de la sociedad y 
de la opinión pública española’, y da 'un 
trato idéntico’ al aborto y a los asesinatos

cometidos por los terroristas 'que la opi
nión pública en su conjunto; también en el 
País Vasco, ve de manera muy diferente'. 
El titular del Ministerio de Justicia salía 
así al paso de las declaraciones efectuadas 
por el obispo de San Sebastián en las que

equiparaba el estado de angustia contem
plado en el nuevo Código Penal como 
supuesto para la interrupción voluntaria 
del embarazo, con los asesinatos que se 
cometen en nombre provocados por 'otras 
razones'.

B.F. (Fax Press)

Según el ministro, con estas 
declaraciones el prelado entra 
en un tema que ya ha sido deba
tido y ampliamente respaldado 
por la opinión pública española 
en 1985.

Las palabras de Setién reve
lan, en opinión de Tomás de la 
Quadra. una 'desproporción y 
un desconocimiento de los senti
mientos de nuestra sociedad*.

Destacó asimismo el ministro 
optras 'incoherencias' que sue
len darse entre 'algunos dignata
rios de la iglesia', al defender, 
por ejemplo, la pena de muerte. 
Tenemos que ser respetuosos 
con lo que piensan los demás', 
afirmó el ministro para subrayar 
a continuación que no tiene sen
tido que se plantee la elcbora- 
ción y aprobación de un Código 
Penal al servicio sólo de 'uña 
determinada concepción moral 
que no es la compartido por la 
mayoría de la sociedad'.

Aprobación. Por otra par
te Tomás dé la Quadra se mcus- 
ira Optimista en cuanto a laapro- 
baciónporcl Parlamento de este 
nuevo Código Penal. 'Se puede 
sacar adelante en el tiempo que 
queda de legislatura', afirma, 
incluso aunque el debate se pro
duzca 'sin prisa*, siempre y cuan
do las distintas fuerzas parla
mentarias se pongan de acuerdo 
sobre el método a seguir a lo lar
go del debate.

De la Quadra subrayo que, 
teóricamente, queda 'algo más

Asegura que en el PSOE hay dos corrientes

Hormaechea pregunta si la 
deuda dé Cantabria la 
pagará Juan Guerra

A petición de Brandt, enfermo

González presidirá el 
Congreso de lá
Internacional Socialista

Eíe. Cantabria

-El presidente regional. Juan 
Hormaechea. dijo ayer que “si el 
gobierno central quiere el con t rol 
del pago a los acrcedore$"cn Can
tabria no sabe si tiene que acudir 
“al Ministerio de Hacienda o a 
Juan Guerra”.

Hormaechea ofreció una rueda 
de prensa en la que contcstóa unas 
declaraciones hechas ayer por el 
secretariogcncraldcl PSC-PSOE. 
Jaime Blanco, que dijo que la solu
ción del endeudamiento dé la 
Diputación Regional pasa por un 
acuerdo financiero por el gobier
no central.

Blanco aseguró que “existe un 
documento del Ministerio de 
Hacienda sometido a la conside
ración y posterior firma del Ejecu
tivo cántabro en el que se garanti
za a los acreedores el pago de la 
deuda a cambio de controlar el 
pago".

Hormaechea consideró que 
dentro del PSQE hay “una profun

ele un año cte Icgisláium c inetu* 
so en su momento bastaron seis 
meses para aprobar la Constitu
ción,

El ministro parece convenci
do de que la oposición va a con
tribuir a favorccr la buena mar- 
cha de este debate que se aventu
ra polémico, asi como que Felipe 
González agotará la legislatura y 
no va a convocar elecciones anti
cipados.

Beneficios a otarras.
En otro orden de cosas, el titular 

da corriente de lucha en dos secto
res. el de Alfonso Guerra, al que 
Blanco está encadenado y para el 
vale todo con el fin de conseguir el 
poder, y otro de personas más 
moderadas”.

El presidente cántabro indicó 
que Blanco y Guerra “presiona
ron” a los funcionarios y diversos 
políticos, entre ellos, al ex ministro 
Javier Saez Coscuclla, para que 
"se excluyera a Cantabria del 
Objetivo 1 y se retrasara la adjudi
cación de carreteras".

Hormaechea aludió también a 
la Ministra de Asuntos Sociales, 
Matilde Fernández, de quien dijo 
que es una "desgracia" tener una 
diputada "a la que le gustan más 
los gatos que ¡os niños, es algo 
inconcebible.y encimase le acerca 
un gato al que ve defectuoso y le da 
una patada porque según ella 
-añadió- parece de la Once".

Hormaechea apuntó la posibi
lidad de dar t rabajo a Matilde Fer
nández en un centro de acogida de 
pe rrosygatos vagabundos. 

de Justicia respondiócon un 'ro
tundamente no'a la información 
facilitada por un miembro del 
ConscjoGencraldel Poder Judi
cial (CGPJ) -del que se silencia 
su nimbre- a un diario nacional, 
en las que asegura tender 'datos 
y c!cmcnios.mús que indicios, 
para asegurar que varios ctarras 
han escapado del control de los 
jueces y se les ha concedido 
beneficios al margen de la nor
mativa vigente, incluso han con
seguido la libertad condicionar

P.C. (Fax Press)

Felipe González presidirá la 
semana próxima en Berlín, y 
por primera vez. el Congreso de 
la Internacional Socialista en el 
que entre otras cuestiones de 
designará al sucesor de Willy 
Brandt.

González, uno de los vice
presidentes de la LS., recibió el 
lunes pasado en La Moncloa a 
un enviado especial de Willy 
Brandt -actual presidente, y 
gravemente enfermo-, que le 
pidió en nombre de Brandt que 
presidiera el Congreso en el que 
sedebediscutirsobrelasnuevas 
peticiones de ¡ngrcsosy además 
se eligirá a Fierre Mauroy, éx 
jefe de gobierno de Francia, 
como nuevo presidente y suce
sor de Willy Brandt. Felipe 
González aceptó el encargo de 
su amigo, y ayer sé enrtevisto en 
La Moncloa con Mauroy. con el

No se a qué casos se refiere, 
pero la ley se cumple en éste y en 
los demás casi»', aseguro el 
ministro quien reiteró que quien 
diga lo contrario 'es que desco
noce la lcy‘-

Al igual que la mayoría de los 
ministerios, el de Justicia tam
bién verá recortados sus presu
puestos para 1993. si bien se ten
drá eñ cuenta alguna considera
ción ■prcfcrcntc'cn loque afecta 
a la ley de Planta y Demarcación.

que ha ultimado los preparati
vos del Congreso.

Mauroy será el próximo pre
sidente de la IS, en sustitución 
del ex-cancillcr alemán Willy 
Brandt.

En el orden del día del Con
greso de la IS de Berlín figuran 
los siguientes temas: "Lasocial- 
democracia en un mundo de 
cambio". "La economía mun
dial”, "El medio ambiente" y 
“Losderechos humanosy de las 
minorías”.

Además se procederá a la 
elección Mauroy como presi
dente de la Internacional Soda- 
lista, en sustitución de Willy 
Brandt, quien no asistirá.

Acompañarán a González, 
por parte del PSOE. el vicese
cretario general, Algonso 
Guerra, el secretario de Orga- 
nización, José María Benegás,y 
1a responsable de Relaciones 
Intcmadonalcs. Elena Floros.

300 legionarios 
comienzan los 
entrenamientos 
antes de ir a 
Bosnia
Fax Press. Madrid

El contingente que España ha 
ofrecido a Naciones Unidas para 
cooperar en misiones humanita
rias a la población de la antigua 
Yugoslavia: se concentrará en la 
Base "Alvarcz de Sotomayor" 
(Almcria) en los próximos días. 
Este contingente, de unos 300 
hombres, estará integrado por 
personal de los cuatro Tercios de 
la Legión, con material de trans
porte (BMR. camiones y vehícu
los todoterreno) de los Tercios 1 y 
2, así como por zapadores, trans
misiones y grupo logúlico de la 
Brigada Paracaidistá y apoyos del 
Mando Logístico de la Zona 
Intcrrcgional Centro (MÁLZIR) 
y del Regimiento de Transmisio
nes Tácticas 21. Los componentes 
de este contingente, que km sido 
seleccionados de acuerdo con las 
características genéricas de ayuda 
humanitaria de la misión entre 
profesionales y soldados volunta
rios déla legión, efectuará inicial- 
mente un período dé instrucción 
específico en distintas unidades 
acordes con su especialidad para 
posteriormente concent raise en la 
Base de Almería, con el finde rea
lizar su adiestramiento conjunto. 
La misión concreta que será pres
tada por esta Unidad del Ejército 
tendrá que ser determinada por 
Naciones Unidas, que trabaja 
estos d(as en el planeamiento y 
fecha Je inició de las operaciones.

Arrojan un 
artefacto contra 
una patrulla de la 
Ertaintza en 
Rentería
Efe. San Sebastián___________

Dos jóvenes arrojaron anoche 
en Rentería (Guipúzcoa) un arte
facto "similar á un cóctel 'molo- 
iov" contra un coche patrulla de 
la Ertzaihiza. que no llegó a pro
ducir ningún desperfecto en el 

' vehículo,'informó ^yer este cuer
po de policía.

Tras el suceso, los agentes que 
viajaban en el coche policial por la 
calle María de tozo de la citada 
localidad observaron a una pareja 
de jóvenes que se dieron a la fuga 
a pie, sin que lograsen darles 
alcance.

El departamento vasco de Inte
rior precisóquc el artefacto no lle
gó a estallar y que sus restos están 
siendo analizados para determi
nar su composición.

Por otra parte, una furgoneta 
de la empresa de comunicación 
“Sintcl" fue incendiada el pasado 
lunes en el barrio de Herrera de 
San Sebastián, informaron fuen
tes de esta compañía y del Gobier
no Civil de Guipúzcoa.

El vehículo sufrió importantes 
dañosyseencontraba estacionado 
junto a un almacén de la misma 
empresa, que resultó afectado por 
el humo de la furgoneta.

Un comunicante anónimo asu
mió la autoría de los hechos "en 
denuncia de la situación de los 
presosy refugiados" vascos en una 
llamada al “Egin".
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La oposición solicita que se estudien todas las adjudicaciones

El PSOE admite que una obra 
del caso Ollero sea investigada

Cortes de carreteras y del tráfico ferroviario

Una anciana murió ayer 
durante un temporal de 
lluvias en Cataluña

Ete.SovHIa_________________

El PSOEsólo admitió aycr.cn 
la Junta de Portavoces, que d 
Parlamento andaluz investigue 
una de las obras adjudicadas a la 
constructora OCISA, relaciona
da con el caso Ollero, mientras la 
oposición mantuvo su petición 
de que se cree una comisión de 
investigación sobre todas las 
adjudicaciones.

Aunque el presidente de la 
Junta, Manuel Chaves, se mos
tró ayer partidario de que el Par
lamento investigue "hasta sus 
últimas consecuencias" el caso 
Ollero y. simultáneamente, la 
financiación de todos los parti
dos, el grupo socialista limitó 
ayer estas investigaciones a una 
sola obra, aunque aceptó investi
gar la financiación de los parti
dos.

Sin embargo, el grupo socia
lista. mayoriiario. admitió que el 
próximo pleno, que se celebrará 
el miércoles, debata todas las 
propuestas presentadas por la 
oposición sobre el "caso Olle
ro", para lo que comparecerá un 
miembro del Consejo de 
Gobierno.

Concesión. En ese debate, 
el Gobierno andaluz informará 
sobre la concesión de obras por 
parte de la consejería de Obras 
Públicas, a petición del PSOE: el 
supuesto tráfico de infiucncias 
detectado a raiz del "caso Olle
ro", a" propuesta del grupo popu
lar: y las posibles implicaciones 
de la administración en las irre
gularidades denunciadas sobre 
tráfico de infiucncias y comisio
nes ilegales, a petición de los tres 
grupos de la oposición.

Los grupos de la oposición 
solicitaron la comparecencia 
expresa ante el Parlamento del 
presidente de la Junta. Manuel

Manuel Chaves, presidente del Parlamento andaluz archivo

Chaves, extremo que fue reChá- 
zado por el grupo socialista, que 
se amparó en el reglamentode la 
Cámára,scgúncleualel Consejo 
de Gobierno funciona como 
ócganocokgiado.cxccptocn los 
debates de Investidura y de la 
Región, en los que se solicita 
expresamente la comparecencia 
del presidente del Gobierno.

Trascldcbatc en un pleno, los 
distintos grupos parlamentarios 
presentarán sus respectivas pro

puestas de resolución, entre la 
que destaca la relativa a la crea
ción de una comisión que inves
tigue la financiación de los parti
dos políticos, que será defendida 
por el PSOE.

Este grupo pedirá también la 
creación de otra comisión que 
determine las reqwnsabilidadcs 
políticas o administrativas que 
pudieran derivarse de la conce
sión de ¡a carretera El Puerto de 
los Pcdroches-Salinas (Málaga).

Efe. Barcelona

Una andana francesa fue halla
da muerta ayer en el Valle de 
Nuria, tras perderse ayer con su 
nieto, que fue rescatado vivo, 
debido al temporal de lluvias que 
afecta a Cataluña y que ha provo
cado cortes de carreteras y del trá
fico ferroviario en la zona pirenai
ca y la provincia de Tarragona.

.El temporal de lluvias que ha 
provocado precipitaciones de más 
de 100 litros por metro cuadrado 
en numerosas poblaciones catala
nas continuará en las próximas 
horas para desaparecer paulatina
mente a partir del viernes, infor
mó el Instituto Nacional de Mctc- 
rcología (INM).

Se negó a aportar documentos del caso

El Consejo de Estado 
respalda al Banco de 
España sobre Ibercorp
Efo. Madrid__________________

El Consejode Estado ha respal
dado la decisión del Banco de 
España de no remitir al Parlamen
to la documentación solicitada 
pór el grupo popular en relación 
con Ibercorp, por loque el Conse
jo General del Banco'emisor 
comunicó ayer al Congreso su 
negativa a aportar dichos docu
mentos.

Ij» comunicación del Banco de 
España remitida ayer al Congreso 
induye cldictamcn del Consejó de 
Estado y un informe de los seni- 
cios jurídicos del Ministerio de 
Economía sobre esta cuestión.

I a negativa a aportar los docu- 
mentossobre Ibercorp requeridos 
por la diputada del PP Luisa Fer

Los chubascos han provocado 
numerosos problemas, sobre todo 
en el norte de las provincias de 
Lérida y Gerona, y en varios pun
tos de Tarragona, a raíz del des
bordamiento de algunos ríos y la 
acumulación de agua en carrete
ras.

La anciana hallada muerta, de 
68 años y cuya identidad no fue 
facilitada, partió ayer junto a su 
marido, que pudo solicitar ayuda, 
y su nieto de 9 años. Nicolás Lie- 
ciardi. dcsdeel Santuariode Nuria 
hacia la montaña del Puígmal. 
cuando se vieron sorprendidos 
por intensas lluvias.

El cadáver de la mujer y el niño 
con vida fueron rescatados en la 
zona del Colld'Eina.

nanda Rudi. fue acordada por el 
Consejo General del Banco de 
España el pasadodía4 de septiem
bre.

Rudi y el portavoz de su grupo. 
Rodrigo Rato, hicieron esta Solici
tud para aclarar el grado de cono
cimiento que tenían el Gobierno y 
el entonces gobernador del Banco 
de España. Mariano Rubio, dé las 
irregularidades detectadas en 
Ibercorp.

El Banco de España se había 
negado el pasado mes de junio a 
facilitar esta documentación 
amparándose en su carácter secre
to y remitió la cuestión al Ministe
rio de Economía, que, a su vez. 
pidió un dictamen al Consejo de 
Estado y redactó su propeo infor
me jurídico.

Por su supuesta implicación en “Fracosur” 

Juan Guerra se sentará por 
primera vez en el banquillo 
el próximo 30 de noviembre

Ofrecerá servicios más baratos que la competencia

Bsatélite español Hispasat se 
lanzará en la madrugada de hoy

Efe. Sevilla

Juan Guerra se sentará por pri
mera vez en el banquillo de los 
acusados el próximo 30 de 
noviembre para responder de su 
implicación en "Fracosur”, prime
ra de las piezas del "caso Juan 
Guerra" que se juzgará en vista 
oral, según el auto de señalamien
to del juez Conrado Gallardo.

El fiscal Alfredo Flores pide en 
sus calificaciones nueve años de 
prisión para Juan Guerra y Ritmos 
Reina por dos delitos de falsedad 
en documcnto-mercantil y uno 
contra la Hacienda pública y un 
año de prisión menor para 
Bcllamy y Pulido por un delito de 
falsedad en documento mercantil, 
mientras la acusación, 1U-GA y 
PA, pide también varios años de 
prisión para los acusados.

El juicio, en el que se determi
narán hs responsabilidades delic
tivas de Juan Guerra y sus socios 
José María Ramos Reina. José 
Antonio Bcllamy y Garlos Jesús 

Pulido, por las irregularidades fis- 
cales dctcctadascn la compradc la 
finca "La Carrascosa" por pane 
de la inmobiliaria "Fracosur”. de 
laque eran titulares,se desarrolla
rá del 30 de noviembre al 3 de 
diciembre.

El día 30 de noviembre tendrá 
lugar el interrogatorio de los 4 
acusados, según indica en su auto 
el titular del Juzgado de lo Penal 
número 9, Conrado Gallardo, 
encargado de sentenciar este caso, 
que se prolongará el día 1 de 
diciembre, cuando se examinarán 
las pruebas periciales que se 
poseen.

El día 2 de diciembre se proce
derá a interrogar a los cinco testi
gos propuestos por el ministerio 
fiscal; Miguel Pastor Ruiz, José 
Javier Porcar Ortiz, María Isabel 
Ga reía Vah e rdc. Francisco Cesar 
latente Pérez -personas que ya 
declararon durante la fase de ins
trucción- y Adolfo de Bernardo, 
único socio de Guerra que no ha 
sido acusado en "Fracosur”.

Efe. Madrid

El primer satélite español de 
comunicaciones Hispasat será 
lanzado a las 23.04 horas GMT 
de hoy. día 10. (I .(M de la madru
gada del 11 en España), desde 
Kourou.cn la Guayana francesa, 
en presencia del Príncipe Felipe 
y el ministro de Obras Públicas, 
José Borrell.

El Hispasat se encuentra ya 
sobre el cohete, en la torre de 
lanzamiento y ha recibido luz 
verde para el despegue a la hora 
prevista después del ensayo 
general de la cronología final en 
el que se reprodujeron toda las 
operaciones para su puesta en 
Órbita, informaron a EFE fuen
tes del consordo.

LOS españoles podrán seguir 
en directo lá puesta en Órbita del 
Hispasat porTelevisión Españo
la y Antena 3. y desde la EXPO 
de Sevilla, que celebrará la "No
che oficial Hispasat" y donde se 

ofrecerá una vídcoconfcrcncia 
con los máximos responsablescn 
la Guayana.

El Hispasat ofrecerá servicios 
más baratos que la competencia 
y supondrá una mejora de las 
telecomunicaciones públicas y 
privadas.

Fuentesde la sociedad Hispa
sat.encargada de su explotación, 
explicaron a EFE que se baraja 
cifras de 700 millones de pesetas 
al año para cada uno de los cinco 
canalcsde radiodifusión directa, 
menos de 400 millones para los 
dieciseis de servicios fijos y unos 
2.700 para la misión guberna
mental.

Ta rifas. Aunque el Consejó 
de Administración de Hispasat 
en su última reunión, celebrada 
la pasada semana en Santander, 
no fijó todavía las tarifas defini
tivas, las mismas íuentes precisa
ron que éstas serán más baratas 
que los sistemas de teledifusión 
más directamente competitivos 

en el mercado internacional, 
como el "Asirá".

Con el proyecto Hispasat. 
España entra a formar parte del 
club europeo de países con saté
lites nacionales propios, como 
Francia. Alemania, Italia y Gran 
Bretaña; se podrán prestar nue
vos servicios, como la televisión 
de alta definición, y mejorará las 
comunicaciones públicas y pri
vadas.

El primer sistema español de 
comunicaciones por satélite está 
compuesto por el Hispasat 1A. 
que será puesto en órbita el 
próximo día 11 y entrará en fun
cionamiento en enero, y el His
pasat IB; cuyo lanzamiento está 
previsto para marzo de 1993ysu 
operatividad para julio.

El Hispasat 1A llevará tres 
canalcsde radiodifusión directa, 
ocho de servicios fijos, un canal 
de ida para América y una parte 
de la misión gubernamental (Se- 
comsat).
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La vuelta al colé de la LOGSE

Ocho millones de niños regresan a las aulas tras la reforma educativa
Ocho millones de niños comienzan el cur
so escolar el próximo día 14. La entrada en 
vigor de la Ley Orgánica de Ordenación 
General del Sistema Educativo (LOGSE) 
aprobada por el gobierno el pasado año es 
la principal novedad. El calendario gene

ral de aplicación de la ley comienza este 
curso 92-93 con la puesta en marcha de la 
nueva educación infantil que afecta a los 
niños entre 3.v 5 años. Destaca también la 
sustitución de i* y 2* de Educación Gene
ral Básica (EGB) por los dos primeros

cursos de la nueva Educación Primaria, 
que afecta los niños entre 6 y 7 anos. La 
educación obligatoria queincluyc la LOG
SE no terminará de aplicarse hasta el año 
2.000. La ley recoge los principales critc- 
ros de evaluación para todas las áreas.

Marta Rulz Castillo (FP)

El ministro de Educación y 
Ciencia, Alfredo Pérez Rubalca- 
ba. tiene en este capítulo uno de 
los principales frentes de su polí
tica durante los próximos años 
ya que la entrada en vigor de la 
LOGSE supone una importante 
transformación hasta conseguir 
la 'educación del año 2.000’. La 
ley recoge los principales crite
rios de evaluación para todas las 
áreas de conocimiento y estable
ce que la evaluación debe ser 
'continuada’. 'Modificar el 
método didáctico cuando sea 
preciso, es algo que sólo se pue
de conseguir si el profesor, ade
más de evaluar a sus alumnos; se 
evalúa sistemáticamente a sí 
mismo su práctica cotidiana’, 
explican fuentes del ministerio.

De acuerdo con uno de los 
principios que rigen la LOGSE, 
evaluar deja de ser un íin para 
convertirse en un medio.

Reforma educativa. La 
fase de la refonna que entra en 
vigor durante el curso 92-93 
implica el reconocimiento por 
primera vez por parte de la admi
nistración española de la educa
ción infantil desde los cero años 
hasta los seis. Divididos en dos 
ciclos, el primero termina a los 3 
añosyel segundoa losó. A partir 
de ahora los colegios públicos 
tendrán que impartir clases a los 
más pequeños.

Además la entrada en vigor 
de la LOGSE establece la educa
ción obligatoria y. por tanto gra
tuita. desde los 6 hasta los 16 
años, así como la entrada en fun-

El día 14 da comienzo la nueva Educación Primaria archivo

cionamicnto del segundo ciclo 
de la enseñanza infantil que 
afecta a losniñosemre 3y 5 años. 
Y desde este año el número de 
alumnos por aula será dé 2Scn la 
escuela primaria y de 30 en 
secundaria. Otro de los aspectos 
que regula la entrada en vigor de 
la nueva enseñanza es la incor
poración de la llamada 'vía de 
aceleración', mediante la cual las 
diferentes administraciones 
implantarán a partir de este cur
so 92-93. el segundo ciclo de la 
educación secundaria obligato
ria que afecta a los estudiantes 

entre 14 y 15 años y que viene a 
sustituir a la actual formación 
profesional de primer grado y a 
los dos primeros cursos del 
bachillerato.

Aunque a prtir de ahora las 
comunidades autónomas elabo
rarán de forma individual los 
currículos definitivos, los conte
nidos mínimos de los planes de 
estudio serán de aplicación úni
ca en todo el territorio nacional. 
El idioma es. junto con el depor
te. una de las asignaturas más 
afectadas por la reforma del sis
tema educativo que se inicia 

ahora. En este sentido, la LOG
SE establece la obiigartoriedad 
de estudiar una lengua extranje
ra a partir de losS años y la posi
bilidad de estudiar un segundo 
idioma en secundaria. El núme- 
ro de horas lect ivas pasa de las 25 
actuales a 28-30. 'El gasto medio 
por niño en edad escolar puede 
ascender hasta 90.000 pesetas 
durante el mes de septiembre', 
según un informe realizado por 
¡a UCE. El estudio distingue 
entre los colegios privados y 
públicos y los centros de ense
ñanza concertada.

Según el director 
de ENGRISA las 
multas son más 
eficaces que el 
delito ecológico
Efo.Sóvilla____________________

El director general de la 
Empresa de Gestión de Residuos 
Industriales (ENGRISA), Carlos 
Martínez Holgado, dijo ayer en 
Sevilla que las sanciones de índole 
administrativa son más eficaces 
para la conservación del medio 
ambiente que la inclusión en el 
código penal del delito ecológico.

Martínez Holgado compareció 
ante los periodistas tras pronun
ciar la confcrencia**Residuos tóxi
cos y peligrosos", incluida dentro 
del seminario ''Problemática y 
gestión de residuos", de los Cursos 
de Otoño de la Universidad 
Mcnéndez y Pclayo (UIMP) de 
Sevilla.

El máximo responsable de 
ENGRISA apuntó que la tipifica
ción del delito ecológico podía 
facilitar la actuación de los fisca
les. aunque consideró más impor
tante que la administración cen
tral, las autonómicas, v los ayunta
mientos lleven a cabo un "control 
eficaz” y que actúen por la vía 
administrativa de las sanciones.

Martínez Holgado también se 
refirió al tratamiento de los resi
duos industriales en Andalucía y 
señaló que es. junto a la madrile
ña. la comunidad autónoma que 
mejor y con más eficacia ha afron
tado este problema.

•Queda mucho por hacer 
-agregó-, pero la labor de la Agen
cia de Medio Ambiente (AMA) 
puede ser una pauta a seguir en 
otras comunidades autónomas”.

Sobre la polémica generada por 
el trasladó de bidones con resi
duos hospitalarios desde Andalu
cía hasta el incinerador municipal 
de León. Martínez Holgado indi
có que se trataba dé un transporté 
legal con el consentimiento del 
ayuntamiento leonés, aunque 
puntualizó que no es lo idóneo.

Aunque afectará a buena parte de la población

Un experto destaca que 
los españoles ven el Sida 
como algo lejano

Para presentar el lanzamiento de la película a partir de septiembre

Walt Disney busca a la Cenicienta 
española entre diez candidatas

Efe. Granada

El catedrático de Derecho 
Penal de lá Universidad de Alcalá 
de Henares (Madrid) Diego 
I.uzón destacó ayer en Granada 
que "los españoles conocen la 
enfermedad del Sida, pero todavía 
la ven como algo lejano, no muy 
próximo, y. sin embargo, infectará 
a una parte importante de la 
población".

I.uzón intervino en el curso 
“Derecho Pcnaly Sida".de la Uni- 
verridad de Granada, y dijo que 
los españoles tendrán que enca
rarse a la enfermedad y no igno
rarla porque crece en términos 
pavorosos, y “porque dentro de 
poco tiempo, si no se le pone coto, 
todos tendremosun caso a nuestro 
Lado”, dijo.

Para Luzón. “sería conveniente 
que la sociedad española se impu
siera medidas preventivas y de 
información", además de garanti
zar el anonimato de los enfermos 

y que toda persona que diera posi
tivo en los análisis tuviera total 
libertad para someterse a trata- 
miento, señaló.

•En las cárceles esta situación 
es especial ya que la administra
ción penitenciaria puede alegar 
estado de necesidad y Obligar a los 
redusosaquése realicen lasprue- 
bas". destacó.

Estos problemas en tomo a las 
medidas preventivas del Sida 
todavía no se debaten en España, 
a diferencia de los países euro
peos, según Luzón.quicn pertene
ce a un grupo de juristas que ha 
enviado ál gobierno y a los grupos 
parlamentarios una propuesta 
para reformar el Código Penal en 
relación a las trasmisiones del 
Sida.

Según Diego Luzón. loque pro- 
ponen esque se introduzcan en un 
solo artículo varias figuras "que 
son muy graves", relacionadas con 
la trasmisión del Sida o de enfer
medades peligrosas.

Miguel Arroyo (FP)

No habrá hada madrina, ni 
calabazas que se convierten en 
carroza, ni animales domésticos 
que se vuelven fieles criados, ni 
tan siquiera un príncipe chamo- 
radizo que ofrece su cariño y sus 
posesiones a cambio de ün pie 
descalzo. La elegida por The 
Walt Disney Company, a través 
de su distribuidora de video, ha 
decidido escoger a su 'Cenicien
ta' de carne y hueso española, de 
cara al lanzamiento en vídeo en 
nuestro paísya nivel internacio
nal de la obra maestra de dibujos 
animados del genial dibujante, 
aunque no la engalanará ni obse
quiará con otra cosa que no sea 
un presente simbólico.

'Joven, mona, famosa y con 
una carrera brillante’, esas son 
las cuatro condiciones funda
mentales que tenían que reunir 
las candidatas a recibir tal galar
dón, con el objeto no de encon

trar una ‘Cenicienta' tal y como 
se reflejaba en el cuento -no 
hacía falta que tuviera una 
madrastra mala, ni hermanas 
malignas, ni por supuesto que 
hicieran las labores de casa con 
denodado 'entusiasmo’-, sino 
más bien una ’á la española'. El 
ideal era una chica que hubiera 
permanecido en el anonimato 
hasta que la televisión, una gesta 
o su propia carrera la hubiera 
catapultado a la fama.

Candidatas. 5 modelos, 
tres presentadoras de televisión 
-una de ellas fue también ’miss' y 
otra es además actriz-, una 
deportista y una actriz, configu
ran la lista de las 10 candidatas 
prc-sclcccionadas para ser 'Ce
nicienta’, que han sido finalmen
te escogidas de una larga lista de 
aspirantes que fue confecciona
da tanto por la propia Buena 
Vísta Home Video, la compañía 
de videode Walt Disney que pre
fiere que por el momento no se 

de a conocer el nombre de las 
aspirantes, como por diferentes 
periodistas especializados de las 
revistas 'del corazón".

Esta búsqueda concluirá 
felizmente, casi tanto como 
cuando el príncipe encantador 
encuentra el pie adecuado para 
el zapato de cristal que encontró 
en las escaleras de su patacio.cn 
cuanto más de 300 representan
tes de los medios de comunica
ción de nuestro país den el voto 
a una de esas lOcandidatas. con
cluyendo así una peculiar 
encuesta en la que se habrán ris
co involucradas tanto modelos 
como actrices, cantantes y 
deportistas de prestigio.

Ese día 'mágico’ llegará el 
próximo 7 de octubre, en el 
transcurso de una fiesta en 
Madrid, a la que asistirán tanto 
la mayoría dé las lOpre-candida- 
tascóme losauténticos persona
jes de 'La Cenicienta’ y 'El Prín
cipe'.
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Muertos dos Cascos Azules franceses

Karadzic admite por 
primera vez las derrotas 
de sus tropas en Bosnia
El autoprodamado presidente de los serbios de Bosnia, Radovan 
Karadzic, admitió por primera vez públicamente varias derrotas 
infligidas a sus tropas. Karadzic dijo que sus fberzas se dedicarán 
a partir de ahora a 'reforzar la defensa’ de los territorios ocupados 
en caso de que las tropas croatasy musulmanas sigan incumpliendo 
lo dispuesto en la Conferencia de Paz de Londres.

Fax PressOPA. Sarajevo

'Estamos dispuestos a cumplir 
con los puntos de la Conferencia, 
pero también los croatas y los 
musulmanes deberían hacerlo*, 
dijo el líder serbio en declaracio
nes difundidas por la agencia 
yugoslava Tanjug. En I»ndrcs.lOS 
párticipantes de la Conferencia 
elaboraron 13 puntos para una 
solución pacifica del conflicto que 
incluye el no reconocimiento de 
¡05 territorios conquistados por la 
fuerza.

Por su parte, el Secretario 
General de las Naciones Unidas. 
Butros Ghali. se ha pronunciado 
en principiqa favor de que aviones 
militares o helicópteros escolten a 
los convoyes de ayuda humanita
ria a Bosnia para protegerlos de 
ataques como los producidos en 
los últimos días.

Según dijo Ghali tras entrevis
tarse en París con el canciller fran
cés, Roland Dumas. la protección 
militar aérea de los convoyes 
debería ser dispuesta mediante 
una resolución del Consejo de 
Seguridad. Agrcgó quc se ocupará 
delacucstiónasu regresoa Nueva 
York.

Los dos presidentes de la Con
ferencia de Paz, Cyrus Vanee y el 
inglés fiord Ówcn, viajarán maña
na a Yugoslavia para entrevistarse 
con loslídcresdc losdistintosban- 
dos en un intento de buscar una 
solución al conflicto.

Tudjman. El presidente 
croata. Franjo Tudjman, espera 
de las tropas de paz de ¡as Nacio
nes Unidas un mayor y más decidi
do compromiso cnJa ex Yugosla
via para poder resolver una serie 
de problemas pendientes en las 
zonas que estas tropos con t rolan.

En un discurso pronunciado en 
el parlamento croata (Sabor) en 
zagreb. Tudjman destacó la labor 
cumplida hasta ahora en Croacia 
por los Cascos Azules de la ONU.

Sin embargo, advirtió que con
trariamente a los planes de la 
ONU numerosos problemas en 
los territorios croatas ocupados 
por los serbios no han sido aun 
solucionados.

Entre los problcmasmasurgcn- 
tcs a resolver figuran el desarme 
de las unidades paramilitares wr- 
biasycl retorno de miles de refu
giados, dijoTudjman.

Cascos Azules. Por otra 
parte, dos soldados franceses per
tenecientes a las tropas de paz de 
las Naciones Unidas estacionadas 
en la capital bosnia de Sarajevo 
fueron muertos, comunicaron las 
autoridades en París, sin suminis
trar más detalles.

Hasta ahora un total de ocho 
'cascos azules" franceses han reci
bido heridas durante su misión en 
Yugoslavia.

Las luchas fratricidas continua
ban asolando hoy la mayor parte 
del territorio de la ex república 
yugoslava de Bosnia Herzegovina.

I.os combates más encarniza
dos tuvieron como escenario ¡os 
alrededores de lajee, en la zona 
occidental de Bosnia. Allí, tropas 
croatas habían logrado visto con
quistar el lunes varias posiciones y 
pueblos que se hallaban bajo con
trol serbio, obliga ndoal enemigoa 
emprenderla retirada y causándo
le un considerable número de 
bajas.

Las unidades serbias realizaron 
varios intentos para retomar las 
posiciones perdidas, pero en el 
intento murieron 60 soldados ser
bios.

Solana se reunió con el ministro italiano Colombo. archivo

El ministro italiano visita España

Solana y Colombo están 
de acuerdo en el tema de 
la unión europea
Efe. Madrid__

Los ministros Asuntos Extc- 
rioresde España, JavicrSolana, 
c Italia, Emilio Colombo, con
versaron ayer "sin discrepan
cias" sobre el proceso de unión 
europea y la situación en 
Yugoslavia, según expresó al 
termino de la entrevista el 
ministro italiano.

Emilio Colombo -quien 
informó además a Solana de la 
situación en Somalia, después 
de su reciente visita a aquel 
país- se reunió con el ministro 
español durante casi una hora y 
después ambos se trasladaron al 
Palacio de la Zarzuela para 

almorzar con los Reyes.
En una breve declaración al 

termino de la reunión, Solana 
indicó que había expresado a 
Colombo "nuestro pesar y la 
preocupación que tenemos" 
por "el accidente del avión ita
liano y la muerte de los (cascos 
azules) franceses, ocurrida en 
estos días”.

Solana explicó que "no hay 
ninguna decisión tomada sobre 
aviones que rayan a escoltar la 
ayuda humanitaria" y se remitió 
a la próxima resolución del 
Consejo de Seguridad que 
ampliará las capacidades de las 
fuerzas de las Naciones Unidas 
enviadas a Yugoslavia.

La campaña para 
el referedum 
sobre la unidad 
de Canadá 
comenzó ayer
Fax Press/DPA. Ottawa_______

Con un llamamiento al patrio
tismo de los canadienses, el pri
mer ministro de ese país, Brian 
Mulroncy. dio ayer ante el Parla
mentó el primer paso de la campa
ña para el referéndum que se rea
lizará en Canadá el 26 de octubre. 
Los ciudadanos que concurrirán a 
las urnas deberán decidir si aprue
ban o ñolas reformas a la Consti
tución acordadas el pasado 2$ de 
agosto por el gobierno fede ral y las 
10 provincias canadienses. Mulro
ncy Calificó la consulta popular, la 
primera en los últimos 50 años, de 
ser una votación "por Canadá y 
por el amor ai país".

La pregunta concreta del refe
réndum será presentada formal- 
mente hoy ante el Parlamento, 
donde será discutida en los próxi- 
mosdías. Las reformaspropuestas 
contemplan la elección directa del 
senado, hasta ahora de meras fun
ciones honoríficas, la estipulación 
de un mínimo del 25 por ciento 
para la representación parlamen
taria de Qucbcc, mayores poderes 
para losprovinciasy cldcrcchoa la 
autodeterminación de indígenas y 
esquimales.

La reforma constitucional fue 
acordada por los primeros minis
tros de las diez provincias y el 
gobierno federal ante la amenaza 
de la provincia dcQuebecdcscpa- 
rarse de la federación canadiense 
si no se llegaba a un acuerdo que 
satisfaciera a esa región francófo
na.

Qucbcc había amenazado con 
comocar a un referéndum para el 
26 de octubre a fin de decidir su 
soberanía, si antes no se propo
nían reformas a la federación, 
constituida hace 125 anos.

Según las últimas encuestas, no 
está claro cual será el desenlace de 
la próxima consulta popular en 
Ouebec. El partido separatista 
está dispuesto a oponer a las refor
mas por todos los mediosy a seguir 
haciendo campaña en favor de la 
sobernía.

Tras el derrocamiento de Rajmon Nabiyev

Akbarsho Iskandarov asume la 
presidencia interina de Tayikia
Fax Pross/DPA. Oushande

Tras el derrocamiento del pre
sidente Rajmon Nabiyev en Tayi
kia, la más pobre de lasex-rcpúbli- 
cas soviéticas, el presidium del 
parlamento y el gabinete designa
ron como jefe de estado interinó al 
presidente del parlamento, 
Akbarsho Iskandarov.

Iskandarov deberá presidir la 
rfatura del estado hasta la elec

ción de un nuevo presidente, se 
anunció en Dushanbc. 'La renun
cia voluntaria del presidente de la 
república de Tayikia no significa 
de manera alguna que renuncia- 
mosali construcción de unestado 
democrático", dice una declara
ción difundida por la presidencia 
del parlamento y el gobierno.

Nabiyev fue detenido en el 
acropucrtode Dushanbc por mili
cianos armados, quienes io forza

ron en el acto a escribir de puño y 
letra y firmar su renuncia al cargo.

Trente a la situación política y 
para evitar derramamiento de 
sangre en mi pais, renuncio por mi 
propia voluntad", dice la renuncia 
de Nabiyev. quien, según círculos 
de gobierno, viajó en automóvil 
hacia el distrito de Leninabad. en 
el norte de la república, donde tie
ne el mayor número de adeptos.

El gabinete y el presidium del 
parlamento tayik decidieron ano
che la jubilación formal de Nabi
yev. otorgándole una pensión 
equivalente a su sueldo de presi
dente, una guardia personal y un 
vehículo de servicio.

La renuncia y la jubilación de 
Nabiyev. además del nombra
miento de Iskandarov como presi
dente interino, deberán scrconfir- 
madas aún por el parlamento, que 
no pudo reunirse ayer por falta de 

quorum.
El diario moscovita "Izvestia", 

en su edición vespertina, informa
ba que continúan las luchas entre 
bandas rivales en el distrito de 
Kurgan-Tjubc, en el sur del país, 
donde la cadáveres yacen en las 
calles, sin que nadie se atreva a 
sepultarlos, en medio de los tiro
teos.

"Quien dispara, y contra quién 
y por que, es totalmente incom
prensible", comentaba el corres
ponsal de "Izvestia”.

Extremistas del norte de cáuca- 
so en Rusia han roto la tregua en 
la república de Abjazia que busca 
independizarse de Georgia, cau
sando la muerte de cuatro solda
dos de la guardia nacional de 
Gcorgiay heriduaotros 18.

Fueron efectivos cheche nos los 
que atacaron un posición de la 
guardia nacional georgiana.

Tras el escándalo del presidente Collor 

Los militares se resisten a 
intervenir en la crisis de 
gobierno brasileña
Frax Pross/DPA. Brasilia

Los militares brasileños que 
gobernaron con mano dura el país 
entre 1964 y 1985. siguen decidi
dos a no intervenir en la crisis 
desatada por el escándalo de 
corrupción en tomo al presidente 
Fernando Collor de Mello, pero 
ya no ocultan su preocupación 
ante la posibilidad de prolonga
ción del clima de tensión política.

'La solución se tiene qucencon- 
trar por los mecanismos del siste
ma democrático, dentro de los 
parametros constitucionales y 
legales que reglamentan el orden 
politico y publico*, afirmó, en una 
nota oficial, el ministro brasileño 
de Marina, almirante Mario César 
Flores.

En el comunicado. Flores deja 
en claro que los militares podrán 

intervenir en la crisis después que 
la Cámara baja decida sobre si 
concede o no la autorización para 
que el presidente sea enjuiciado 
por el Senado o por la Suprema 
Córte: 'Cuando haya una solu
ción. nos corresponde respetarla 
y. de ser necesario, hacerla respe
tar*, enfatiza.

Manifestaciones. La nota 
agrega que, hasta ese momento, 
los cuarteles deberán abstenerse 
de ‘manifestaciones que puedan 
sercntcndidascomo interferencia 
oju icios de valor*.

La declaración del ministro de 
Marina fue interpretada como la 
respuesta más clara hasta ahora a 
las presiones políticas sobre los 
jefes militares, que se originan 
tanto de las fuerzas que mantie
nen su apoyo a Collor como del 
frente favorable a su destitución.
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Aunque no se niegan a negociar con la CEOE

UGT y CCOO rechazan cualquier 
pérdida del poder adquisitivo
Las comisiones ejecutivas de UGT y 
CC.OO, reunidas por separado, coincidie
ron en rechazar cualquier propuesta de 
moderación salaria! que signifique pérdi
da de poder adquisitivo para los trabaja
dores, tras la propuesta de negociación

lanzada por el presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, para alcanzar acuer
dos que reduzcan los costes laborales y 
sociales de las empresas. Los representan
tes de las dos centrales sindicales también 
criticaron el llamamiento de la cúpula

empresarial ’a la desobediencia civil’en el 
pago de la ILT.Tanto el secretario general 
de CC.OO, Antonio Gutiérrez, como los 
ugetista, Apolinar Rodríguez y Emilio 
Castro, estuvieron cautos y no rechazaron 
la oferta de negociación empresarial.

Malte Vázquez del Río

Las dos centrales sindicales 
no se niegan a celebrar cuantas 
reuniones sean precisas con 
patronal y Gobierno, por lo que 
esperan recibir cuanto antes la 
oferta lanzada el martes por 
Cuevas a través de los medios de 
comunicación, a fin de conocer 
en toda su extensión las preten
siones de los empresarios espa
ñoles.

Sin embargo, como explicó el 
IWcrdc CC.OO 'si moderarsala- 
ríos Significa que los trabajado
res pierdan poder adquisitivo, 
no vamos a negociar'. Para 
Gutiérrez esta oferta aparecccn 
el peor año. si se tiene en cuenta 
que en 1992lossalarios registran 
los menores incrementos de los 
últimos años.

Pero el líder sindical fue más 
tajante: la CEOE no tiene sol
vencia alguna pata asegurar el 
mantenimientodel empleo’, jus
to la contrapartida que ofrece la 
cúpula empresarial para conge
lar o moderar los salarios.

Acuerdos. En parecidos 
términos se manifestó el secreta
rio de Acción Sindical de la 
UGT, Apolinar Rodríguez, para 
quien la credibilidad en el futuro 
procesode negociación depende 
del cumplimiento de los acuer
dos ya pactados (salud laboral. 
CES y formación profesional).

UGT considera que es urgen
te reformar las cualificaciones 
del mercarlo laboral, porque 'no 
se puede hacer una llamada per-

Antonio Gutiérrez, secretario general de CC.OO archivo

manente al sacrificio', mientras 
insistió que España tiene los 
salarios más competitivos de la 
CE.

En cuanto al impago de la 
ILT, el representante ugetista 
afirmó que las palabras de Cue
vas son un llamamiento a la 
desobediencia civil que no se 
puede permitir.

Por su parte, Gutiérrez infor- 
mó que ya se están registrando 
problemas en algunas empresas 

por esta negativa, y advirtió que 
los representantes de lostrabaja- 
dores no se van a quedar parados 
y que 'comenzaran a; exigir/al 
Ministerio de Trabajo que se 
recojan las actas de infracción, y 
se actúe en consecuencia.

Tanto CC.OO como UGT 
interpretan que la patronal bus
ca la privatización de la Seguri
dad Social y ofrecer unas presta
ciones 'de saldo' a los trabajado
res. UGT ya ha advertido que 

esta privatización sería 'casus 
belli' para los sindicatos.

Cuanto aritos; Gutiérrez^ 
hizo un llamamiento a Gobierno 
y empresarios para que se inicien 
cuanto ames las negociaciones. 
En su opinión, el Gobierno está 
sembrando 'una agitación social 
terrible, sin aclarar nada*, mien
tras que la CEOE ofrece pési- 
mos consejos a los empresarios 
Cuando la situación actual prcci- 
$a de discursos más positivos.

La huelga de 
transportistas 
paraliza la 
construcción en 
Vizcaya
Efe. Bilbao _____

El sector de la Construcción de 
Vizcaya se encuentra practica- 
mente paralizado como conse
cuencia de la huelga que mantie
nen los transportistas, informaron 
fuentes de la patronal.

El Centro Industrial y Mercan
til de Vizcaya (CIMV) señaló a 
través de una nota que la actividad 
se encuentra parada en los secto
res de canteras, hormigones/ pre
fabricados de construcción, así 
como en numerosas empresas de 
distintas act ividades.

Las empresas más afectadas 
por las consecuencias del paro han 
comenzado a tramitar las solicitu
des de expedientes de regulación 
de empico para sus trabajadores.

Las consecuencias que la huel
ga de camioncros está teniendo en 
las empresas de Vizcaya serán 
analizadasayerenel transcurso de 
una reunión que mantendrán 
representantes del CIMV con res
ponsables de los departamentos 
de Interior.Trabajo.yTransportes 
del Gobierno Vasco, así como del 
Gobierno Civil de Vizcaya.

Protección. La organiza
ción patronal pedirá en esta reu
nión que se articulen medios efec
tivos de protección para los trans
portistas que no secunden la con
vocatoria de paro.

Por su parte, CCOO demandó 
hoy de la Confederación de 
Empresarios Va&ós, Confcbask, 
que ño recomiende a las empresas 
la presentación de expedientes de 
reculación de empkoy emplazó a 
fes empresarios a analizar y nego
ciar en cada centro de trabajo la 
manera más adecuada de hacer 
frente a lospcrjuiciosocasionados 
por el paro del transpórte, indica
ron fuentes del sindicato.

La Ertzaintza ha detenido ayer 
a cuatro miembros de SINTRABI 
por causar daños a camiones.

Pedirá al ministerio de Economía y Hacienda ios resultados del 92

El PP pide que el Parlamento 
controle los Presupuestos del 93
Alejandro de Antonio

El Rartido Popular solicitará 
que el Parlamento ejerza un con
trol más estricto sobre los Presu
puestos Generales del Estado 
para el próximo año, según afirmó 
ayer el portavoz adjunto para 
temas presupuestarios del grupo 
parlamentario del PP, Ramón 
Aguirre.

El representante popular 
subrayó que su grupo pedirá al 
ministerio de Economía y Hacien
da los resultados del Presupuesto 
de 1.992, a la vez que exigirán la 
comparecencia de los altos cargos 
públicos para que espliquen cuál 
ha sido el gasto de las partidas pre
supuestarías en sus respectiros 
departamentos.

Aguirre dijo que el articulado 
de la Ley de Presupuestos "no 
puede tener un carácter estricta
mente legislativo’’ y pidió que los 
créditosincialcsscdestincnesiric- 
lamente a lo que decída el parla
mento decida. El representante 
popular solicitó que que se limite 

la capacidad de aumento de los 
créditos extraordinarios y de de 
transferencias entre diferentes 
panidasdcntrodclosPGE.

Los populares exigieron tam
bién que el Parlamentos fiscalice 
de uña forma más estricta de los 
Presupuestos, a la vez que se limi
ten los pagos por anticipación, los 
compromisos y la dilación de los 
pagos.

Estrangulación. "De no 
introducirse medidas de mejora 
estaremos ante unos Presupuestos 
Generales que estrangulen la rea- 
lidas económica española y la fal
see".

El portavoz del grupo popular 
dijo que "nos tememos que los 
Presupuestos del próximo año 
apretarán la tuerca de la fiscalidad 
a través de los impuestos cspccia- 
tes” lo que significará, a su juicio, 
“una declaración de guerra contra 
los ciudadanos".

Aguirre valoró positivamente 
los anuncios realizados desde el 
ministerio de Administraciones 
Públteassobrc la congelación de la

Oferta Pública de Empleo, aun
que dijo que estas declaraciones 
no tienen credibilidad, "ya que lo 
mismo dijeron el pasado año y el 
número de empleos públicos ofer
tados fue de 19.565. una cifra simi
lar a las de los posados años".

Los populares pedirán al 
Gobierno que esplique cual ha 
sido el desarrollo del Presupuesto 
General de 1.992 y las deudas que 
las empresas públicas tiene con la 
Seguridad Social ye! INEM.

Según el diputado del Partido 
Popular. Manuel Muños, la con
gelación de los sueldos de los fun
cionarios sería una discriminación 
si no se produce en el conjunto de 
los trabajadores, "porque los 
sacrificios deben ser repartidos 
por igual”, y no reduciría el gasto 
público.

“La fórmula para reducir esta 
partida se centra en la desapari
ción de organismospúblicosinscr- 
víblesy de altos cargos inservibles, 
a la vez que se reduzcan las retri
buciones de losaltoscargosqucen 
1.992 aumentaron un 40

Según el director general del sector

La Ley de reordenación de 
los seguros llegará en 
octubre al Parlamento
Efe. Madrid

El director general de Segu
ros, Eduardo Aguilar. anunció 
ayer que el proyecto de Ley de 
reordenación del sector llegará 
al Parlamento el mes próximo/ 
descartó que las mayores exi
gencias de capital social previs
tas en el texto vayan a desenca
denar desapariciones masivas 
de compañías.

Aguilar, que compareció 
ayer ante la Cornisón de Eco
nomía del Congreso de los 
Diputados para explicarla crisis 
y liquidación de Grupo 86. 
señaló que el actual anteproyec
to. al establecer mayores reque
rimientos de capital social míni
mo para las compañías, fortale
ce las barreras de acceso al sec
tor y aumenta así la protección 
del asegurado.

El texto del anteproyecto 
concede en cualquier caso a las 

entidades un plazo de dos años 
a partir del próximo enero para 
adaptarse a la totalidad de tos 
nuevos requisitos, periodo lo 
suficientemente largo como 
para evitar quiebras o reduccio
nes de empico significativas en 
el sector, según declaró Aguilar 
ante unos periodistas, al térmi
no de su comparecencia.

Restó además importancia a 
los argumentos esgrimidos por 
la patronal del sector. UNES- 
PA. que se opone al aumentode 
los capitales mínimos exigidos 
en los distintos ramos del segu- 
roy al incremcntode la porción 
de capital desembolsado desde 
c! 50 hasta el lOOporcienconel 
razonamiento de que estos 
requisitos son superiores a los 
establecidos en el resto de la 
CE. El director general de 
Seguros lo admitió, pero pun
tualizó que es una medida para 
ampliar la solvencia del sector;
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Según palabras de su presidente
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El presidente de Ford-Europa, Linsay Halstcad, confirmó ayer en 
Sevilla que será la planta de Almusafes en Valencia la que fabricará 
los motores "Sigma” de Ford para toda Europa. Esta producción se 
Iterar;: a efecto en una nueva planta de la localidad valenciana que 
tendrá 46.000 metros cuadrados de extensión cubierta, estará dotada 
de la más moderna tecnología y supondrá una inversión de 70.000 m¡-
IIones de pesetas.

EFE. VALENCIA

El proyecto “Sigma" de Ford 
presé una plantilla estabilizada 
para 1998 de ochocientos traba
jadores, a añadir a las doce mil 
personas que trabajan actual
mente en Almusafcs.

Ilalstcad. que ayer asistió al 
día de Ford en la Expo-92, tam
bién anunció la posibilidad de 
que Cádiz-EIcctrónica, filial de 
Ford que fabrica módulos elec
trónicos de motores, asuma la 
producción de otros componen
tes para bloqueo de frenos.

Este proyecto supondría una 
inversión de 7.500 millones de 
pesetas y la creación de 154 pues
tos de trabajo en una zona (Puer
to de Santamaría) con uno de los 
niveles de desmepieo más alto de 
España.

Para los directivos de Ford, la 
cora máxima de producción de

motores “Sigma” se prevé en 
550.000 unidades al año y reque
rirá de un personal altamente 
cualificado.

El presidente de Ford-Europa 
dijo que la elección de Almusa- 
fes para este pcmccto -en com
petencia con la pranta de la mul
tinacional en Gales- "no ha sido 
una decisión fádl,ya que la com- 
etividad de la industria espa- 

i ha perdido pujanza, pero tc- 
nemos la esperanza de que el Go
bierno y los agentes sociales pue
dan corregir esta situación”.

Las características técnicas de 
los motores "Sigma" responden a 
un modelo de cuatro cilindros, 16 
válvub y fundición de aluminio y 
dispondrán de varias versiones de 
hasta 1400 ccntimclros cúbicos.

El presidente de la gcncralitat 
valenciana, Joan Ixrma, presen
te también en la rueda de pren
sa, expresó su ‘•especial satisfac

ción" por esta inversión “sobre 
todo por las circunstancias en las 
que llega, ya que son momentos 
económicos difíciles, aunque co- 
yunturales, y con el inconvenien
te de una incertidumbre que di
ficulta la toma de decisiones".

El jefe del Ejecutivo valencia
no destacó que en Ford ha pri
mado sobre todo la seriedad de 
un país, y no las ayudas o subven
ciones que haya podido obtener 
con esta inversión.

Los directivos de Ford eludie
ron concretar el importe de las 
ayudas que recibirá la multina
cional automovilística, si bien el 
presidente de Ford-España, Jai
me Carvajal, señaló que se aco
meterán obras de infraestructura 
importantes para complementar 
este proyecto.

El secretario de Estado de In
dustria, Abaro Espina, presente 
en los actos del día de Ford en la 
Expo-92 en representación del 
Gobierno, destacó que c! Ejecu
tivo español abre los brazos a las 
multinacionales porque “multi
nacional es sinónimo de raciona
lidad económica", y añadió que 
su presencia en España ha su
puesto importantes beneficios 
pora el país.

A finales de mes en Madrid
Sé acentúan las órdenes 
de venta en la apertura de 
la bolsa dé Madrid
EFE. MADRID

El pesimismo de los inverso
res madrileños ante los restric
tivos presupuestos del Estado 
para 1993 se acentuó ayer en 
la apertura de la Bolsa de Ma
drid, por lo que desataron una 
corriente vendedora que con
dujo al indicador general al so
porte del 210 por ciento.

Asi, a los cinco minutos de 
la apertura del mercado conti
nuo el índice general madrile
ño perdía 1,75 puntos, un 0,82 
por ciento, y se situaba provi
sionalmente en el 210.95.

Por sectores, alimentación 
sobresalía con una pérdida de 
3,08 puntos, seguida de bancos 
con 2,83, y de construcción con 
2.21 puntos, mientras que sólo 
inversión subía al ganar 0,46 
puntos.

En linca con la evolución 
del mercado doméstico se si
tuaron ayer las bolsas de París 
y Londres» que iniciaron la se
sión con recortes en sus its- 
pectbos indicadores, mientras 
que Tokio consiguió al cerrar 
la sesión de ayer, una ganancia 
del tres por ciento.

Euskadi y el Estado estudiarán 
cambios en el concierto económico

Las Administraciones central y rasca continuarán negociando a rí
ñales de este mes en Madrid la adaptación del Concierto Económico 
Vasco de cara a los procesos de integración europea, informaron a 
EFE fuentes del Departamento de Hacienda del Gobierno Vasco.

EFE. VITORIA

La reunión se fijó, antes de 
agosto, para el día 21 de septiem
bre, aunque esta fecha deberá 
confirmarse ahora.

Estas cuestiones se analizarán 
durante una nueva reunión de la 
comisión coordinadora del Con
cierto Económico, órgano en el 
que participan los Gobiernos 
central y vasco y las Diputaciones 
foralcs, y que se reunió por últi
ma vez el pasado 22 de julio.

Apartir de 1993, ano en el que 
desaparecen las fronteras fisca
les, el IVA correspondiente al co
mercio comunitario con el País 
Vasco será gestionado y recauda
do directamente por las Diputa
ciones, en vez de por el Estado, 
como sucede ahora, pa ra lo cual 
es necesario modificar el actual 
Concierto.

Si esta adaptación sobre el 
IVA es obligatoria, hay otra 
adaptación que desea el País 
Vasco y que depende de un

acuerdo político con el Gobierno 
central. Es la conccrtación de los 
impuestos especiales, es decir, los 
que recaen sobre los hidrocarbu
ros. tabaco, alcohol y bebidas de
rivadas y cerveza, dado que van a 
desaparecer los monopolios fis
cales.

El País Vasco desea que a par
tir de ahora el cobro correspon
da a las Diputaciones, aunque 
con una normativa idéntica a la 
del Estado. También se desea 
desde la Comunidad Autónoma 
que so concierte el tributo llama
do de no residentes, es decir, per
sonas (¡sicas o sociedades extran
jeras que se han establecido en el 
País vasco y que tributan hasta 
ahora al Estado.

HAHE SOCIO
ENVIA ESTA SOLICITUD Al APARTAD012.021 -28080 MADRID
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lx>s delanteros rojillos tienen que estar acertados

El partido se disputa a las 21:00 horas

El Alcalá disputa esta 
noche el encuentra de 
vuelta de la Copa del Rey
J.AA. Alcalá

La R.S.D. Alcalá diputa esta 
noche, a partir de las nueve, el 
encuentro de vuelta de la primera 
eliminatoria de la Copa del Rey. 
Este partido será arbitrado por el 
seAor Gutiérrez Barco del cokgio 
riojano. Su rival es el Villavcrdc, 
que cuenta con una ventaja, de 
un gol. correspondiente al partido 
de ida.

La pasada semana debutó el 
equipo complutense en el estadio 
Boctticbcr de Villavcrdc. Allí los 
hombre de Juan Gutiérrez no 
demostraron demasiadas cosas y 
en ningún momento pudieron 
hacerse con las riendas del par
tido.

Tan sólo un solitario gol del 
conjunto local en el minuto vein
tidós fue lo único positivo de un 
partido, que hizo pensar a los 
socios sobre las pocas posibilida
des con las que contaba su equipo 
para el campeonato Iigucro que 
se inició cuatro días más larde. 
Sin embargo, la afición local reci
bió una auténtica inyección de 
moral cuando presencia ron el pri
mer partido de Ligx

El conjunto complutense no 
ganó este piulido porque pécó.de 
inexperiencia en algunos momen
tos del encuentro. De cualquier 
manera el juego que desarrolla
ron tos rojillos en el campo el 
pasado domingo, hace concebir 
ciertas esperanzas para que el 
Alcalá continúe adelante en el 
Campeonato de Espafta.

El once inicial que alineará 
Gutiérrez para intentar el pase a 
la siguiente eliminatoria copera 

no distará mucho del que consi
guió el empate ante el Tomelloso.

Definitivamente, parece des
cartada la opción de la incorpo
ración de los jugadores del Atlé
tico de Madrid. Problablcmcnte 
el «caso» Alfaro ha motivado una 
cierta frialdad en esta negocia
ción.

Sin duda otro de los factores 
que ha parado este acuerdo ha 
sido la firma definitiva del rayista 
Roberto Azcona.

| BALONCESTO

La competición de baloncesto alcalaíno va ganando en importancia julian rojas

| BALONMANO

Juventud Alcalá, en forma 
ante el comienzo de la Liga
Redacción. Alcalá

Si hace sólo unas semanas el Juventud Alca
lá no daba la medida de sus posibilidades en 
el torneo que se celebró en el Pabellón Ruíz 
de Velasco en plena fiestas complutenses, los

Faltan pocos días para que 
este renovado Juventud Alcalá 
afronte la primera fase de b 
I jga Asobal de balonmano. El 
equipo alcalaíno ha notado una 
sensible mejoría en tan sólo 
unas semanas. De perder el tor
neo local ha pasado a apabullar, 
con un balonmano rocoso en 
defensa y fluido en ataque como 
el que ha practicado en San 
Sebastián de los Reyes.

Hoy a partir de la seis de la 
tarde en el Pabellón Ruíz. de 
Velasco el Juventud Alcalá tie
ne una nueva cita con el Cada- 
gua Galdar. Posteriormente via
jará a Almería, donde se enfren
tará a los conjuntos malacitanos 
de Unicaja y Maristas.

Como último partido de pre
paración. el conjunto de Jordi 
Alvaro se enfrentará el próximo 
día quince al Atlético de 
Madrid. El propio técnico del 
conjunto alcalaíno ha manifes
tado a este Diario que está satis
fecho de como está evolución- 
mando su equipo en este pre- 
temporada.

«Estoy contento por que 
vamos cumpliendo los plazos de 
la preparación. Al principio nos 
costó mucho coger, el ritmo qui
zás porque tuvimos que trabajar 
muy deprisa, sobre todo con el 
tema de los extranjeros por los 
problemas idoimáticos. Creo 
que ya hemos alcanzado un 
buen nivel defensivo y se nota 
que cada vez estamos más segu
ros atrás».

El entrenador juvcnlino está

hombres de Jordi Alvaro ya van cogiendo la 
forma a pocos días del inicio del campeonato 
iigucro. Flamantes vencedores del Torneo de 
San Scbstián de los Reyes el conjunto alcalaíno 
prepara en estos días su entrada en la com
petición, con las mayores garantías posibles.

Jordi Alvaro, entrenador de Juventud Alcalá r.w.

convencido de que tiene mejor 
equipo que la pasada tempora
da, pero que el hecho de que 
los conjuntos puedan contar con 
tres extranjeros les ha dado bas
tante estabilidad. La suerte que 
cada formación tenga con los 

extranjeros puede hacer dese
quilibrar o no la balanza.

Asimismo el entrenador de 
Juventud Alcalá elogia a sus 
jugadores más jóvenes Juancho 
y Emilio, que están disputando 
el Campeonato de Europa

La Delegación 
organiza dos 
competiciones 
en Alcalá
Redacción. Alcalá

La Delegación Zonal de 
Baloncesto organizará dos com
peticiones en la presente tempo
rada. Por un lado está la com
petición local sénior masculina y 
por otro el torneo por la Dele
gación F.B.M.

La fecha de inscripción para 
la competición sénior masculina 
está abierta desde el día 1 del 
presente mes y se extenderá has
ta el día 25. A mediados de octu
bre comenzará la primera joma
da de la I jga. Todos los clubes 
deberán presentar en la Delega
ción Zonal de Baloncesto de 
Alcalá, al menos ocho licencias 
de jugadores y una de entrena
dor. El número máximo de licen
cias por quipo será de 12.
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Frente a frente

Joaquín Arias y Jesús Domínguez no coinciden en sus impresiones sobre ia auditoría
La auditoría sobre la gestión de la ciudad Deportiva 
Municipal sigue generando, por sí sola, información. 
Ajer a las once y media de la mañana, el concejal 
de Juventud y Deportes. Jesús Domínguez —acom
pañado de Eduardo Barrera— ofreció una rueda de 
prensa para comentar sus impresiones sobre la audi

toría. Pasadas unas horas, a las ocho de la tarde, el 
concejal de IC y miembro del Consejo de Adminis- 
tración de la Ciudad Deportiva, se reunió con los clubes 
más activos de Alcalá, para trasmitirles la actual situa
ción y que utilicen Su fuerza para mejorar la admi
nistración de este organismo autónomo. Mientras que

Joaquín Arias opina que la gestión deportiva en Alcalá 
es un auténtico desastre y que esta auditoría demuestra 
que existen irregularidades, Jesús Domínguez afirma 
que a pesar de que existan ciertas anomalías, cada 
año se va mejorando y que si hay algo irregular se 
va a perseguir hasta el final.

Joaquín Arias, concejal por IU

«La gestión deportiva 
en Alcalá es un 
auténtico desasiré»
J.A.A. Alcalá

I-, posición del concejal de 
Izquierda Unida es la de conce
der a la auditoría de la Ciudad 
Deportiva Municipal la impor- 
rancia de un organismo autóno
mo que sufre graves irregularida
des. En la actualidad, el grupo de 
concejales de IU recoge una pro
puesta que presentará en el próxi
mo pleno del día 15 de este mes. 
para la realización de una audi
toría extema de legalidad y ges
tión del ejercicio de 1990 en la 
Ciudad Deportiva Municipal.

—¿Como nació la auditoría?
—Esta auditoría nace de una 

iniciativa del propio concejal de 
Haciendo, Tomás Sánchez, quien 
detectó ciertas irregularidades en 
la forma de llevar todo el tema 
administrativo de la Ciudad 
Deportiva.

Después de analizar' estos' 
documentos, solicitamos la apor
tación de nuestros servicios jurí
dicos. que además de ratificar 
estas irregularidades acentuaron 
la gravedad del informe previo.

—¿Cuál es vuestro próximo 
paso?

—Presentar una auditoría 
externa de legalidad y gestión en 
el próximo pleno. Esto debe 
seguir adelante y tenemosque lle
gar hasta el final para ver quién 
está detrás de todas estás irregu
laridades. Debemos saber quién 
es el responsable de todo este 
cúmulo de faltas.

Nosotros pedimos que de la 
misma forma que se ha realizado 
esta auditoría para el ejercicio del 
año 1990. se efectúe la correspon
diente a 1991.

—¿Qué tipo de medidas va a 
tomar el grupo de concejales de 
izquierda Unida?

—El viernes, en Comisión, se 
van a cerrar las cuentas del ejer- 
cieiodc 1991 de la Ciudad Depor
tiva Municipal. Nosotros no 
vamos a dar nuestro consenti
miento como medida cautelar.

En Cualquier caso a partir «le 
estos mdmentós, y teniendo en 
cuenta los últimos acontecimien
tos. vamos a exigir un Consejo de 
Administración mensual. Prime
ro porque esto está recogido en

Joaquín Arias

los propios estatutos de la Ciudad 
Deportiva y después porque es 
necesario este Consejo de Ami- 
nislración periódico.

Además, nosotros vamos a 
proponer que en los Consejos se 

JtfllAN ROJAS

de cuenta de todos aquellos pagos 
inferiores a medio millón de pese
tas. Por contra, los que sean supe
riores a está cantidad deberán ser 
aprobados por el propio Consejo.

Asimismo, en todo lo referenta 

a la plantilla de trabajadores de 
la Ciudad Deportiva, vamos a exi
gir que se determine claramente 
el número de integrantes de esta 
plantilla y que. además, se con
trate según el crecimiento de las 
plazas que quedan vacantes o que 
se vayan eventualmcntc produ
ciendo. A partir de ahí no vamos 
a permitir, ni uno más ni uno 
menos.

Otra de las cuestiones que 
debemos cuidar al máximo es que 
los Estatutos de la Ciudad Depor
tiva se cumplan, porque para eso 
se crean. De cualquier manera, 
nuestro técnicos están trabajando 
para la elaboración de unos Esta
tutos que recojan la realidad 
deportiva de Alcalá.

—¿Cómo enjuicia la gestión 
deportiva en estos últimos anos?

—Para desgracia de los alca- 
laínos es un auténtico desastre. 
Yo no tengo nuda contra el Con
cejal de Juventud y Deportes, de 
hecho para mi es una buena per
sona y un buen compañero, pero 
la gestión es de pena.

Pero toda la culpa no la tiene 
él. también tiene gran parte de 
responsabilidad el alcalde que no 
se da cuenta de la grao demanda 
deportiva que hay en Alcalá y lo 
mal que se está encauzando.

la Ciudad Deportiva 2 es otro 
ejemplo de la lamentable gestión 
deportiva, no se sabe exactamen
te lo que queda y los plazos cla
ramente no se han cumplido*.

J. Domínguez, responsable de Deportes 

«No tenemos 
incoveniente en que sé 
haga ia auditoría externa»
J.A. A. Alcalá

El Concejal de Juventud y 
Deportes. Jesús Domínguez, con
vocó ayer a los medios de comu
nicación en una rueda de prensa 
que se celebró en la sede del 
OADE a las once y media de la 
mañana.

Comenzó su intervención 
haciendo referencia a la propues
ta del grupo de IU para el próxi
mo pleno en ralación a la audi
toría externa de la Ciudad Depor
tiva Municipal.

-Nosotros habitualmcnic por 
carecer de servicios de interven
ción y de Secretaría General, pro
pios. tenemosque disponer de los 
del Ayuntamiento que bastante 
cargados de trabajo están, y soli
citamos de la Comisión de 
Hacienda que nos haga un con
trol interno de lo que es toda la 
gestión administrativa, para 
poder perfilar, al menos anual
mente. los errores que se iwy.in 
podido detectar durante todo esc 
ejercicio económico.

El año pasado lo pedimos para 
el año i990ycl que viene se hará 
del año 1991 y el siguiente del 

año 1992. Cada año se hace un 
estudio del sistema de gestión de 
la Ciudad Deportiva y vamos 
corrigiendo errores con esos 
informes que nos da el /Ayun
tamiento.

Todo este proceso quc'sc inicia 
con una solicitud del equipo de 
gobierno se ha interrumpido por
que un grupo político solicitó de 
la Comisión de Hacienda un estu
dio intemo de la Ciudad Depor
tiva y ha roto el proceso normal.

Normalidad.—En cual- 
quiercaso. la revisión de las cuen
tas, o incluos esa auditoría, no se 
tratan de procedimientos extraor
dinario. En esc informe aparecen 
una serie de irregularidades, que 
algunas sí es cierto que se pro
ducen. aunque otras muchas ya 
ha dado tiempo a coiregirla en 
la actualidad. /Además, hay refle
jados en el mencionado informe 
algunos errores que ni si quiera 
han llegado a producirse.

No ha llegado a producirse 
todo lo que se refiere al tema de 
las subvenciones a los clubes, que 
son en definitiva las Escuelas 
Deportivas, pcitcncccn a conve
nios que se firmaron en el año

Jesús Domínguez, al término de la rueda de prensa de ayer PAULWHíTí

1988 y que son tradicionales, con 
cinco años de vigencia. Estas 
escuelas tienen un control a pos- 
teriori de cualquier actividad que 
se pueda hacer y por supuesto con 
una justificación. Este punto en 
concreto el informe lo obvia.

Cuestión do intorprota- 
clón.—El problema es que este 
tema se ha interpretado como se 
ha querido, por pane de un 
miembro del Consejo de Admi

nistración de la Ciudad Deportiva 
y que conoce esta situación. Pare
ce que la Ciudad Deportiva con
cede subvenciones por valor de 
50 millones de pesetas sin tener 
ningún tipo de control, ni ningún 
tipo de límite, lo cual es absolu
tamente falso y la persona que lo 
digaoestá equivocada o está min
tiendo notoriamente.

Errores de Administra
ción.—En todo caso hay algu

nas errores de administración 
que sí corregiremos y no tenemos 
ningún problema en que la audi
toría extema se produzca, porque 
algunas cosas podrán salir tam
bién que podamos corregir en un 
futuro cercano.

También se reconoce por parte 
de Izquierda Unida que son sim- 
pkmente errores administrativos, 
aunque hablan de determinadas 
responsabilidades que no están 
muy definidas-.
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La línea defensiva fue la más destacada de España

1-0. Fonseca rubricó el primer éxito 
de Clemente como seleccionador
Gregorio Fonseca, sustituto de Emilio 
Butragueño en la 'revolución' táctica de 
Javier Clemente, rubricó con su gol el pri
mer triunfo del nuevo seleccionador abso
luto y España agradó sólo en el primer 
tiempo de un partido amistoso que sirvió

para adornar el debú de López y Alfonso 
con él primer equipo. Clemente aplicó sus 
métodos desde el primer día. Ordenó 
regar el césped media hora antes del par
tido como eñ sus mejores días de entrena
dor del Athletlc de Bilbao v como símbolo

inicial de su mandato otorgó los galones 
de capitán a José Mari Bakcro. en detri
mento de Andoni Zubizarreta. El nuevo 
seleccionador ha descubierto un filón en la 
defensa olímpica española que ganó la 
medalla de oro en Barcelona'92.

LuisVi1laro¡o

1.— España: Zubizarreta; 
Ferrer, Solozábal. López. Toni 
(Cristóbal, min. 59); Michcl 
(Goicocchca, min. 66), Amor. 
Vizcaíno. Martín Vázquez (Al
varo. mm. 51); Bakcro (Alfonso, 
min. 73) y Fonseca (Fernando, 
min. 49).

0.— Inglaterra: Woods: 
Dixon (Bardslcy. min. 46). (Dea- 
ne, min. 65) Walkcr. Wright, 
Pcarce; Incc. Whitc (Mcrson, 
min. 80), Plan. Simón (Pallister. 
min. 80). Clough y Shearcr.

Goles: 1-0. Min. 11. Fonseca 
recoge un rechace de la defensa 
inglesa al borde del área y de un 
buen disparo con la pierna dere
cha batea Woods.

Arbitro: José Alberto Vciga 
(Portugal).

Incidencias: 20.000 especta
dores acudieron al estadio de El 
Sardinero. 200 'supportcrs’ 
ingleses an ¡marón a su selección, 
rodeados de fuertes medidas de 
seguridad. Dos de ellos fueron 
detenidos durante el encuentro 
tras enfrentarse con la policía. 
Juan Hormacchca. presidente 
de la Comunidad de Cantabria. 
Manuel Huerta, alcalde de San
tander. Rafael Cortés Elvira, 
director general del Consejo 
Superior de Deportes (CSD),

| CICLISMO/ VQLTA A CATALUÑA

Tiene 11 segundos sobre Induráin

El suizo Alex Zuelle, de la 
ONCE, es el primer líder 
de la Volta a Cataluña

Es ahora uno de los favoritos al triunfo

Para Zuelle, las 
carreras catalanas 
tienen algo especial

F. Recuero. Tarragona.

El equipo español ONCE fue el 
vencedor de la primera etapa de la 
Vuelta a Cataluña disputada 
sobre 7,4 kilómetros, modalidad 
contrarreloj por equipos de cuatro 
corredores, en un circuito urbano 
de la localidad tarraconense de 
San Carlos de la Rápita.

El cuarteto "A" del equipo 
ONCE, compuesto por los espa
ñoles Mauri y Llaneras, el belga 
Bruyneel y el suizo Alex Zuelle. 
que se convierte en el primer líder, 
invirtió cñ los primeros 7,4 kiló- 
mctrosS minutos y 57 segundos, lo 
que significa una velocidad media 
de 45,003 kmbora.

la segunda posición fue para el 
cuarteto del PDM “B“ integrado 
por Bakkcr, Bodcn; Kummcr y 
Maicr. que necesitó 7 segundos 
más. y la tercera para el conjunto 
denominado Bdc la Organización 
Nacional de Ciegos, con Jaiabcrt. 
Hodge. Ahedo y Johnny Wcltz 
que lo hicieron 7 segundos peor 
que suscompañeros.

José María Baquero fue el capitán de la selección ARCHIVO

Angel Villar, presidente de la 
Real Federación Española de 
Fútbol (RFEF) y Gerardo Gon
zález Morilla.

Comentario:
'Superlópcz', como ya es 

conocido también en la concen
tración del equipo absoluto, no 
acusó la bisoñez que exhiben

Esas tres formaciones fueron 
con mucho las mejores, pues al 
margen de las diferencias la sin
cronización fue perfecta entre sus 
componentes. Funcionaron como 
auténticas locomotoras, algo que 
no ocurrió con los teóricos favori
tos. como eran el Panasonic 
holandés, muy mal como conse
cuencia de una caída de Nclisscn. 
o el Gatoradc. Bancsto y PDM 
“A", que no encontraron en nin
gún momento ritmo ni acopla
miento.

Como en otras ocasiones los 
pupilos de Manuel Sáiz exhibie
ron una perfecta sincronización, 
algo que no ocurrió en tos otros 
favoritos para el triunfo como son 
.el Bancsto de Miguel Induráin, 
que tuvo de compañeros a Delga
do, Gamiendia y al francés Bcr- 
nard. y al Gatoradc del flamante 
vencedor hace unos díasdd Mun
dial de fondo en carretera Gianni 
Bugno, que tampoco encontró 
mucha ayuda en sus compatriotas 
Manzoní y Chiuriato y el español 
RuizCabcslany. 

habitualmcntc los jóvenes de su 
edad. López no tiene miedo. Su 
serenidad asusta y necesita sólo 
dosminutosenel terreno de jue
go para imponer su ley. Su víéli- 
ma hoy fue Shearcr, revelación 
de la Liga inglesa con el Black- 
bum y que terminó aburrido por 
el mareaje del jugador madrile

F.R. Tarragona.

El ciclista héhctico Alex 
Zuelle. del equipo español 
ONCE, manifestó que las prue
bas catalanas comienzan a ser 
algo especial para él, aunque es 
consciente de que mantener el 
je rseí de líder de la "Volta" va a 
ser muy difícil.

“Estaba seguro de que iba a 
lograr el primer jersci en esta 
carrera, pues el pasado año a 
punto estufe de lograrlo en lo 
que suponía mi debú profesio
nal. Esta prueba esmuy especial 
para mí y por ello voy a hacer 
todo lo posible por mejorar el 
tercer puesto en la general de 
1991, donde soló me superaron 
Induráin y Delgado", comentó 
el ciclista de la ONCE.

Alex Zuelle. revelación en la 
présenle temporada, agregó 
que el circuito era bastan te peli- 
gros<> conto contenencia de la 
lluria. "La carretera se convir- 

ño.
Ron /Mkihson, técnico inglés 

destituido durante uno de los 
múltiples proyectos de Jesús Gil. 
Obscivó atónito desde su posi
ción de comentarista de 
'Skychanncl' la madurez de 
López, sólo una promesa en su 
etapa de entrenador atlético.

liócn una pista de patinajey por 
ello hubo que adoptar muchas 
precauciones. A pesar de ello 
mi equipo dejo claro que hoy 
por hoy es el mejor en esta 
modalidad deportiva”, explicó.

Clave Respecto a la etapa 
clare de la "Volta". dijo: "Serán 
los 21 kilómetros cronometra
dos de la cuarta etapa, pues las 
referencias de hoy no sirven, ya 
que si Induráin está en su línea 
y Bugno tiene su día serán muy 
superiores a los demás".

El corredor de la ONCE 
puntualizó que a pesar de las 
muchas carreras que lleva en lo 
que re de año se encuentra bien 
fisicamcntc. “No estoy pasado 
de vueltas como muchos pien
san y repito que olvidarse de mi 
en esta prueba será peligroso. 
En la Semana Catalana muy 
pocos contaban conmigo para 
el triunfo final y aquí puede 
suceder algo similar”, comentó 
el suizo.

| PARALIMPICOS

El jurado otorga 
dos medallas de 
oro en la prueba 
de los 1OO 
metros lisos
Efe. Barcelona.

El Jurado técnico de las prue
bas de atletismo de los Juegos 
Parolímpicos de Barcelona ha 
decidido otorgar dos medallas de 
oro en los 100 metros lisos, al exis
tir empate cñ el primer puesto.

El tiempo empleado por los 
atletas Scrgci Sevasiianov. del 
Equipo Unificado, y el español 
Julio Requena ha sido de 11.83. 
por lo que el Jurado técnico, en 
principio, decidió la celebración 
de una nueva final entre ambos 
atletas.

Scrgci Sevasiianov se negó 
rotundamente a una repetición de 
la prueba, mientras que el español 
era partidario de celebrarla .y a 
pesar de la protesta de la delega
ción hispana el Jurado técnico ha 
acordado la entrega dé dos meda
llas y dar a ambos atletas el galar
dón de oro.

En c! acto protocolario de la 
entrega de medallas se interpreta
rán los dos himnos, el español y el 
parolímpico. que es el que corres
ponde 31 Equipo Unificado.

Transporte Los transportes, 
una de las operaciones más com
plejas de los Juegos de Barcelona, 
debido al gran número de partici
pantes con movilidad reducida, se 
ha convertido en uno de los mayo
res éxitos, según afirmó Javier 
Moscarcll. director de transpor- 
tési

Mascaren indicó a EFE que "el 
transpone de ¡os4.200deportistas 
y acompañantes, 1.200 de dios en 
silla de ruedas, asícoom de los 400 
juecesy árbitros y más de mil invi
tados.

| TENIS

Arancha Sánchez 
venció a Steffi 
Graff y pasó a 
semifinales del 
Open USA
Efe. NuovaYork.

La española Arantxa Sánchez 
Vicario venció ayvr. miércoles, en 
la pista central de Flushing Mea* 
dows a la alemana. Steffi Graf, 
segunda cabeza de serie del Abier
to femenino de Estados Unidos y 
una de las principales favoritas a la 
Victoria final.

El partido duró una boraycua- 
renta minutos y el tanteo final fue 
de 7-6 (5). 6-3 favorable a la espa
ñola. El juego estuvo muy equili
brado en todo* momento pero 
Arantxa Supo jugar con mayor 
tranquilidad los puntos másdifíd- 
les.

En un final de infarto. Arantxa 
perdió hasta tres oportunidades 
de tanto de partido en el último 
juego y. tras igualar la alemana el 
partido a 40 por dos ocasiones, la 
española consiguió el tonto que le 
dio la ventaja y la victoria.

Tras su victoria de ayer, 
Aruntu. quinta cabeza de serie 
del torneo, se enfrentará en semi
finales a la vencedora del partido 
oque ayer enfrentará a las herma
nas Malecva.



lü Deportes Jueves, 10 de septiembre de 1992

TENIS

En un partido brillante y espectacular

Ivan Lendl, adelante en el Open USA 
al vencer al alemán Boris Becker
El nortemaericano Ivan Lendl en un brillante partido consiguió 
su pase a la siguiente ronda del Open USA al vencer al alemán 
Boris Becker. Por su parte el también nortcmacricano Michael 
Chang consiguió asimismo el pase a los cuartos, al igual que 
Man1 Joe Fernández, que venció a la argentina Gabriela Saba- 
tini, una de las máximas favoritas al triunfo final.

Efe-NUeva York

Boris Becker, en un partido 
de inusual calidad, brillantez y 
espcclacvlaridad. fue derrotado 
esta madrugada por Ivan Lendl 
por el tanteo final de 7-6, 2-6. 
7-6.3-6 y 4-6, después de cinco 
horas de partido.

El recientemente nacionali
zado estadounidense jugará en 
los cuartos de final contra el sue
co Stcfan Edbcrg, quien a su vez 
se deshizo con mucha dificultad 
del holandés Richard Krajicck.

El partidoBcckcr-Lendl. sép
timo y nowno cabezas de serie 
del torneo respectivamente, 
tenía tintes de final adelantada 
de hace algunos años. De hecho, 
ambos jugadores ya se han 
enfrentado en el pasado en tres 
finales de Grand Slam.

Bcckcr ganó a Lendl en las 
tres ocasiones: la final de Wim- 
bledon de 1986. en 1989 en el 
Abierto norteamericano y el 
pasado año en Australia: la vic
toria de esta noche es la primera 
de Lendl su cuenta particular 
con Bcckcr.

Este año el alemán no está en 
su momento de juego y eso le

Para prever incidentes

Más de 3.000 policías 
controlarán el partido de 
fútbol “clásico” en Perú
Efe. Lima

Un total de 3.000 policías se 
encargarán del control del orden 
dcniroyfucradclcstadiocnclquc 
se jugará el "Oásico" del fútbol 
peruano entre Alianza Lima y 
Universitario el próximo sábado, 
en esta capital, informaron ayer, 
las autoridades deportivas.

La medida ha sido una de una 
serie de disposiciones que se han 
adoptado para tratar de contener 
uña creciente violencia registrada 
en las últimas semanas en diversos 
campos de fútbol del país, en los 
que se desarrolla el torneo de liga 
peruano, y que comenzarán a ser 
aplicadas el próximo fin de sema
na.

Se ha centrado la aplicación de 
éstas en la disputa del "Clásico", 
que atrae multitudes y desencade
na pasiones, y que en esta ocasión 
se jugará en el estadio del Alianza 
Lima, en el distrito limeño de la 
Victoria, donde hace veinte días el 
guardameta de un equipo visitan
te fue alcanzado en la cabeza por 
una botella arrojada desde las tri
bunas.

El presidente de la Asociación 
Deportiva de Fútbol Profesional 
(ADFP), José Márcelo Allcmant. 
mantuvo hoy una reunión con el 
general de la Policía Nacional, 

otorgaba al ciudadano nortea
mericano una cierta sentaju de 
salida.

Ambos jugadores desarrolla
ron durante más de cinco horas 
(el encuentro más largo de este 
Abierto) el mejor partido visto 
hasta ahora en las pistasde Flus- 
hingMeadows.

Gran juego Los dos subie
ron a la red, los descorrieron, los 
dos colocaron increíbles bolas 
cruzadas y golpes paralelos, los 
dos hicieron gala de un saque de 
lujo, aunque el alemán cometió 
demasiadas dobles faltas.

Bcckcr puso en práctica su 
habitual estilo de juego nervioso 
y Lendl su ya clásico estilo frío y 
calculador y sólo en una ocasión, 
durante la quinta manga, el nor
teamericano llegó a perder los 
estribos y, a grito pelado, le dijo 
al árbitro de silla: "¿Esquc no se 
ve nada desde ahí?" en referen
cia a una bola que le fue dada 
como mala.

Claro que Becker no dejó 
pasat su oportunidad de dar 
espectáculo. Durante el desem
pate que decidió la tercera man
ga, uno de los jueces de linca dio 
por válida una bolaque anterior-

/Alfonso Barrantes, en la que se 
trató sobre las medidas de seguri
dad.'

La violencia se desencadena en 
cada jornada en las tribunas, des
de donde el domingo pasado se 
lanzó, en el estadio de la ciudad 
norteña de Sullana. una piedra 
que impactó en un árbitro y se 
expande a las calles, donde los 
integrantes de las "barras bravas" 
asaltan y roban a vendedores 
ambulantes, apedrean vehículos y 
atropellan a quien encuentran en 
su camino.

En Lima, el mismo domingo, 
presuntos “barristas" del Univer
sitario. líder del torneo peruano 
de primera división, atacaron con 
piedras en las afueras del Estadio 
Nacional a los jugadores Franco 
Navarro, delantero, y Rafael Ouc- 
sada, portero, del Sporting Crista), 
equipo que amenaza la posición 
del primero de la clasificación.

Quesada llevó la peor parte y 
perdió el conocimiento por loque 
fue trasladado a una clínica para 
ser sometido a exámenes, mien
tras que a Navarro se le dio des
canso al haber sufrido un fuerte 
golpe en la pierna derecha.

Allcmant dijo que los 3.000 
policías estarán repartidos en los 
alrededores del estadio del Alian
za Lima.

Ivan Lendl

mente había declarado nula para 
Ixndl. Bcckcr nodudóen emitir 
de la manera más sonora posible 
sus quejas ante el primer árbitro.

Su protesta fue acompañada 
por una fuerte pitada del público 
contra los jueces y contra Lendl. 
quizá uno de los jugadores más 
odiados por el fiel y exigente 
público de Flushing Ñfcadows.

L3circunsianciaquc.quizá,lc 
dio la victoria finala Ixndl. de32 
años de edad y ocho años mayor 
que Becker. fue su mayor tran

Se celebra en Amorebieta

Suráfrica quiere enviar un 
equipo al mundial de 
Campo a Través
Efe. Suráfrica.

Suráfrica enviará un equipo 
al mundial de campo a través 
que se disputará en Amorcbicia 
el próximo mes de marzo si 
Obtiene patrocinadores, anun
cio en Johanesburgo el presi
dente de la Asociación Surafri- 
cana de esta disciplina. Chris 
VanWyk.

“Si vamos a España lograre- 
mosbucnospuestos.cncspccial 
entre las mujeres, gracias a 
corredoras como Elana Meycr, 
Zola Pictcrsc, Gwcn Griffiths y 
Collcn De Reuck", comentó 
VanWyk.

la participación de Suráfrica 
en esc campeonato, agregó, 
será una “ocasión histórica” ya 
que sólo lo ha hcchocn unaoca- 
sion, en 1962. cuando única
mente competían hombres.

Suráfrica vuelve de esta 
manera al mundo internacional 
del atletismo, concretamente a 
Un Campeonato del Mundo, 
tras varios años de aislamiento a 
causa de la política racial que en 
aquel país existía y que aún no 
ha remitido.

Dimisión Por otra parte. 
Mario Moniz Pcreira. entrena

quilidad a la hora de jugar los 
punios difíciles.

Chang En el otro partido de 
la noche, el estadounidense 
Michael Chang derrotó a Ma1i- 
Vai Washington en un largo par- 
lidoa cinco mungascuyo resulta
do final fue de 6-2,2-6,3-6.6-3. 
3-6y 1-6.

En la próxima ronda, cuartos 
de final. Chang se enfrentará al 
surafricano Waync Fcrrcira. 
duodécimo cabeza de serie, por 
una plaza en las semifinales.

Femeninas lia estadouni
dense Mary Joe Fernández ven
ció ayer a la argentina Gabriela 
Sabatini por 6-2, 1-6 y 6-4 y se 
enfrentará en una de las semifi
nales a la yugoslava Ménica 
Seles, que se impuso a la cana
diense Patricia Hy por 6-1 y 6-2.

Sabatini, cuarta cabeza de 
serie del torneo, no parecía estar 
tan concentrada como en pasa
das ocasiones, lo que aprorechó 
Mary Joe Fernández, séptima 
cabeza de serie, para imponer su 
ritmo.

Mary Joe desarrolló un juego 
mucho más agresivo que la 
argentina, que prefirió esperar a 
Mary Jo desde el fondo de la pis
ta. mientras que la nortcamcri-, 
cana subía mucho más a la red.

Además, la séptima cabeza de 
serie, supo aprowchar mejor las 
oportunidades de romper el ser
vicio a su rival.

dor de los más celebresca mpeo- 
nes portugueses de atletismo, 
decidió abandonar las funcio
nes que cjercia desde hace más 
de cuarenta años en el Sporting 
de Lisboa.

El técnico portugués, de 71 
años, declaró a la prensa que 
quiere comenzar una vida nue
va y se negó a explicar las razo
nes de su salida, pero algunos 
medios la relacionan con el des
precio que las autoridades y los 
directivos de su país dedican al 
atletismo.

Moniz Pcreira, conocido 
como el creador de la escuda 
del fondo y medio fondo portu
gués. entrenó entre otros al 
cx-campcón mundial y olímpi
co Carlos Lopes, el cx-plusmar- 
quista mundial y actual europeo 
de 10.000 metros. Fernando 
Mamede, ya otras figuras inter
nacionales de la modalidad 
como los gemelos Domingos y 
Dionisio Castro.

Con esta dimisión, el atletis
mo portugués va a tener dificul
tades para entrar de nuevo en la 
élite del atletismo mundial, ya 
que los pupilos del entrenador 
que ahora dimite, son los que 
más lardes de gloria han dado.

| n i BOl

El torneo 
olímpico es la 
Universidad del 
fútbol, según la 
FIFA
Efe.Zurich.__________

La carencia de tina "universi- 
dad" que facilite a los jugadores el 
acceso a la Copa Mundial de la 
FIFA, cuyo "doctorado" es la fase 
final deí Mundial, ha sido llenada 
con el torneo olímpico de fútbol, 
según Joscph Blatter, secretario 
general de la Federación Interna
cional de /Asociaciones de Fútbol 
(FIFA).

En el último boletín informati
vo de esa organización. Blatter 
índica que “el bache que existía en 
la formación de futbolistas ha sido 
llenado con el torneo olímpico, ya 
que el fútbol disponía de una 
escuela primaria (el mundial juve
nil Sub-17) y <le otra secundaria 
(sub-20). pero no de una universi
dad".

Se refiere a que "con la final del 
torneo olímpico de fútbol en Bar
celona. se ha alcanzado la meta de 
una nueva etapa del fútbol mun
dial, ya que por primera vez se ha 
disputado a nivel mundial un tor
neo con un límite de edad de 23 
'años".

Blatter explica que al comienzo 
de la competición eliminatoria los 
jugadores tienen aún 21 años, 
mientras que durante el torneo 
mismo no deben superar los 23 
años.

"Las consecuencias positivas 
de esa pirámide de edad son visi
bles, puesto que el hecho de que 
los jugadores tengan que asumir 
ya responsabilidades a la edad de 
23 o menos, que normalmente 
corresponden a los compañeros 
de edad más avanzada, puede con
siderarse beneficioso para la for
mación de grandes personalida
des de juego”, arguye el secretario 
general.

Especifica que "gracias al tor
neo olímpico, las asociaciones 
nacionales no se concentrarán en 
el futuro únicamente en la selec
ción nacional A, sino que darán 
mayor importancia también a los 
jóvenes talentos".

"Los resultados positivos de tal 
formación de jóvenes se puede 
demostrar ya ahpra. El campeón 
olímpico España, por ejemplo, 
actuó con siete jugadores que 
habían participado ya en el Mun
dial Juvenil 1989 en Arabia Sau- 
dP, explica.

Experiencia El suizo Blatter 
hace hincapié en que "en la selec
ción colombiana eran incluso 
doce: el semifinalista Australia, 
que había sido semifinalista ya en 
el Mundial Juvenilen Portugal^!, 
alineó a ocho jugadores que 
habían ganado experiencia desde 
1987 en diferentes torneos juveni
les de la FIFA, al igual que el otro 
semifinalista, Ghana".

Según el secretario general del 
máximo organismo rector de! fút
bol mundial, “las experiencias qui
se pueden obtener en torneos 
internacionales no se pueden 
compensar con ningún otro tipo 
de actuaciones".

“Estos son para los jóvenes 
jugadores -prosigue- peldaños 
cruciales en su camino hacia la 
cúspide, y con la introducción de 
tres categorías de edad la FIFA ha 
creado un marco orgánico”.
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ALCALA
loi anunoo» d»i<ficodoí wrtn enuogadot en Im ofrSnjí <J<I Oij'xt C/ 
Diego do Toircs. 3. A'talá do Hewe» (28801). El bororio do rvcogKlj 
wí moAan» do 9:30 h. a 2h. y do 16:30 a 19:30 po- la* tardo*, no 
10 recogerán anuncio» por potabroi oí sibodoi y domínflOS- lo» anuncio* 
recog idos en horario do tardo no mií n pub:cacos hasta dos tedias do sport.

IARIÍ AS: mínimo 10 palabras. $5 pías, por palabra.
Coda pabbra mis, 10 pts. El modulo en cita sección cuesto 2.300 pto*. 
en dá* laborable* y 2.W0 otas, en la edición do fin do semana.

_ 889-43-23
Telfs: 889-42-35

889-41-62

VARIOS
VENDO Ronault-6 GTL. on muy 
buon estado. Interesados lla
mar al Tel: 469 54 87. Soto 
mañanas.
COMPRO libros usados, anti
guos, documentos y bibliote
cas enteros. LLeme sin com
promiso alguno. Poso o domi
cilio. Jesús Panadero, Tefnos:

YORKSHIRE TERRIER
PELSOLiWaENTE

l'mdf Cadtomn 
con actlmtc Pcdcgw

■Jamar de 9 a II de I* nufiana 
a Caimcn al Tdf: *69 54 8»

v.AU-oc-W sdeodon* omfiMdo 
de 20 a 30 ano* con alio nivel de 
«>0'«* M-xlws coib:<>»«« de pro- 
mocíón y adecuado u*arío.

t<.e>»rCvn<«umVl»e 
ufíG^fjrrwiJi^ > ecAoe

CTTenkn» Rui* n“9 • 1'8 
Acal* de Henare» OMT

880 94 98 y 881 9055.
ALQUILÓ nove de 200 m< Polí
gono Europa. Precio interesan
te. Telf: 319 08 55. Sta. Mer
cedes.
VENDO piso situado en la calle 
Calderón do la Barca. Cuatro 
habitaciones y dos baños. Con 
mejoras-Tel: 889 32 22
VENDO gatos persas. Vacuna
dos y con .pcdigrcc. Precio: 
40.000 cada uno. Tel: 880 42 
00
COMPRO cadena grande de 
músico, alto fidolidod, de 
segunda mano. Con compact 
disc. Tel: 888 44 65. Preguntar 
porSonia.
VENDO cámara de fotos Polo- 
royd Image System. Nueva. 
Buen precio. Tel: 889 32 22. 
VENDO Lancia ¥10 Pire AV-F. 
A-0 91. Perfecto estado. Tel.: 
(918)254578

PIANO
Piano seminuevo, 
vendo muy barato- 

Color negro.
Llamar a los Teléfonos: 
880 94 98 y 881 90 55.

COMPRO ordenador para bici
cleta. Mínimo ocho funciones. 
Tel: 404 32 92. Preguntar por 
Javier, muy interesado.
VENDO cuadros de flor seca 
hechos a mano. Muy bonitos. 
Precio según tamaño. Tel: 889 
9247.
VENDO guitarra eléctrica 
semi-nueya. Marca HONDO.
Precio: 30.000 pesetas. Tel: 
8850096.
VENDO amplificador. Marca 
Marshall, 30 W. Precio: 30.000 
pesetas. Tel: 885 00 96.
COMPRO Postors do Danny 
Kaye. 1.000 pesetas máximo 
cada uno. Tel: 889 92 47.
VENDO bonsais de diferentes 
especies. Precios razonables, 
desde 4.500 pesetas. Tel: 880 
42 00.
VENDO local, 212 m}, acondi
cionado, apto cualquier negó-

— VENDO R-6 —

En muy buen Miedo.

150.00
Llamar al telófono 

4695487 
Sólo mañanas 

ció-Tino-8880728
ESTUDIANTE de filología da 
clases do Latín y Lengua. Tel: 
8892601.
BUSCO piso céntrico de 2 ó 3 
habitaciones. Sin muebles. 
Máximo 70.000 pesetas. Tel: 
889 43 23. Preguntar por Paul. 
COMPRO discos de Bruce 
Springstcen inéditos en Espa
ña. Pago al contado. Tel: 888 
3565.
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 26 01.
VENDO rodillo de bicicleta en 
perfecto estado. Tel: 889 3191. 
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 26 01.
AGENCIA de publicidad de 
Alcalá necesita 3 comerciales 
para el Corredor del Henares y 
Madrid. Sueldo fijo, comisio
nes y alta en Seguridad Social. 
Interesados: 883 10 36. Sr. 
Sigüenza.
CAMPAÑAS de publicidad. 
SCS Comunicación. 883 10 36; 
CATÁLOGOS. SCS Comuni- 
caión. 88310 36.
DISEÑO Gráfico. SCS Comuni- 
cación. 883 10 36.
FOTOGRAFÍA publicitaria. SCS 
Comunicación. 88310 36.
IMPRENTA. SCS Comunica

ción. 88310 36.
LOGOTIPOS/MARCAS. SCS 
Comunicación. 883 10 36.
VALLAS publicitarias. SCS 
Comunicación. 88310 36.
LUMINOSOS/RÓTULOS. SCS 
Comunicación. 88310 36.
TV/VÍDEO. SCS Comunica
ción. 88310 36.
SERIGRAFÍA. SCS Comunica
ción. 88310 36.
ANUNCIOS prensa. SCS 
Comunicación. 88310 36.
VENDO dúplex, situado en la 
Pza de Santa Ana, con mucha 
luz y vistas inmejorables al Reti
ro y Los Jerónimos. Llamar por 
la noche. Tel: 881 85 69 (May- 
te).
SE OFRECE Maquctista/Oise- 
ñadora con amplia experiencia 
en autoedíción, dominio en 
Macintosh. Interesados llamar 
al 8811881.
BUSCÓ marido rubio, ojos azu
les, metro noventa, con estu
dios. Celeste. Tel: 396 50 00. 
COMPRO Aguamanil restaurar 
do. Buen estado. Teresa 
Gumiel. Tel: 623 4100.
ALQUILO apartamento en 
Madrid, mucha luz, calefac
ción. Máximo 50.000 ptas. Lla
mar al Telf: 623 41 00. Pregun
tar por Teresa Gumiel.
VENDO máquina de escribir.
5.000 ptas. Telf: 882 6995

MUÑOZ
PROPIEDAD INMOBILIARIA

* ALQUILER Y VENTA DE PISOS
* LOCALES COMERCIALES
* CHALETS
* NAVES INDUSTRIALES

* PARCELAS
* SOLARES
* PLAZAS DE GARAJE
* TASACIONES

C/. Libreros. 48 -® (91) 888 28 88 - 889 15 01
28801 ALCALA DE HENARES (Madrid)
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PASATIEMPOS

Coronado presenta el programa. archivo

HORIZONTALES.-1: Escritos satíricos.- 2: Embustero, falso.- X Diosa 
de la agricultura. Acémilas.- 4: Planta gramínea. Fcsiín.convite.- 5: Per
miso. Ave de 'apiña.- 6: Símbolo del osmio. Repelido, gusanillo.- T. 
Opulenta. Familia, tribu.- 8: Codiciosa. Menciona.- % Dilatados, 
amplios. Fisuras.-10: Comerciante, tendero.-11: Concreciones peque- 
Aas.-

VERTICALES.- I: Capataz.- 2: Medio para eludir una difícUl|ad;3! 
Dioses domésticos del hogar. Nombran.- 4: Nombre de mujer. Aliños 
Asiento de una columna. Socarrad.- 6: Preposición. Símbolo del cobrc.7: 
Argumento. Especie de criba.- 8: lann de los insectos lepidópteros. 
Diáfano.- 9: Esparcimiento. Ostentaciones.-10: Pusilánime, tímida.-11: 
Se ras más largas que anchas.-

Se podrá ver en Antena 3 TV

Diez candidatas lucharán 
para encarnar otra vez a 
Escarlata O’Hara
La segunda fase del concurso “En busca de Scarlett” comienza 
hpy y será retransmitido por Antena 3 TV cuya ganadora será 
la representante española en el concurso internacional organi
zado para encarnar a Escarlata en la esperada segunda parte 
'destoqué le viento se llevó”. El sistema de votación será el mis
mo qué en la primera fase.SOLUCION

HORIZONTALES.-1: Libelos.- 2: Aranero.- 3: Cores. Mulas.4: 
Avena. Agape.- 5: Paje. Azor.- 6: Os. Co.- 7: Rica. Clan.S: Avida. 
Alude.- 9: latos. Rajas.-10: Abacero.-11: Nodulos.-

VERTICALE&-1: Caporal.- 2: Evasiva.- 3: Larcj. Citan.4: ¡rene. 
Adoba.- 5: Basa. Asad.- 6: En. Cu.- 7: Lema. Arel.8: Oruga. Claro.9: 
Solaz. Lujos.-10: Apocada.-11: Scroncs.-

SOPA DE LETRAS

Entre laslctrasdel recuadro figuran 20de lospintorcsque tienen alguna 
de sus obras en el Musco del Prado de Madrid, y que podrán localizarse 
en cualquiera de las direcciones, pudiendo formar parte una sola letra 
de dos o más palabras al cruzarse.

F 1 V A R 0 V E S T R 1 E N 6 A T R O N
P A K E B U R E N c 0 I P L O u E s L 0
A I N K L A B O R L A z B L B M U E ti U

1 $ M 6 L A V E L 0 r 1 L A B 0 A C 0 R
L N E T E N Z i N E K E A R L F S T R E
L A H A T L R Q T S 0 E A C A T T c O R
E R L Y R U I E U c R N S R X E A L O 0
C A 1 0 M I Ó c O E 0 R A C R V A N Y 0
I B N 6 O 6 L I O T z I 1 0 L N A 8 E C
T R 6 0 U R 0 1 ti K E D T U L l F A D E
0 U T R l U N C A 0 N N A R Z O L A I R
B Z R N A T U P R A I $ L 1 H A N E A 6
$ E L L A a 0 R y T U N T A K A L D E L
B 0 C I T E z E u 0 Z A L E V A Y 0 6 E

Efe. Madrid

Diez jóvenes beldades están 
disputando ya la segunda fase 
dclconcurso "En busca de Scar- 
lett" de Antena 3 TV. cuya 
ganadora será la representante 
española en el concurso inter
nacional organizado para 
encarnar a Escarlata O’Hara en 
la esperada segunda parte de 
"Lo que el viento se llevó".

Esta segunda fase del progra
ma. que se emite de lunes a 
sábado alrededor de las 20.00. 
continuará copn el mismo 
método de votación que la pri
mera: los espectadores podrán 
elegir su candidato a través de 
votación telefónica.

SOLUCION

Bcrruguete. Boticclli. Claudio Cocllo. Durero. El Sosco. El Gre
co. F. Angélico. Coya. Mcmling. Murillo. Rafael. Rcmbrandt. 
Ríbalta. Rubens. Tintorctto.Tiziano. Van Dick. Vclázqucz. Vero- 
nés. Zurba rán.

Se comercializará próximamente

La compañía Walt Disney 
busca en España a “La 
Cenicienta”
Fax Press. Madrid_________

No habrá hada madrina, ni 
calabazas que se convierten en 
carroza, ni animales domésticos 
que se vuelven fieles criados, ni tan 
Siquiera un príncipe enamoradizo 
que ofrece su cariño y sus posesio
nes a cambio de un pie descalzo, 
la elegida por The Walt Disney 
Company. a través de su distribui
dora de vídeo, ha decidido escoger 
a su 'Cenicienta’ de carne y hueso 
española; de cara al lanzamiento 
en video en nuestro país y a nivel 
internacional de la obra maestra 
de dibujos animados del genial 
dibujante, aunque no la engalana

Posteriormente,cuando sólo 
queden cinco candidatas. un 
jurado seleccionado por Ante
na 3 TV será el encargado de 
elegir a la representante espa
ñola.

Las diez afortunadas que 
compiten por el premio son 
Dcborah Moreda. Marta Moli
na. Dunia Vague. Marta 
Bclaustegui, Sara Ashton, Ali
cia Ramírez. Pepa Pcdrochc. 
Cristina Huerta. Diana Lázaro 
y Manan Budia. La ganadora 
viajará el próximo 4 de octubre 
a la ciudad de Atlanta (Estados 
Unidos), para competir con las 
seleccionadas del resto del 
mundo que sin ningún género 
de duda subirán el nivel.

rá ni obsequiará con otra cosa que 
no sea un presente simbólico.

'Joven; mona, famosa y con una 
carrera brillante’, esas son las cua
tro condiciones fundamentales 
que tenían que reunir las candida- 
tas a recibir tal galardón, con el 
objeto no de encontrar una ’Ccni- 
cicnta’talycomosc reflejaba cncl 
cuento -no hacía falta que tuviera 
una madrastra mala, ni hermanas 
malignas, ni por supuesto que 
hicieran las labores de casa con 
denodado 'entusiasmo'-,. El ideal 
era una chica que permaneciera 
en el anonimato hasta que la tele
visión, o su propia carrera la 
hubiera catapultado a la fama.;

RADIO
ANTENA3

LUNES A VIERNES

07:55-08:00 Avance noticias 
Corredor del Henares.

0$J0f09:30EI Pdc la mañana.
09:33-09:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:03-10:06 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:33-10:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
11:03-11:06 Avance noticias 

Corredor del Henares.
11:33-11:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
12:03-14:00 Magazinc "Viva la 

gente del Henares”.
14:03-14:30 Informativo tarde 

en Antena 3 del I leñares.
14.30-15:00 Información 

deportiva en z\ntcna 3 del Hena
res.

15:30-16:00 "Viva la gcntc-con- 
traportada".

19:03-20:00 Los 33 de Amena 3 
del Henares.

23:40-23:45 Desconexión bur- 
sátil en Antena 3 del Henares.

23:55-00:00 Desconexión 
deportes en Antena 3 del Henares.

Resto del horario conexión 
programación cadena con infor
mativos nacionales. A todas horas 
en punto y medias.

ONDA CERO 
MÚSICA 
D^liS?-?

LUNESA,VIE¿NES

07,00-10.00: Música Diez
10.00-14:00: Las Mañanas de 

Onda Cero Música (Local)
14:00-16.00: Música Diez
16.00-21,00: Onda Cero Música 

Alcalá
21.00-23,00: La Conjura de las 

Danzas
23,00-24.00: Colecciones Diez
24.00-02.00: A Escondidas
02.00-07,00: Música Diez

ONDACERO 
ALCALÁ

DEHENARES 
Dial: 97.6

LUNES A VIERNES

06.00-07,30: Esto es loque hay 
07,30-07.45: Informativo local
07.45-08.30: Esto es lo que hay 

(continuación)
08.30-08.45: Informativo local
08.45-09,00: Esto es lo que hay 

(continuación)
09.00-13.(0: Protagonistas
13.00-13.45: Protagonistas 

Alcalá (local)
1 3.45-14.00: informativo local
14 .00-14.30: Deportivo local
14 .30-15,00: Onda Cero Noti

cias
15,00-16.00: Protagonistas 

Alcalá (continuación)
16 .00-18.00: Dos Horas de 

Nada
18 .00-19.00: Goma espuma
19 .00-20,00: Magazinc Local
20 .00-21:00: Primer Tiempo
21,00-21.30; Radió Cupón
21.30- 22.00: A tu Salud
22.00-22.15: Onda Cero Noti

cias
22.15-23.00; El Penalty
23.00-01.00: La Radio de Julia
01.00-01.10: Onda Cero Noti

cias
01.10-06.00: Turno de Noche
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1 08.00.- AVANCE 
TELEDIARIO 
08,05.-ESTAMOS DE 
VACACIONES 
-Starstrcct

1 -Losirotamúsícos 
-Mi doble identidad 
-Sinvergüenza 
12,20.-CRISTAL 
13,05;- LAS CHICAS 
DEGRO
1330.-DESTINO
1430.- NO TE RIAS 

¡OUEESPEOR

11.00.- CHARLES TRE- 
NET
I2.00.EL PALENQUE
1235;- EL ESTADO DE 
EUROPA
12,50.- JUEGOS PARO- 
LIMPIOOS
I3.00.LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
"De veras me atrapaste" 
Una joven que vive sola está 
siendo víctima de misterio
sos fenómenos.
1435JUEGO DE NIÑOS

07.30.- TRAFICO DE 
MADRID
09,00.-ASABER
0930. VECINOS
10,00.-TELENOTICIAS
1030.CINE MATINAL 
"ESTA ES MI VIDA" 
12,05-LA BANDA DE...
VERANO
14,00.- TELENOTICIAS
1435.- ELTIEMPO

08.00.- DESAYUNA CON
ALEGRIA
IO3OALICL\
10.50.- MATINAL DE
CINE
"El héroe callejero"
12,40.VACACIONES EN 
EL MAR
13,35.- A MEDIODIA
ALEGRIA
14.00.- APARTAMENTO
PARA TRES
14,30.- PAPA COMAN
DANTE

0730.- CARTA DE AJUS
TE
08.00.-NOTICIAS
0830.LA GUARDERIA
10.00.-NOTICIAS
10.03.TAN CONTENTOS
14.00.-NOTICIAS
14,03.LA PANTERA
ROSA
1430.- SALVADOS POR 
LA CAMPANA

0830.DIBUJOS
09,00. VIDEOM1NUTO
09,52.- NOTICIAS
10.00.- SESION ESPE
CIAL V.O.: "La piclqucbri- 
lla"
11,22.- CINE: "Amores 
compartidos"
1330.-LOS 40
14.00.REDACCION.
NOTICIAS
14,05.- DUIBJOS
14.30.TELESERIE: "La 
pandilla plumilla"
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115.00.-TELEDIARIO

1530.-ABIGAIL 
I630.CINE
-KidCoItcr- 
18.00.TELEDIARIO 
18,05.-DETAL PALO

18,30.- TIEMPOS 
1DIFICILESPARAEL
PLANETA TIERRA 
1930-- VIDEOS DE 
PRIMERA
19,50.- VERANO 
AZUL

I5.00.-CIFRASY
LETRAS
1530.- GRANDES DOCU-
MENTA1.ES
EXTREMADURA 
1630.- VOLTA A CATA
LUÑA
1730.- MUNDO DE FIE
RAS
18303ESION DE VERA
NO
"El Telón de Acero" 
19,50.- EL MEJOR 
DEPORTE

I5.00.MIS DOS PADRES 
1535.- CINE DE TARDE • 
"CHARI.IE CUAN Y lA 
MALDICION DE LA REI
NA DRAGON”
17,10.- BELLEZA Y 
PODER
1735.OLE TUS VIDEOS 
18,45.- STINGRAY
19.35.LA BOLA DEL 
DRAGON
20,00.- EN ACCION 
2030.-TELENOTICIAS 
2035.ELTIEMPO

14,55.ENTRE HOY Y 
MAÑANA
1530.- LAS DOS DIANAS

16,20.- CHARLAS DEL 
CORAZON
1635.MARIA DE NADIE
17,15.-CHEERS
I7.45.VIVAN LOS COM- 
PIS
18,15.-SUPERGUAY
19,00.- CINE VACACIO
NES
"SiNcraiy"
20,45.-TELECUPON

1435.-NOTICIAS 
1530.TELECIÑE 
"Lucha por la vida” 
1730.-TELET1ENDA 
1730.NOTICIAS
1733.-LA MERIENDA 
19.003UPERMARKET
1930.-NOTICIAS
19.33.1 A RULETA DE 1A 
FORTUNA
20,00.-M ASTER

IS.OO.CINE: "Besos de 
vampiro"
1633.- CINE: "Visiones de 
un extraño"
18,01.- CINE: "Ghost Dad"

1935.-DIBUJOS ANIMA
DOS: "Príncipe Valiente" 
20,00.- AVANCE REDAC- 
CION
20,05.-LOS 40
2030-ALF
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1 21,00.-TELEDIARIO

21,30.SIN VER
GÜENZA
22,15.- EL PRI- 
MI-JUEGO
22,30.- SESION DE 
NOCHE
"El camino del pino 
solitario" (1936 • 95') 
Direccióm: Henry 
Hathaway 
Intérpretes: Henry 
Fonda. Fred Murray 
00,10.- MUÑECAS

21,10.ELSHOW DETRA- 
CEYULLMAN
21,40.- REDACCION DE
LA2
22,00.-JUEVES CINE
“El beso de la pantera" ¡ 
(1982-113)
Dirección: Paúl Sehrader 
intérpretes: Nastassia 
Kinsky, Malcom McDowcll, 
John Hcard.
frena llega a Nueva Orlcans 
para reunirse con su herma
no Paul, al que no ve desde 
hace mucho tiempo.

21,00.-SAQUE BOLA
2230.CINE- LA NOCHE 
DE PELICULA 
“PARADISE"
00,10.-TELENOTICIAS

21,05.-LA LOBA HERIDA

22,003ILENCIO, SE RIE
"Ligue stoiy"
23,50.- CONTACTO, CON 
TACTO.
00.20.ENTRE HOY Y 
MARIANA

21,00.- NOTICIAS
2130.OHARA
2230.-NOTICIAS
22,31.QUIEREME
MUCHO
00,00.-NOTICIAS
0030.EN EL CALOR DE
LA NOCHE .

21,00- BUSCATE LA 
VIDA
21,28.INFORMACION 
METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION 
NOTICIAS
21,54.- INFORMACION 
DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO 
CANAL": "Señalado por la 
muerte"
23,34.- CINE: "La tutora"
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I 00,35.DIARIO 
NOCHE
00.55.- PUNTO DE 
VISTA
01,05.- GENERA- 
CIONES
0l,45.CINE92(l) 
"El socio" (1945 
O33O.C1NE92(II) 
"Cinco rostros de 
mujer" (1946-8706") 
Dirección: Gilberto 
Martínez Solares 
5,00.-DESPEDIDA Y 
CIERRE.-

00.0OJEEVES Y WOOS- 
TER
01,00.- CINE CLUB. 
CICLO: GENTES DE 
EUROPA
"El Cuervo" (1943 87'07") 
Dirección: Henri Georges 
Clouzot. Intérpretes: Fres- 
nay, Ginette I.cclcrc. 
Micheline Franccy. La ciu
dad ha perdido Su pacífica 
condición. Cartas remitidas 
por alguien quen firma "El 
Cuervo" están llegando a la 
mayor parte de su gente.

0030.CINE: MADRUGA
DA DE VERANO
"EN BANDEJA DE PLA
TA"
0230.- MAGNUM
0330.F1N DE EMISION

00,40.- T.D. EL VERANO
00,50.- NOCHE DE MIE
DO
"Los fríos ojos del miedo" 
0230.MANNIX
03.10.- T.D. EL VERANO
0330.CIERRE DE EMI
SION Y ESPACIOS PRO
MOCIONALES

0130.-ANTENA DEONE

"La larga nocliedc los basto
nes blancos"
0330 - CIERRE DE EMI
SION.-

01,04.- SESION ESPE
CIAL V.Q.: “Alguien a 
quien amar"
02,50.-CIERRE.

| PELÍCULAS DE HOY

Fax Press. Madrid

“El héroe callejero"
Tolo5-10,50

Una película policíaca que 
fue dirigida en I9S9 por 
Michacl Paitison c interpre* 
Jada por Vincc GOlosimo, 
Sigírid Thornton, Sandy 
Gore y Luciano Catcnacci. 
Cuenta cdn»o un grupo de 
bandas rivales se disputan 
sus zonas de influencia y uno 
de ellos se transforma en 
líder y luchará por hacer el 
bien.

“De veras me 
atrapaste" 
La 2-13.00

Es el título de la moderna 
comedia mexicana que emi

tirá La 2 a las 13.00 y que. 
haciendo una singular mez
cla de música y fenómenos 
paranormales narra cómo 
una joven que vive sola reci
be las apariciones del fantas
ma de un cantante de rock. 
El filme fue diirgido ccn 
1983 por Gerardo Pardo 
Noria c interpretada por 
Luey Reino, Gerardo de la 
pena, Tcnoch Ramos, 
Annclte Pradera y Arman
do Martín.

“La lucha por la vida"
Antena 3-15,30

Un drama de título darvi
niano o 'La lucha por la 
vida', que fue dirigido en 
1987 por Ellio: Silverstein c 
interpretado por Jerry

Lcwis, Patty Duke. Gerard 
Parkes, Morgan Freeman, 
Jaclyn Bersteiny Bany Mor- 
se. Se trata de la historia de 
un matrimonio sin hijos que 
adopta a una niña de seis 
años que, repentinamente, 
empieza a sufrir incontrola
bles ataques de epilepsia y lo 
padres adoptivos la llevan en 
seguida a un módico. Sin 
embargo, la niña no respon
de a los t ratam lentos asigna
dos. temiéndose por su vida. 
Un doctor le insinúa que 
existe una posibilidad con 
una droga nueva, pero su 
utilización es ilegal.

“El boso do la mujer 
araña”

Tele 5-22.00.

'El beso de la mujer araña* es 
la película fantástica que 
será emitida por La 2 a las 
22,00 y que fue dirigida en 
1982 por Paul Sehrader c 
interpretada por Natassia 
Kinski, Malcolm McDowcll, 
John Hcard, Ryby Dec y 
Anette OToole. Se trata de 
la primera versión y, sin 
duda, la mejor de esta histo
ria de Witt Bodccneslaquc 
dirigió Jack Toumcur en 
1942 -'La mujer pantera'", 
con una inolvidable Simonc 
Simón en el papel de una 
fémina que se convertía en 
pantera caundo hacía el 
amor. Su papel, con alguna 
svariantcs, es ocupado por 
una hermosa Natassia Kins
ki, con una aportación más 

sexual que artística. En rea
lidad, la película de Sehra
der .está llena de sadismo, 
sangre y erotismo.

“El cambio del pino 
solitario”

TVE-1 - 22,30
Un filmcde aventuras titula
do 'El camino del pino soli
tario', que fue dirigido en 
1936 por Hcniy Hathaway c 
interpretado por Henry 
Fonda, Freed MeMurray, 
Sylvia Sidney. Bculah Bon- 
di, Niglc Bruce y Fred Stooe. 
Fonda encarna en esta cinta 
a un ingeniero del ferro
carril que llega a tierras de 
Kentudey para organizar los 
trabajos de colocación de 
una vía férrea; pero se 

encuentra conque las tierras 
por las que ha de pasar el 
tren pertenecen a dos fami
lias enfrentarlas.

“El cuervo”
La 2-1.00

El cuervo’ es el drama fran- 
césque La 2 emitirá a la 1,00 
y que es una de las películas 
que hicieron célebre a su 
director, Henry Georges 
Clouzoty que fue rodada en 
1943, durante h ocupación 
alemana de Francia, lo que 
para muchos significó una 
claudicación del cineasta al 
nazismo. Actualmente es 
considerada como una obra 
maestra por su escenario, 
ambicntación. así como por 
otros motivos.
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EL TIEMPO 
Cielos 

poco nubosos
Jueves, 10 de septiembre

1:1 Instituto Nacional itc Meteorología prevé para mañana 
cielos nubosos a muy nubosos en Cataluña, chubascos tormen
tosos en los Pirineos y ocasionalmente en el resto. Muy nuboso 
con precipitaciones dispersas en el País Vasco. Nubosidad en 
Baleares con algunos chubascos ocasionalmente tormentosos.

Intervalos nubososen el cantábrico. Valencia)* Murcia. Poco 
nuboso o despejado en el resto de España. Habrá nubosidad de 
evolución diurna en los sistemas montañososdel interior penin
sular, brumas y bancos de niebla matinales en Galicia. Navarra. 
La Rioja. Aragón y litoral oriental andaluz.

Las temperaturas permanecen con poco cambios en Calalú- 
ña, Baleares, Valencia y Murcia, en el resto de lascomunidadcs 
suben. Ne moderado en Canarias y predominio de los vientos 
tlpjosy variablcscncl resto.

Castilla y Ixón.- Ciclos poco nubosos, con alguna nubosidad 
de evolución en las áreas de montaña. Temperaturas en mode
rado ascenso. Vientos flojos de dirección variable.

Castilla-La Mancha.- Poco nuboso con nubosidad de evolu
ción diurna, másprobablc en el e de la comunidad y Sistema Ibé
rico. Temperaturas en ascenso. Vientos flojos variables.

Comunidad de Madrid.- Poco nuboso con nubosidad de evo
lución diurna más probable en la sierra.Tcmpcraturascnascen
so. Vientos flojos variables.

Viernes, 11 de septiembre
Muy nuboso con chubascos dispersos en Galicia, mejorando 

en la mitad sur a lo largodc la larde. Nuboso con precipitaciones 
débiles a moderadas en las comunidades cantábricas, con prc- 
cipitacioncsdébilcscncl n de Castilla-León y con tormentasais- 
ladascn los Pirineos. Intervalos nubososen el resto de la comu
nidad de Castilla-León.

Intervalos nubosos con algún chubasco ocasionalmente tor
mentoso en Baleares. Intervalos de nubes medias y altas en 
Extremadura y Andalucía occidental. Nuboso en el litoral de 
Cataluña. Poco nuboso o despejado en el resto de la Península. 
Habrá nubosidad de evolución diurna en la Comunidad de 
Madrid y no de Castilla-La Mancha y posibilidad de alguna tor
menta en Aragón. Cataluña, n de la Comunidad Valenciana y 
zonas del interior de Andalucía oriental.

TEMPERATURAS EXTREMAS BE LAS CAPITALES 
DE PROVINCIAS ESPAÑOLAS

Albacete.—27.I4...C Madrid.........29.l4..n
Alicante.. ..3O.2O...n Malaga........30.21..$
Almería..._.JS.I9..s Melilla...._30.22.fg
Avila.........I9.I0...C Murcia........32.19.3
Badajoz... ....27.13.. a Orcnse...._..24.IL3
Barcelonai.....2L19...1 Oviedo........17.11.11
Bilbao...... ..IS.IL..I Patencia......I9.12..C
Burgos.......I9.10..II Palma M.......30.20.11
Caccres... ,...28.14..,$ Palmas.......25.22.n
Cádiz....... ..29.I9..S Pamplona......18.1 l.li
Castellón._..27.19...t Pontcvcdra....22.12_s
Ceuta....... ..25.20..fg Salamanca.....20.12..C
C. Real:... ...28.l4._s S.Scbastian..ló.ll_t
Córdoba....._32.I4..í S.C.Tcncrifc.26.22..n
Coruña........2O.I5..fg Saniander.....l9.l4..t
Cuenca.......25.I5..X S. Composlcla.2L13.3
Gerona........I9.16...1 Segovia...... 20.10.11
Gijon....... ..I8.I4..X Sevilla......3I.I4.S
Granada.....-30.I3..Í
Guadalajara...27.l3...c

Soria.... ....20.12.11
Tarragona.._.27.l9..l

Huclva..... ...30.14..4 Teruel........20.l3..t
Huesca.... ....I8.I3...I Toledo....... 28.13..$
■biza........ 30.20, .11 Valencia..... 28.21.11
Jaén..........27.16..^ Valladolid....20.l0.lc
León..........20.I0...C Vigo..._.....2L14.fg
Ixrida..... ..I9.I7...I Vitoria.......14.1 L_t
Ixgroño.. .....22.IL.il Zamora....... 23.11..$
Luso..:— ..20.11..S Zaragoza_....2S.I3.ll

CLAVES: S-Solcado., N-Nuboso.. C-Cubicrto.. LL-LLuvia 
FG-Niebla-.l^Tormcnta., NV-Nievc.

©Bote Pronto
CAMILO JOSE CELA

La caja de resonancia

i\ mí me parece yuc 
los Icones d¿l circo de 
Roma, con su dicta de 
cristianos crudos y már
tires. fueron la gran caja 
de resonancia que el cris- 
tialismo precisó enton
ces, en aquellos sus pri
meros albores incipien
tes-

No hav fórmula más

eficaz para que una idea 
germine, que la de 
bañarla en sangre o 
encerrarla bajo siete lia- 
ws.

El supuesto de que al 
enemigo pueda raérsele 
de raíz como, a la mala 
\vrba en el monte que se 
rotura, no pasa de ser 
—por imposible masque

por inmoral — una inge
nuidad de aficionado , 
vesón:coy mesiánico.

El poder cae con fre
cuencia en esta burda 
trampa para rinoceron
tes y la selva, cuando esto 
sucede y desde el colibrí 
hasta el león, se estreme
ce en una sonojacarema
da. unas veces más salu
dable que otras.

SI LOS PERROS HABLARAN.—Este en concreto, preguntaría dónde le llevan. Quizás este animal está 
enfermo y lo llevan al veterinario; puede que tan sólo haya pasado las vacaciones fuera de la ciudad y regresa 
a su casa. El caso es que probablemente a él no te han preguntado a dónde quiere ir. tan solo le meten en el 
coche y acompaña a sus dueños. ¿Cuál sería su respuesta en el caso de que pudiera contestar?. Nadie imagina 
lo que diría- El parque, el río. la playa, el campo,... serían lugares maravillosos. Pero ahora, por el momento, 
y hasta que no decida independizarse, viajará en el coche y al lugar donde le Deven. Lleva una correa, tiene 
un dueño que decide y habla por él F«o:P.'MtnE

ENTREVISTA

Honradez y calidad
Patatas, cebollas, naran
jas, melones y otros pro
ductos son los que Artu
ro Alcalde, frutero del 
mercado municipal, 
ofrece a todos los que 
por allí pasen.

Para conseguir que a 
primeras horas de la 
mañana todo esté a pun
to. tiene que levantarse a 
las cuatro de la madruga
da, marcharse al merca
do de Madrid, rcéoger la 
mcrcancia y colocarla en 
Su puesto. Veinte años 
de expe ríe ncia respaldan

este trabajo que. «aun
que es duro, yo no lo lle
vo tan mal».

No gana tanto «como 
la gente se cree». Según 
afirma «en ocho horas 
no lograría obtener el 
sucldoquccualquier tra
bajador conseguiría en 
una fábrica.Yo tengo 
que invertir más de 13 y 
14 horas*. Este hombre, 
de aspecto tranquilo y 
sonrisa risueña, asegura 
que «siempre ha sido 
honrado, que nunca ha 
vendido lo que no tiene

calidad* y la señora que 
esperu el turno apunki: 
*csq es cierto•.

A sus 44 años, soltero 
y sin hijos, no cree que 
-vaya a cambiar de tra
bajo porque, aunque hay 
mejores trabajos, yo no 
tengo una adecuada pre
paración profesional», 
reconoce con gesto 
humilde.

Su pasión es el fútbol: 
le encanta llegar a casi, 
tumbarse y verlo en tele
visión. Tanto le gusta 
que -hay veces que. si el

el cncucnt ro de los equi
pos es importante, no 
\Oy a trabajar», recono
ce Alcalde.

Entonces esc día será 
de los pocos que las amas 
de casa y algunos caba
lleros no podrán ser 
atendidos por su frutero 
preferido.


